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El acto de protesta fue precedido por el funeral por el alma de José L Iruretagoyena

La familia del edil asesinado, a 
la cabeza de la manifestación
Decenas de miles de perso
nas participaron ayer en 
Zarauz en la manifestación 
convocada por el Pacto de 
Ajuria Enea y expresaron 
en silencio su rechazo a 
ETA por el asesinato del 
concejal del PP de esta lo
calidad guipuzcoana, José 
Ignacio Iruretagoyena.

La manifestación, encabeza
da por una pancarta con el lema 
en euskera «Paz ahora y para 
siempre», portada inicialmen
te por el padre de la víctima, Cán
dido Iruretagoyena, y por los 
miembros de la Mesa de Ajuria 
Enea, partió minutos antes de 
las 18,00 horas de la plaza de la 
iglesia Santa María La Real 
donde se ofició el funeral.

El acto religioso por el alma 
del concejal también asistieron 
miles de'personas, así como 
responsables políticos y los 
familiares del concejal

(Págs. 17,18y 19) , Miles de personas esperaban el féretro. En la foto pequeña, la familia del concejal a la cabeza de la manifestación. EFE
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At de Madrid y 
Real Madrid 
lograron un 
empate que 
beneficia al Barca
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El desacuerdo entre 
Ayuntamiento y 
Junta motiva la 
apertura de dos 
oficinas de turismo

(Pág.7)

REGION

Guadalajara: 
una mujer da a 
luz después de 
ser agredida por 
su compañero
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Cinco^ , 
cooperativas de 
CLM han sido 
reconocidas como 
OPFHs

(Pág. 23)

La hennana de 
Heide dice que no 
iba a haber suicidio, 
sino una fiesta

(Pág.24)

Más de doscientas personas 
repudiaron en Ciudad Real 
el nuevo asesinato de ETA

Más de 200 personas se con
gregaron ayer en la Plaza Ma
yor de la capital para mostrar 
su repulsa, por el asesinato del 
concejal del PP del Ayuntamien
to de Zarauz, José Ignacio 
Iruretagoyena, el viernes a 
manos de la banda terrorista 
ETA. Con este acto, convoca
do por el Ayuntamiento de la 
capital, los ciudadrealeños de
jaron, una vez más, constancia 
de su apoyo y solidaridad con 

las víctimas de ETA y el pue
blo vasco.

El acto de protesta, que tuvo 
lugar pasada la una menos cuarto 
del mediodía, consistió en la 
lectura por parte del alcalde en 
funciones, Gabriel Miguel, de 
un comunicado que previamente 
había sido aprobado por unani
midad por el Pleno del Ayunta
miento.

(Págs. 3 y 4) Los ciudadrealeños se sumaron a la protesta por la violencia de ETA. RUEDA
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HORARIO DE TRENES
(XO SEVILLA - (maugaiCORDOBA - PUERTOLLANO - CIUDAD REAL - MADRID

| Info-R«nfo22)02^ LANZ. 
(IIMMW

LANZ. 
(3) AVE LANZ. AVE TALGO LANZ TALGO LANZ. LANZ AVE LANZ. (2) TALGO TALÓO 

(4
LANZ. 

(4
TALGO

^MADRID 7'40 8'25 9,30 9,55 11'30 13,02 13,40 13,55 16'40 18'25 18'30 20'40 21'10 22’15 22'30 22'40 23'50

' CIUCAC REAL 6'47 7'32 8'38 9'02 10'38 11,59 12,47 12,52 15'47 17'32 17.38 19'47 20'09 21’16 21'38 21'47 22'51

1 <E="-.4\O 6'30 7'15 8'24 8'45 10'24 11,42 12'30 12,35 15'30 17'15 17'24 19'30 19'52 21'24 21'30 22'34

1 CORDOBA X1Í^«5 7'43 9'43 10,50 X1?^ 11,46 X¿í^iü 16'43 XIÍ^E 19'03 20’13 20'43 21'46

1 SEVILLA ^aí^iH 7'00 jOk^E 9'00 9'40 XSÍ^E X^E 16'00 17'57 20'00 Xt^to

1 HUELVA X«^E Xi^E XI^E 16,55 XI^E

1 MALAGA 4>3^E XK^E 9'30 Xlí^E X»^E 17’50 f¡!^^ X1?^ 19'25

■ CADIZ A^1S 4»?^« xií^E XV^^E 8'00 /áí^is XS?^E XÍ^E xí^e XI^E 16'25 x<3^« XIÍ^
(1) No dreula del 22 do diciembre al 6 do enero. (5) Precios LANZADERA entro Puortollano-Ciudad Roal-Madrid, de lunes a viernes. (7) Sólo circula los domingos.
(2) No circula sábados. (3) No circula domingos. (4) Sólo circula sábados y domingos. (®) No circula el 8 do diciembre, el 9 y 10 do abril, ni el 1 do mayo.

HORARIO DE MISAS

4 últimos pisos de 2, 3 y 4 dormitorios 
C/ Libertad - ENTREGA MAYO '98

ENTRADA UNICA T IVIII.I-ON
ií.Xl M^AÍ^iyXH-fl^X»£J Z.XI /=Z^XI iy^7~^£Jf CIUDAD REAL C/ Mala Cristina, 1 -1" - Te».: 25 56 44 

PUERTOLLANO: C/ Puerto. 20.1» tanto. - TeH.: 41 00 78

MADRID - CIUDAD REAL - PUERTOLLANO - CORDOBA 'MALAGA. SEVILLA CX)
| Into-Renfo 1220^02 LANZ. (2)(3)W(5)

AVE" 
(11(61 AVE LANZ. TALGO TALGO 

(4) LANZ. LANZ. AVE TALGO LANZ. 
(2)

TALG(D 
(2) LANZ. AVE LANZ. 

D
■ MADRID 7'05 7'30 9'00 9'15 10'05 12'30 13'15 15'30 16'00 16'05 17'30 18'30 19'30 20'00 22'15

7,56 8'20 9'50 10'06 11'06 13’30 14'06 16'21 16'50 17'06 18'21 19'31 20'21 20'50 23'06

8,10 8'34 10'04 10'25 11'23 13’46 14'25 16'40 17'04 17'23 18'40 19'48 20'40 21'04 23'25
| CORDOBA Xl3^E 9'18 10'48 X^E 12'16 14’33 Xk^E X?^E 17'48 18'11 xi^E 20'36 xí^ 21'48 XJ^E

1 SEVILLA 10'00 11'30 xd^E 13'19 X^E X>J^E XÍ^E 18'30 19'26 xí^s XI^E 22'30 XI^^

J HUELVA XlJ^E XX^^ XiJ^E 14'30 X^E ■ xJ^E X^E XÍ^E xJ^E X?^E X?Íe xJ^E XJ^E XÍÍe

1 MALAGA XX^^E 14'30 16’55 X^^e XK^E XÍ^E X?^ 23'00 XÍ^E XÍ^E XJ^E

1 CADIZ X¿Í^E X^E 14'55 xl^E X)k^« XS?^E XÍ^E 21'05 X<Í^« xi^E XkYe X?^ X1?^E
(1) No circula: el 25 de diciembre. 1 y 6 da enero. (3) No circula del 22 de diciembre al 6 de enero. (6) Precios LANZADERA entre Madrid-Ciudad Real-Puertollano.
(2) No circula los sábados. (4) No circula los domingos. (5) No circula; 8 de diciembre. 9 y 10 de abril, ni el 1 de mayo. (7) No circula el 24 ni 31 de diciembre.

NIEVE

El tiempo en la capital
PRESION: 710,6 mm.
ESTADO DEL CIELO: NubOSO.
DIRECCION Y VELOCIDAD
DEL VIENTO: Este-noreste, 11 km/h,
MAXIMA: 13,8°
MINIMA: 3,4°
HUMEDAD: 83 %.
EVAPORACION: 0,5 mm.

El pluviómetro
Datos del año hidrológico actual\
Septiembre 1997: 34,2 l./m’.
Octubre 1997: 48,1 l/m\
Noviembre 1997: 109,3 l/m^.
Diciembre 1997: 85,3 l/m^.
Enero 1998: 6,5 1/m^.
Total año hidrológico: 287,8 L/m
Media 1930 - 1990: 426,7 L/año.
Año más lluvioso: 1968-69 con 719,4 L/m
Año más seco: 1994-95 con 196,4 L/m

El Tiempo
en la región

DIAS LABORABLES
Mañanas 
Hospital Alarcos..... ....................................................................................................... 45
Catedral-Siervas de María-Coreysa-Hijas M* Inmaculada-Hermanas de la Cruz 8 00
Catedral-San Pedro-Carmelitas................................................................................... g’^g
Catedral-Asilo Ancianos-Colegio San José............................................................... 9’qq

Catedral ..................................................  10’30
Santo Tomás de Villanueva-Residencia Santo Angel (Ctra. Toledo)................. । ] 'qq

Santa María del Prado (Merced)............................................................................. 11’30
San Pedro-San Pablo-Ciudad de Matrimonios.........................................................12’00
Santiago-San Ignacio (Salesianos)............................................................................. 12’30
lardes
Cementerio-Hospital de Alarcos.................................................................................. 5 30
Concepcionistas-Picón (jueves)................................................................................... 5’00
Dominicas....................................................................................................................... 5’30
El Pilar-Eos Angeles-San Ignacio (Salesianos)-San Juan de Avila...... ................. 7’00
Sto.Tomás de Villanueva- San José Obrero-Poblete (jueves)-Hosp. Carmen.......7’00
Sta. María del Prado (Merced)-Santiago-San Pablo................................................. 7’30
Catedral-San Pedro................................................................................................... 8 00
TARDES DE SABADO Y VISPERAS DE FIESTA
Hospital Alarcos-Cementerio.......................................................................................5,30
Concepcionistas-Picón.................................................................................................g^O
Er. Remedios-La Poblachuela-Valverde-Saniiago-Dominicas .................................5’30
S. Pedro-Los Angeles-Poblete-S. Ignacio (Seles.)-Hosp. Carmen-Las Casas.......7^00
El Pilar-San Juan de Avila- Sto. Tomás de Villanueva- S. José Obrero................7,00
Sta. María del Prado-San Pablo-Santiago................................................................ 7,30
Catedral-San Pedro.......................................................................................................8 00
DOMINGOS Y FESTIVOS
Mañanas
Catedral...........................................................................................................................8,00
Hermanas de la Cruz...................................................................................................... 8,15
Carmelitas-Siervas de María.........................................................................................8,30
Catedral-Santiago-Los Angeles-Asilo-Dominicas-M. Inmaculada......................... 9,00
Santa María del Prado (Merced)-San Pablo...............................................................9,30
San Pedro-Sto. Tomás de Villanueva-Concepcionistas.......................................... 10,00
Catedral-San Ignacio (Salesianos)-Coreysa..............................................................10,30
Hospital el Carmen-San Pedro-El Pilar-Santiago-Sto. Tomás de Villanueva .... 11,00
San Juan de Avila-Hospital Alarcos-San José Obrero-Residencia Santo Angel. 11,00
Santa María del Prado (Merced)-San Pablo-La Poblachuela..............................11,30
Catedral-San Pedro-El Pilar-Ciudad Matrimonios..................................................12,00
Santo Tomás de Villanueva-Los Angeles-San Ignacio (Salesianos)..................... 12,00
Colegio San José-Picón-Poblete-Valverde............................................................... 12,00
Sta. María del Prado (Merced)-San Juan de Avila-San Pablo...............................12,30
Las Casas-Barrio la Granja (Centro Social)............................................................. 12,30
San Pedro-Santiago-Sto. Tomás de Villanueva........................................................13,00
San Pablo....................................................................................................................... 13,30
Tardes
Hospital Alarcos............................................................................................................. 5,30
San Pablo......................................................................  6,00
San Ignacio (Salesianos)-Sto. Tomás de Villanueva................................................. 7,00
Sta. María del Prado (Merced)-Santiago....................................................................7,30
Catedral-San Pedro..........................................;............................................................. 8,00

' AÑO HIDRCXOGíCCi! desde el 1 de septiembre hasta el 31 de ogosto del oño siguiente.

MOSES? ■ INSTALACIONES ELECTRICAS DE ALTA Y BAJA TENSION 
XuS^ SIN COMPETENCIA EN PRECIO Y CALIDAD

C/ Los Cochos. 15 - Telófono:81-43-21 -CARRION DE CVA. (Ciudad Real)
Ctra. Carrión. Nave 82 - Teléfonos: 23-27’-37'/23-27'-38 -CIUDAD REAL
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i PRIMITIVA rCUPON DE LA ONCE-i
Miércoles 31 58.498
Viernes 02 06.376
Lunes 05 88.380
Miércoles 07 14.203
Jueves , 08 42.447

142.6321
C 

5 19 
06/01/98

SUPERCUPOIVAZO"
A LA SERIE 147
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FARMACIAS >
CIUDAD REAL
URGENCIA DIURNA: 
CARLOS PERIS. Mercado 
Viejo, 3.
24 HORAS: MARTIN 
TORRE Y FDEZ. Ciruela, 
1.
ALCAZAR DE SAN
JUAN
HOY: CRISTINA
MAZARRON. Castelar, 59. 
MAÑANA: JUANM.
MORENO. Castelar, 77.
ALMADEN
HOY Y MAÑANA: JOSE
R. SAINZ. Pl. Constitución.
DAIMIEL
HOY: HERMANOS
CRUZ. Mártires, 2.
MAÑANA: NARCISO
LOZANO. Arenas, 19.
MANZANARES
HOY Y MAÑANA: JESUS 
GORDO. J. del Perdón, 17.
SOCUELLAMOS
HOY Y MAÑANA: 
ISABEL BARBA. Pl.
Constitución.
LA SOLANA
HOY Y MAÑANA: 
AMPARO OCAÑA. E.
Nieto, 34.
TOMELLOSO
24 HORAS: A. PENADES.
Don Víctor, 34.
APOYO: M. TERESA 
MENCHEN. A. Huertas, 
11.

CINES

DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL

CIUDAD REAL
CINES CASTILLO
Sala 1: 6,30, 8,30 y 10,45 
"WISHMASTER"
Sala 2: 4,30
"GEORGE DE LA JUNGLA"
Sala 2: 6,15, 8,35 y 10,45 
"NO ME HABLES DE LOS 
HOMBRES QUE ME PONGO
ATOMICA"
Sala 3: 4,30 y 6,15 "EL 
DINERO ES LO PRIMERO"
Sala 3: 8,35
"SECRETOS DEL 
CORAZON"
Sala 3: 10,45 "007-EL
MAÑANA NUNCA MUERE"
MARIA CRISTINA
Sala 1: 5,30 "HERCULES"
Sala 1: 8,05 y 10,40 
"ROBINSON CRUSOE"
Sala 2: 5,30 "AIR BUD"
Sala 2: 8,05 y 10,40 
"ALBINO ALLIGATOR"
Sala 3: 5,30 y 9,30 "TITANIO" 
TOMELLOSO
CINE CERVANTES
Pases; 5,30, 8 y 10,45 
"ALIEN. RESURRECCION"
MANZANARES
CINE APOLO
Pases: 7 y 9,30 
"SIETE AÑOS EN EL TIBET
LA SOLANA
CINE CERVANTES
Pases: 7 y 10 "UNA 
HISTORIA DIFERENTE"
Unico pase: 8,45 "BEVERLY 
HILLS NINJA. LA 
SALCHICHA PELEONA
BOLAÑOS
CINE CERVANTES
Pases: 8,30 y 10,30 
"PERDTTA DIJRANGQL------

AGLOMERADOS
OFICINAS CENTRALES: Ctra. Nacional 430 RIC 311.8 - 13S00
CANTERA Y PLANTA DE AGLOMERADOS: Ctra. Nacional 4i

OBRA CIVIL 
ARIDOS 
■MEZCLAS BITUMINOSAS 
-HORMIGONESCARRIÓN, S.A.
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Miembros de la Corporación, en el momento en el que se guardo un minuto de silencio. ’ RUEDA Gabriel Miguel lee el comunicado, rodeado por los portavoces del PP y el PSOE.

L

Los ciudadrealeños dejaron, una vez 
más, constancia de su apoyo y 
solidaridad con las víctimas de ETA 
y el pueblo vasco La
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RUEDA

En una concentración ciudadana convocada por el Ayuntamiento de la capital en la Plaza Mayor 

Más de 200 personas protestaron 
por el nuevo asesinato de ETA
Más de 200personas se congregaron ayer en la Plaza Mayor 
ie la capital para mostrar su repulsa por el asesinato del 
concejal del PP del Ayuntamiento de Zarauz, José Ignacio 
Iruretagoyena, el viernes a manos de la banda terrorista 
ETA. Con este acto, convocado por el Ayuntamiento de la 
capital, los ciudadrealeños dejaron, una vez más, constan
cia de su apoyo y solidaridad con las víctimas de ETA y el 
pueblo vasco.

Concha VICENTE

El acto de protesta, que tuvo 
■ligar pasada la una menos cuar
to del mediodía, consistió en la 
lectura por parte del alcalde en 
funciones, Gabriel Miguel, de un 
oomunicado que previamente 
uabía sido aprobado por unani- 
fuidad por el Pleno del Ayunta- 
fuiento.

Tras la lectura del manifies
to, que fue seguido con atención 
por más de 200 ciudadrealeños, 
reguardó un minuto de silencio 

memoria del concejal del PP 
fatalmente asesinado por ETA, 

4Ue fue roto por un espontáneo 
ga^^^^'^^ ^P^^^^^ ^^ ^^^ congre- 

do comunicado, presenta- 
Ul Pleno del Ayuntamiento por 

- |,P°ftavoces de los grupos 
P fticos y aprobado tan sólo unos 

antes en una sesión 
dea^^^^ ^^^'^^^^‘^^ ^” ^^ tarde 

carácter urgente y ex- 
Gabriel Miguel 

luta^^^ ^^oit^ostó "la más abso- 
jP^lsa por este nuevo cri- 

''idad^^ ^^'^’ ^^^ ^^ segado la 
eunjoven vasco por el mero

hecho de defender desde su pues
to de concejal los intereses del 
pueblo que libremente le había 
elegido".

Asimismo, el alcalde en fun
ciones expresó "el firme conven
cimiento de que, pese a este nuevo 
asesinato, los criminales de ETA 
no van a conseguir su objetivo 
de atemorizar al pueblo español 
en general, y ál vasco en parti
cular, sino que, antes al contra
rio, estos asesinatos reafirman 
aún más nuestra voluntad, la vo
luntad de todos los demócratas, 
de mantenemos sernos a la vez 
que firmes en el rechazo más 
absoluto a los terroristas y a 
quienes les protegen, secundan 
o alientan".

La unión sin fisura de los 
partido democráticos

Gabriel Miguel, en nombre de 
toda la Corporación local, ade
más reclamó "la imperiosa nece
sidad de mantener la unión sin 
fisura de todos los partidos po
líticos que manifiestan claramen
te el repudio a la violencia etarra, 
ya que sólo desde la unidad será

Los ciudadrealeños se sumaron al acto de repulsa contra el último asesinato de ETA. RUEDA
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posible el aislamiento y la derrota 
de la minoría que mata, secues
tra y que impide las libertades y 
la convivencia pacífica en el País 
Vasco".

Por último, el alcalde en fun
ciones trasladó la solidaridad del 
pueblo de Ciudad Real con la 
familia del concejal del PP de 
Zarauz, de José Ignacio

Iruretagoyena "que vive estos 
momentos terribles", así como el 
PP del País Vasco "ante la muerte 
de un joven comprometido con 
la libertad y la convivencia de su 
pueblo, en la confianza de que 
en un día no muy lejano todos 
podamos vivir en paz".

Al acto de repulsa al nuevo 
asesinato de ETA, que fue pre

sidido por los miembros de la Cor
poración municipal, acudieron, 
entre otros, representantes de aso
ciaciones vecinales' sindicales 
y empresariales así como el pre
sidente nacional y provincial de 
Asociación Agraria Jóvenes 
Agricultores (ASAJA), Pedro 
Barato, y el secretario provincial, 
Florenció Rodríguez.
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El Ayuntamienío celebró ayer un Pleno extraordinario y ursente para condenar el nuevo atentado terrorista

Repulsa unánime de la Corporación 
local por el asesinato de Iruretagoyena

Concha VICENTE

La mayoría de los concejales 
que integran la Corporación 
municipal acudieron en la maña
na de ayer al Ayuntamiento para 
celebrar un Pleno convocado en 
día antes con carácter urgente y 
extraordinario y cuyo único punto 
del orden del día fue la condena 
por el asesinato del concejal del 
PP en Zarauz, José Ignacio 
Iruretagoyena; por parte de la 
banda terrorista ETA.

El Pleno no contó con la re
presentación de Izquierda Uni
da, grupo integrado por dos con
cejales, puestos que sus miem
bros se encontraban de viaje y 
debido a la premura de la con
vocatoria fue imposible avisar
les de su celebración. También, 
y debido al escaso tiempo trans
currido entre la convocatoria y 
la celebración y por ser sábado, 
no fue posible localizar a varios 
concejales socialistas y popula
res. No obstante, el Salón de 
Plenos congregó a la mayoría de 
los ediles que integran al Corpo
ración local, quienes, unánime
mente condenaron el atentado 
contra el concejal de Zarauz.

Durante su intervención en el 
Pleno, el alcalde en funciones, 
Gabriel Miguel, se dirigió a to
dos los presentes para manifes
tar el orgullo que ha supuesto para 
él, como ciudadano, presidir por 
vez primera un Pleno, aunque 
lamentó/que haya sido en tales

El alcalde en funciones, Gabriel Miguel, leyó el comunicado ante el Pleno. RUEDA Los concejales guardaron un minuto de silencio por el edil asesinado. RUEDA

Durante su intervención en el Pleno, el alcalde en funciones, Gabriel Miguel, 
se dirigió a todos los presentes para manifestar el orgullo que ha supuesto para 

él, como ciudadano, presidir por vez primera un Pleno, aunque lamentó que 
haya sido para condenar el asesinato de un compañero del País Vasco

circunstancias. A continuación, 
Gabriel Miguel procedió a dar 
lectura del manifiesto de repul

sa por asesinato que fue elabo
rado conjuntamente por los por
tavoces de los grupos políticos

municipales, para pasar, después, 
a su votación.

La sesión plenaria concluyó

con un minuto de silencio en 
memoria de José Ignacio 
Iruretagoyena.

Para dar a conocer las acciones de la UE en el marco rural

La Diputación celebrará una jornada 
sobre información comunitaria

La Tribuna

La Diputación Provincial de 
Ciudad Real ha organizado, junto 
con la asistencia técnica de 
Argentaría, ha organizado para 
el próximo día 26 de enero una 
jornada sobre "La información 
comunitaria y las entidades lo
cales" en el Palacio de la Dipu
tación.

Los principales objetivos de 
este acontecimiento son, prime
ro, proporcionar un mayor cono
cimiento sobre las líneas básicas 
de las^cciones que lleva a cabo 
la Comisión Europea en el mar
co rural.

Por otro lado, la jornada so
bre "La información comunita
ria y las entidades locales" pre
tende promover los servicios que 
el Centro de Información rural 

europea (CIE) de la Diputación 
provincial presta en este campo 
y, además, ofrecer un marco de 
referencias teórico-prácticas en 
relación con las ayudas europeas.

Asimismo, otro de los obje
tivos de laj ornada organizada por 
la Diputación es el de facilitar la 
adaptación de los directivos 
públicos a la situación de cam
bio que la Unión Europea plan
tea.

El programa previsto para el 
lunes 26 comienza con una bien
venida y entrega de documenta
ción a las 9,30 de la mañana. A 
las 10,00 horas el presidente de 
la Diputación Provincial de Ciu
dad Real, Luis Jesús Garrido 
Garrancho, se encargará de la 
presentación del acto junto a 
Gonzalo Velasco García, direc
tor de la Comisión de las Comu
nidades Europeas. Tras la presen

tación, se sucederán durante todo 
el día una serie de conferencias 
que finalizarán con la clausura 
del acto por parte de Jesús Ga
rrido Garrancho y Jesús Teodoro 
Octavio, vicepresidente de la 
Diputación Provincial de Ciudad 
Real.

La inscripción a la jomada es 
gratuita y está destinada a alcal
des, concejales, directivos polí
ticos y técnicos de la comunidad 
autónoma. Diputación Provincial 
y entidades locales, habilitados 
nacionales, personal directivo de 
organizaciones empresariales, de 
comerciantes y sindicales, de la 
Universidad y centros académi
cos y docentes y, en general, 
aquellos que tengan interés en las 
actuaciones de la UE.

Para más información se pue
de llamar al teléfono (91) 
5221527.

Sy
13

La jornada tendrá lugar en la Diputación de Ciudad Real.



F I CIÜDAD REAL Domingo, 11 de enero de 1998 5

^e dijo que el incremento de la militancia Ilesa en un momento politicamente importante

La afiliación a Juventudes Socialistas 
aumentó un 40% durante el año 1997

Yerma AZOFRA

Juventudes Socialistas de 
Castilla-La Mancha experimen
taron un incremento cercano al 
40% en su número de militantes 
durante el pasado año. Este es uno 
de los aspectos destacados en el 
informe de gestión que presentó 
ayer su Ejecutiva con motivo de 
la celebración del Comité Re
gional en Toledo.

EI97 ha sido un buen año para 
las Juventudes Socialistas de 
Castilla -La Mancha que ha al
canzado casi los 3.500 afiliados, 
aseguró ayer su secretario gene
ral, Alberto Hernández, en la 
rueda informativa previa al Co
mité Regional.

Para esta organización, que as
pira a consolidarse como un re
ferente para los jóvenes progre
sistas, es significativo que el 
PSOE "nos haya tomado en serio 
con una mayor participación en 
puestos de responsabilidad", pre
cisó Hernández, quien aludió a 
la necesaria "puesta al día" con 
laque debe afrontarse un proce
so de renovación interno para 
explicar este cambio de actitud.

En este sentido, JJSS criticó 
la política de juventud del Go
bierno popular que consideran 
"una copia pura y dura del pro
yecto socialista, cuando no se ha 
tratado de deshacer el trabajo 
desarrollado sin importar si es
taba bien o mal".

Hernández, trasladándose al 
ámbito local, censuró al Ayun
tamiento de Toledo por la ausen
cia de iniciativas en materia de 
juventud a lo largo de 1997, con 
excepción de su aportación a un 
Congreso de Tunas, en lo que 
considera "desinterés" por par
te de su alcalde, Agustín Conde.

Los jóvenes socialistas tam
bién quisieron sumarse a la con- 
denaunánimepor el asesinato del 
concejal del PP de Zarauz a 
manos de la banda terrorista ETA, 
y guardaron un minuto de silen

cio antes de iniciar su Comité 
Regional.

Las JJSS de Castilla-La 
Mancha presumen de "ser pio
neros, a nivel nacional, con la 
propuesta de la Bolsa de Vivienda 
Joven que se presentó a la Junta 
de Comunidades, y "se está ges
tionando favorablemente", pre
cisó su secretario.

La concienciación sobre el 
Medio Ambiente se desarrrolla 
desde hace dos años en colabo
ración con la asociación Jóvenes 
para la Ecología, a través de la 
puesta en marcha de talleres 
desde los que se tratan temas 
como los residuos tóxicos, el 
reciclaje o el consumo racional 
de agua, vital para la región.

La reforma consensuada de la 
ley reguladora de la figura del 
Consejo de la Juventud, que fue 
aprobada por las Cortes de CLM 
en 1986, es una de las aspiracio
nes de las JJSS para controlar, 
entre otros aspectos, "la apari
ción de asociaciones fantasmas, 
cuyo único objetivo es conseguir 
ayudas económicas", advirtió 
Hemández,

PSOE y JJSS acercan 
posiciones

El secretario del PSOE de 
Toledo, Emiliano García Page, 
que inauguró el encuentro de la 
Federación de Juventudes Socia
listas, felicitó a su Ejecutiva "por 
el notable crecimiento de la 
militancia en un momento poli
ticamente importante".

Este aumento de afiliados en 
JJSS y también de gente joven 
en el PSOE, sobre todo en nú
cleos urbanos, pone de manifies
to, en opinión de García Page, la 
tendencia de "los jóvenes a no 
relacionarse de forma estrecha 
con el poder que, de verdad, 
desgasta". En la actualidad, las 
relaciones entre las JJSS y el 
PSOE "son más estrechas que 
cuando el partido gobernaba en

I 
1 
1

El secretario del PSOE de Toledo, Emiliano García Page, inauguró ayer en Toledo el Congreso M. SOTO
^lasJJ^S.
España . De acuerdo con los 
datos de Page, se observa un au
mento de la confianza de la ju
ventud hacia el Partido Socialista, 
aunque este hecho, a juicio de 
García Page "no necesariamen
te tiene que ir acompañado de la 
pérdida de apoyo electoral en 
otros sectores de población, ya 
que no son vasos comunicantes 
que se relacionan". Sin embar
go, el PSOE "ha mantenido unas 
posiciones de referencia entre la 
juventud al fijar como priorida
des los colectivos con mayores 
dificultades en el orden social", 
insistió García Page.

Por ello, cree que se debe ser 
consciente de la singularidad de 
la etapa de transición del joven 
y corresponde a "las Administra
ciones Públicas facilitar el paso 
de la etapa de formación a la vida 
activa", dijo García Page, y ésto

La Ejecutiva Regional de la JJSS realizó un balance sobre la gestión de 1997.

se consigue mediante dos pila
res básico, la obtención de em
pleo y vivienda. Estos son dos

elemento que, según Emiliano 
García Page, "eran sustancias de 
la etapa de Gobierno socialista".

Prepárate, Eurofoto Kodak Express quiere 
que esta Navidad no pierdas detalle.
Ven a revelar tus fotos con este vale y tendrás un 
^scuento de 500 pesetas por carrete.

Por cada revelado con 
coplas 10 x 15 que traigas junto a este vate.

Es imprescindible presentar este vate. 
Los vates no son acumulables entre sí 

ni con otras promociones.

ÍU
 

 ̂1*̂

descuento

Pero eso no es todo, además te regalamos un rollo Kodak 
para que sigas desarrollando tu afición por la fotografía.

▼íUROfOTO
Profesionales de la Imagen

Un rollo por cada 
revelado con copias.

Promoción válida hasta 31-1-98.

to
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a l
ín
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 de

 pu
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os
.

Por cada revelado con copias lo x 15 
que traigas junto a este vale. 

Además, un rollo Kodak por carrete. 
Es imprescindible presentar este vale. 
Los vales no son acumulables entre sí 

ni con otras promociones.

feíKodak

^UROfOTO 
Profesionales de la imagen

No PIERDA

ESTE VALE.
Es imprescindible ’ ’ 
presentado para 
benefíciarse de 
la promoción.
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^nceial anuncia otra oficina turística en colaboración con otras instituciones

Moreno: la Junta deja hiera de 
Infotur al Consistorio por ser del PP

Concha VICENTE

E] concejal de Turismo, 
Licinio Moreno, acusó ayer a la 
Junta de Comunidades de dejar 
fuera, de forma intencionada y 
por el simple hecho de estar 
gobernado por el PP, al Ayun
tamiento de Ciudad Real del 
proyecto de apertura de una ofi
cina de información y promoción 
turística "Infotur" en la capital, 
pese a que la Corporación local 
estuvo involucrada desde el pri
me momento en su puesta en 
marcha.

Licinio Moreno, que no es
condió su malestar por la acti
tud de la Junta de Comunidades 
que "ya descaradamente aplas
ta y perjudica en lo que puede a 
las instituciones gobernadas por 
el PP, además acusó al Gobier
no regional de amenazar a los 
hosteleros con dejarlos también 
fuera de este proyecto y poner 
la gestión de "Infotur" en manos 
de una empresa privada si no 
admitían un acuerdo que pasara 
por la ausencia del Ayuntamien
to.

El Ayuntamiento propicia
ra otra oficina

Moreno, que dijo conocer 
estos extremos de manera extra
oficial, anunció que "la Junta no 
va a conseguir su propósito" y 
que la Corporación local en co
laboración con otras institucio
nes de ámbito no local firmarán 
un acuerdo para instalar su pro
pia oficina de información y pro
moción turística en la capital.

Licinio Moreno explico que, 
desde su punto de vista, la deci
sión de la Junta de Comunida
des de dejar fuera de "Infotur" 
ni Ayuntamiento se debe a que 
el local buscado desde la 
Concejalía de Turismo no era del 
agradado de los responsables

Licinio Moreno, ayer, junto al concejal de Educación, Eduardo Rodríguez Espinosa.

Moreno, que no escondió su malestar por la actitud de la 
Junta, señaló que "descaradamente aplasta y perjudica en 

lo que puede a las instituciones del PP" y acusó al 
Gobierno regional de amenazar a los hosteleros con 

dejarlos también fuera y poner la gestión de "Infotur" en 
manos de una empresa privada si no admitían un acuerdo 

que pasara por la ausencia del Ayuntamiento
regionales, al encontrarse en el 
mismo edificio del Ayuntamien
to, concretamente en los bajos 
situados al lado de la entrada.

Licinio Moreno consideró 
que en todo momento la Corpo
ración local ha cumplido los 
compromisos adquiridos para 
hacer realidad "Infotur" y ase
guró que desde que se gestó la 

idea estaba previsto desarrollaría 
en tres bandas: Junta de Comu
nidades, Ayuntamiento y Aso
ciación de Hosteleros, y no a dos, 
como aseguró el jueves el direc
tor general de Turismo, Juan 
Berenguel.

En este sentido y para corro
borar su afirmación, el respon
sable municipal de Turismo re

RUEDA

cordó que fue sólo hace dos 
semanas cuando se acordó con 
la Junta de Comunidades no 
instalar la oficina en los bajos 
del Edificio de Servicios Múl
tiples, debido a que una parte es 
propiedad de la Subdelegación 
del Gobierno, y se pidió al Ayun
tamiento la búsqueda de otro 
local adecuado.

Abordará animales de carnicería.

El Colegio de 
Veterinarios organiza 
un curso de 
inspección sanitaria 
en mataderos

La Tribuna

El Colegio Oficial de Vete
rinarios de Ciudad Real ha or
ganizado un curso de "Inspec
ción sanitaria en mataderos" 
(módulo 1), que se desarrolla
rá en el Salón de Actos del 
Colegio entre el 19 de enero y 
el 4 de febrero.

El curso será inaugurado el 
día 19 a las cinco menos cuarto 
de la tarde por el delegado de 
Sanidad, José Luis Nuin, y será 
clausurado a las siete de la tar
de del 4 de febrero por el dele
gado de la Junta en la provin
cia de Ciudad Real, Antonio 
Salinas.

Entre otras cuestiones, en el 
curso se abordarán los princi
pios higiénicos generales de la 
construcción y funcionamien
to de los mataderos y salas de 
despecies, los animales de car
nicería, la identificación de 
canales, los aspectos higiénicos 
del tratamiento de aprovecha
miento de los alimentos no aptos 
para el consumo y los rendimien
tos de la carnización y clasifi
cación de canales.

El curso será impartido por 
destacados ponentes con una 
gran experiencia veterinaria y 
concretamente en el ámbito de 
los mataderos.

El Maestre de 
Calatrava acogió 
una conferencia 
sobre consumo

La Tribuna

El Instituto Maestre de Ca- 
a rava acogió el jueves una con- 
erencia y ejercicios prácticos de 
nspección de consumo, impar- 
* os por las inspectoras Pilar 
raneo y Patricia de Gracia, del 

^0 Consumo de la De- 
gacion de Sanidad. La confe- 

^^ enmarcó en el cur- 
lí® ^^'■vicios al Consumidor, 

^^ normativa vi- 
pn 1 ^.®^^o la toma de muestras 
terícf ’^^P^ociones, sus carac- 

’oas, motivaciones, etc. Un momento de la conferencia en su momento práctico.

K

CONVOCADAS POR EL INSALUD DE CIUDAD REAL
Requisitos: 18 años y desde Certificado de Estudios 
Primarios (Celadores).
TEXTOS ADAPTADOS AL NUEVO PROGRAMA DE LA 
CONVOCATORIA (BOE N° 307 de 24-12-97).
Textos para la preparación en:

LIBRERIA MANANTIAL - Bernardo Mulleras, 5

INFORMACION FACILITADA POR EDITORIAL MAD
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La dieta mediterránea

Los científicos dicen que reduce el riesso de padecer la enfermedad más frecuente de cesuera en los mayores

L n estudio afirma que beber \ ¡ no con 
moderación reduee la pérdida de visión

La Tribuna

Cada vez son más numerosos 
los estudios científicos que de
muestran que el consumo mode
rado de vino fortalece nuestra 
salud, previene el riesgo de pa
decer enfermedades 
cardiovasculares... y ahora se 
acaba de añadir un efecto bene
ficioso más del consumo de esta 
sana bebida: reduce la pérdida de 
visión.

Todos estos estudios lo que 
hacen es certificar lo que nues
tros antepasados han creido y han 
transmitido desde generaciones: 
el consumo de vino -moderado, 
claro- fortalece y mejora la sa
lud. Por eso cuando éramos pe
queños, a más de uno le prepara
ban para tomar a media tarde una 
suculenta merienda a base de pan, 
vino y azúcar, que además de ser 
deliciosa, servía para fortalecerle 
a uno, al menos eso decían nues
tros abuelos y certifican ahora los 
científicos después de realizar 
concienzudos estudios. Estudios 
que vienen a demostrar que "un 
vaso de vino al año, no hace daño; 
uno al mes, bueno es; uno a la 
semana, es cosa sana; y uno al 
día, mejor todavía", y es que 
tomar dos o tres copitas de vino 
diarias,, además de ser una deli
cia para los sentidos -los caldos 
españoles son magníficos, y los 
castellano-manchegos tienen una 
relación calidad-precio inmejo
rable- es bueno para la salud, 
dicen la sabidurían popular y los 
investigadores quen utilizan las 
más modernas técnicas en sus 
estudios.

El vino reduce el riesgo de 
degeneración macular

Un informe publicado en el 
Journal of the American 
Geriatrics Society afirma que el 
vino puede reducir el riesgo de 
Regeneración macular, que es la 
causa más frecuente de ceguera 
en las personas mayores de^65 
años. Un grupo de investigado
res estadounidenses señalan en 
este estudio que personas que 
consumen cantidades moderadas 
de vino tienen un menor riesgo 
de sufrir una degeneración ma
cular, una pérdida de visión cen
tral que puede dejar ciega a la 
persona que lo padece, aunque 
capaz de ver con visión periférica 
y detectar los colores.

Los científicos norteamerica
nos autores de este informe es
tudiaron aun total de 3.072 hom
bres y mujeres con edades com
prendidas entre los 45 y 74 años 
de edad con cambios sospecho
sos en sus máculas, una mancha 
amarilla en la retina que contie
ne las células nerviosas que pro
porcionan la visión. El respon-

EI vino puede ayudar a que los mayores no pierdan visión. RUEDA

El consumo moderado de vino tiene efectos beneficiosos para la salud. RUEDA

OLE 
I

sable del estudio, Thomas 
Obisesan, jefe de Geriatría del 
Hospital Universitario Howard 
en Washington D. C., señaló que 
de los 3.072 sujetos estudiados, 
180 pacientes sufrían degenera
ción macular asociada a la edad.

Los investigadores esperaban 
encontrar que los consumidores 
de alcohol tuvieran más riesgos 
de padecer enfermedades del ojo, 
pero, sin embargo, aquellos que 
bebían vino habitualmente en 
cantidades moderadas tenían un 
19 por ciento de menor riesgo de 
desarrollar la enfermedad que los

.abstemios, según se desprende 
del informe. Los autores afirman 
que, sorprendentemente, el estu
dio mostró una asociación nega
tiva entre el consumo de alcohol 
y la posibilidad de desarrollar 
degeneración macular.

Los científicos autores de este 
estudio que pone, una vez más, 
de manifiesto las bondades del 
consumo moderado de vino para 
la salud, afirman que es posible 
que los antioxidantes que con
tiene el vino sean los responsa
bles del efecto protector obser
vado.

Un informe publicado en el Journal of the American Geriatrics Society, para el 
que se estudió a un total de 3.072 hombres y mujeres con edades comprendidas 

entre los 45 y 74 años, afirma que el vino puede reducir el riesgo de 
degeneración macular, que es la causa más frecuente de ceguera en las personas 

mayores de 65 años

Ó
 b



¿a Ttíbuna CIUDAD REAL Domingo, 11 de enero de 1998 9

^j^udad Real se calcula para esta campaña una producción de aceite de 18.000 toneladas

El precio del aceite en la región estará por 
encima de la media nacional, según ASAJA

Efe

El precio del aceite en 
Castilla-La Mancha estará por 
encima de la media nacional 
debido al coste añadido que 
supone la gran cantidad de acei
tuna que este año se está reco
giendo del suelo y que tiene que 
recibir un tratamiento especial. 
Así lo' aseguró ayer el secreta
rio provincial de ASAJA en 
Ciudad Real, Florencio 
Rodríguez, quien manifestó que 
«por las condiciones climato
lógicas que hemos sufrido hay 
bastante aceituna en el suelo, 
que tiene que recibir un trata
miento para su elaboración muy 
diferente al del fruto que se re
coge del árbol».

Según Rodríguez, «en estos 
momentos ya está generalizada 
por toda la región la campaña 
de recogida de la aceituna, a pesar 
de las dificultades y el coste 
añadido que están causando las 
últimas lluvias». «El diferente 
tratamiento que se realiza con 
la aceituna que cae y se recoge 
del suelo provocará pérdidas de 
rentabilidad en muchas de las 
explotaciones», señaló 
Rodríguez quien calculó que 
cada explotación tiene alrededor 
de entre seis y siete hectáreas de 
olivar plantado.

Un 15% más que el año 
pasado

En Ciudad Real, se calcula 
para esta campaña una produc
ción de aceite cercana a las 
18.000 toneladas, un 15 por cien
to más que el año anterior, lo 
que supone más de 70 millones 
de kilos de aceituna recogidas 
en unas 114 hectáreas cultiva
das de olivar de la provincia, lo 
que supone casi un millón de 
jornales.

A pesar de la gran cantidad 
de aceituna que se recogerá del 
suelo, según Rodríguez, esta 
circunstancia no afectará a la 
calidad del aceite debido a la 
modernización y avances técni
cos de las almazaras o molinos 
de aceite.

«Si no fuera por el gran es
fuerzo que han realizado las 
almazaras de Castilla-La Man
cha en los últimos años tendría
mos problemas pafa obtener un 
aceite de calidad», reconoció el 
secretario provincial de ASAJA, 

quien añadió que «podemos ase
gurar que tendremos uno de los 
mejores aceites de España».

Aunque el precio del aceité 
de esta región será ligeramente 
superior al del resto de España, 
el precio de la aceituna en reco
lección bajó unas quince pesetas 
con respecto a la campaña ante
rior, según informó Florencio 
Rodríguez. «Ahora se está pagan
do el kilo de aceituna a 60 pese
tas frente a las 75 pesetas del 
pasado año, pero estoy hablando 
de precios de campaña y, por 
tanto, el sector debe estar tran
quilo porque la comercialización 
del fruto se va a hacer de forma 

Grandes REBAJAS 
Mejor CALIDAD 

Precios BAJISIMOS

Empezamos el día 7 de enero 
(Finalizamos el 5 de Marzo) 

Son las famosas rebajas de:

escalonada, no precipitada», 
matizó Rodríguez.

Los motivos de esta bajada del 
precio de la aceituna se deben a 
las operaciones comerciales que 
se realizan al inicio de la cam
paña y a la intervención deles 
operadores en los distintos mer
cados. «Debemos tener muy en 
cuenta que el precio del aceite 
dependerá, en el futuro, de las 
operaciones bilaterales con ter
ceros países de gran renta per 
capita como Japón, EE.UU. y 
Canadá y también de la deman
da de aceite, que cón toda segu
ridad se incrementará», afirmó 
Rodríguez.

PO
í

La cosecha de aceituna de este año en la provincia será un 15% mayor.

®IW$ SISTEMAS DE BOMBAS, $.l.
V ENTA Y REPARACION DE;

■ BOMBAS DE RIEGO
■ BOMBAS INDUSTRIALES

■ GRUPOS ELECTROGENOS
■MOUNOS DE AGUA 

■ GOTERO 
■ FUENTES

-98
^tra. Carrión, Nave 122 

]®ÍL(926) 25 29 73
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lAEÍAOKlA DE CALIDADES:
* Solados mármol
* Carpintería interior, puertas de roble
* Puerta blindada
* Armarios empotrados
* Carpintería exterior de aluminio
★ Calefacción indiv. de gas natural
* Videoportero
* Antena parabólica 
Forjados con láminas 

acústica anti-impacto



CIÜDAD SEAL Domingo, 11 de enero de 1998 1 1S S So

^a segunda provincia de CLM que más llamadas registra

El "teléfono joven” se 
consolida en Ciudad Real

La Tribuna

Ciudad Real ha sido la segun
da provincia de Castilla-La 
Mancha que más llamadas del 
Teléfono Joven de la Junta Co
munidades ha registrado.

Según una nota de prensa de 
la Oficina del Consejero Porta
voz, este servicio alcanzó el 
pasado 8 de enero su llamada 
número mil en toda la región. La 
provincia que más llamadas ha 
registrado fue Toledo. Tras Ciu
dad Real, se encuentran en nú
mero de llamadas, Albacete, 
Cuenca y Guadalajara. También 
se han realizado llamadas des
de otras comunidades autóno
mas, principalmente- Madrid y 
Valencia.

El Teléfono Joven de la Jun
ta, que aparece recogido como 
medida específica en el Plan 
Joven de Castilla-La Mancha, 
pretende ser un instrumento rá
pido de información al joven de 
la comunidad autónoma, siendo 
uno de los servicios que ofrece

Recibidas mil llamadas de jóvenes.

el Centro Regional de Informa
ción Juvenil y que es atendido 
por informadores juveniles de la 
Dirección General de Juventud.

A través de las mil llamadas 
registradas, se ha podido com

probar que se trata de un servi
cio que ha sido utilizado en un 
80 por ciento por jóvenes a títu
lo individual, mientras que el 20 
por ciento restante corresponden 
a asociaciones juveniles, centros 
de enseñanza, medios de comu
nicación e informadores juveni
les.

Los jóvenes entre los 20 y los 
30 años son los que más han 
utilizado este servicio, represen
tando más del 65 por ciento, 
mientras que el 35 por ciento 
restante corresponde a chicos y 
chicas con edades entre 14 y 19 
años. Un 53 por ciento son va
rones y el otro 47 por ciento 
mujeres.

El asunto que más consultas 
ha provocado sigue siendo el del 
empleo, que representa aproxi
madamente el 40 por ciento de 
las llamadas contabilizadas, 
seguido de temas como el servi
cio militar y la objeción de con
ciencia, la vivienda, el 
voluntariado, el carnet joven, 
entre otros.

'>
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El Teatro Quijano acogerá el lunes la representación.

700 niños asistirán a un "Cuenta 
cuentos antirracista’ ’ organizado 
por Cruz Roja en el Quijano

La Tribuna

Alrededor de 700 niños de 
Ciudad Real han confirmado sus 
asistencia a la representación el 
próximo lunes en el Teatro 
Quijano de un "Cuenta cuentos 
antirracista", que llevará a cabo 
el grupo de narración oral "Al
quibla Babalaguo", con una 
amplia experiencia en España 
y Cuba, y que ha organizado 
Cruz Roja dentro de la campa
ña "Contrae! racismo... por prin

cipio: humanidad".
Además del "Cuentacuentos 

antirracista", Cruz Roja ha or
ganizado dentro de esta campa
ña otras actividades, tales como 
charlas de sensibilización, con
ferencias, un acto de caras pin
tadas, y una exposición itineran
te, con el objetivo-de llevar un 
mensaje de tolerancia, solidari
dad y respeto a las diferencias a 
2.000 personas de todas las eda
des de la capital y a más de 10.000 
en toda la provincia.

100.000 pts de ahorro
Ahora Daewoo le ofrece un Nubira Sport con un ahorro de 100.000 ptas., un 
automóvil excepcional con motores 1.600 a 2.000 c.c. y de 106 a 13 6 cv. (si lo 
prefiere, también dispone de un Nubira 4 puertas con grandes ventajas). Déjese 
guiar por el ahorro. Gama Nubira Sport desde 1.998.204 ptas.

<kl» DAEWOO 
W

(IVA, transporte, impuesto de matriculación 
y descuento incluidos).

Su concesionario Oficial Daewoo Euroturismos Ctra. Carrión, km. I. nave78 - 13005 CIUDAD REAL - Tel.: 22 20 99 
(Exposición y Taller)
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Comentario dominical

Bautismo y vida

ENRIQUE 
GALAN 
RUEDAS

C
on la fiesta litúrgica de hoy, el bautismo 
del Señor, finalizamos el tiempo de Navi 
dad-Epifanía. A partir de los domingos si
guientes vamos a ir contemplando a Jesús en su 

vida pública: predicando, haciendo signos, eli
giendo a sus apóstoles... tal y como nos lo cuenta 
el evangelista San Lucas. La organización del año 
litúrgico de la Iglesia nos hace contemplar, casi 
a pinceladas, toda la vida de Jesús. En apenas dos 
semanas hemos pasado de un Jesús-niño a un Jesús- 
adulto. Y dentro de nada, apenas tres meses, lo 
contemplaremos en su pasión, muerte y resurrec
ción. El bautismo de Jesús en el río Jordán supo
ne el inicio de su vida pública, el comienzo de su 
misión. Lucas resalta en breves líneas el centro 
de la vida pública de Jesús: una estrecha relación 
con Dios-padre, oración, la presencia del Espíri
tu Santo y la comunión de vida con los hombres. 
«En un bautismo general... mientras oraba... bajó 
el Espíritu Santo... Tú eres mi Hijo». Si hacemos 
memoria de su vida, nos daremos cuenta como 
esos cuatro aspectos son fundantes y fundamen
tales en todo su quehacer, hasta su muerte y re
surrección.

Para Jesús, Dios es Padre, «Abba». Su rela
ción con El es filial, cariñosa, cercana, obedien
te. No es un Dios lejano, apartado, al que hay que 
temer. Es Padre amoroso y misericordioso. Y lo 
más entrañable del Padre se refleja en él Hijo, en 
toda su actuación. Haciendo su voluntad, Jesús 
manifiesta a los hombres el corazón de Dios Padre.

La oración, por otra parte, es la base de su 
relación. ¡ Son tantos los momentos en los que los

evangelistas nos narran cómo Jesús «se retira a 
orar» y pasa la noche rezando! Oración confiada 
y serena: «Te doy gracias, Señor del cielo y tie
rra...» Oración de petición, pero obediente: «Pa
dre, que pase de mí este cáliz, pero que no se haga 
mi voluntad sino la tuya». Oración por los suyos: 
«Te pido por ellos...».

«Ungido por Dios con la fuerza del Espíritu 
Santo», como afirma Pedro en la lectura de los 
hechos de los apóstoles que hoy escucharemos. 
Y es que es el Espíritu de Dios quien mueve la 
vida de Jesús. Es su fuerza la que le permite cumplir 
fielmente la voluntad del Padre. Espíritu derra
mado sobre la Iglesia en Pentecostés, cumplimiento 
de la promesa hecha a los discípulos: «El Padre 
y yo os enviaremos al Paráclito... él os enseñará 
lo que tenéis que decir».

Solidario con los hombres, con la humanidad. 
En todo el mejor y más amplio sentido de la pa
labra. Nada humano queda al margen de sus pre
ocupaciones. Son especialmente los pobres y los 
que más sufren los principales destinatarios de 
su anuncio y de su quehacer. «Sintió lástima de 
ellos... qué quieres que haga por ti... vete y no 
peques más...»

En el bautismo de Jesús encontramos noso
tros lo fundamental para nuestro vivir cristiano. 
Porque también nosotros hemos sido bautizados 
y por nuestro bautismo somos hijos de Dios, 
ungidos por el Espíritu, miembros de la gran fra
ternidad eclesial. ¡Que bien sí en nuestra vida 
reflejásemos lo que el bautismo nos ha concedi
do!.

Cartas 
al Director

El PSOE de Almadén
responde a las 
descalificaciones del PP

Sra. directora:
Cada poco tiempo los ciudadanos de 

esta provincia se desayunan con una se
rie de insultos e improperios, que aton
tan contra el buen gusto y la buena edu
cación, y que es el estilo permanentemente 
utilizado por el Grupo Popular del Ayun
tamiento de Almadén. La mejor estrate
gia que el Partido Popular conoce para 
hacer política, ya sea en la oposición o en 
el gobierno, es la de la crispación, el in
sulto y la descalificación personal.

Si a nivel nacional esto es así, cuando 
se trata del PP de Almadén, sube aún más 
el tono del insulto, la mentira y las verda
des a medias. Como dato objetivo única
mente se tiene que recurrir a las 
hemerotecas para observar la cantidad y 
calidad de los insultos que los populares 
almadenenses realizan a las personas que 
ejercen la política municipal en la loca
lidad. Un estilo en el que no caeremos, 
porque lo nuestro es el trabajo diario, sin 
perder el tiempo en peleas estériles que 
no contribuyen al desarrollo y a la buena 
imagen de nuestro pueblo.

La
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En el bautismo de Jesús encontramos 
nosotros lo fundamental para nuestro 
vivir cristiano

Es lógico que los populares 
almadenenses quieran estar donde esta
mos nosotro?. Pero para eso hay que ga- 
4iar unas elecciones en las urnas y no 
amedrentando con amenazas de insultos 
a través de los medios de comunicación. 
Y eso, al menos en Almadén, lo tienen 
difícil los que hacen de la acción política 
un rosario de insultos, mentiras y false
dades, utilizando permanentemente el 
descrédito y la difamación como única 
arma política. Por fortuna, el pueblo de 
Almadén sabe quien es quien y por ello y 
democráticamente, ha confiado en los 
socialistas para trabajar por el desarrollo 
y el progreso de esta deprimida zona, cada 
vez más olvidada por el Gobierno central 
y la Diputación provincial de Ciudad Real.

Todos sabemos que, cuando no se tie
nen argumentos para hacer una política 
de oposición seria y con trabajo, lo más 
fácil es recurrir a la descalificación, la 
mentira y el insulto. Y eso es lo que, día 
tras día, nos encontramos, una y otra vez. 
Mucho insulto y poco trabajo serio en el 
salón de plenos.

No pretendemos polemizar con esta 
carta, por lo que no contestaremos a los 
más que probables insultos con los que el 
Grupo Popular nos obsequiará una vez más 
como respuesta, pero sí decir, de una vez 
y por todas, que deseamos tener oposi
ción en Almadén, una oposición seda, 
constructiva, tenaz y trabajadora. Mien
tras el equipo de gobierno trabajo con 
ilusión y educación, no estaría de más que 
los populares reflexionaran sobre su for
ma de hacer oposición. Con ello, la de
mocracia y todos funcionaríamos mejor, 
ya que, por sí no lo saben, en Almadén 
existen muchos motivos para la esperan
za, y no sólo esa imagen negativa que se 
desprende de sus intervenciones.

Los socialistas de Almadén estamos 
convencidos de nuestro diario trabajo y 
lo desarrollamos de la mejor manera que 
sabemos, y estamos seguros de que el 
pueblo de Almadén reconocerá, una vez 
más, nuestro esfuerzo y nuestro trabajo. 
Nosotros, como demócratas convencidos, 
nos sometemos al dictado de las urnas; 
otros, por lo que se demuestra cada día, 
parece que no. Y ésa es la gran diferen
cia.

José Luis López Rubio, portavoz del 
Grupo Municipal Socialista en el Ayun
tamiento de Almadén.

La Lotería que no tocó
Sra. directora:
El día 6 de enero publicó su periódico 

que ún afortunado con un décimo de lo
tería llamado Pablo Díaz, un ciudadrealeño 
residente en Valencia reconoció ser el 
ganador de 12 millones. Explicó que el 
décimo agraciado lo compró el pasado día 
3 personalmente en Ciudad Real y que todo 
el dinero premiado se lo entregará a su 
hermano Félix que vive en la pedanía de 
Las Casas porque le hace más falta que a 
él. Pues todo eso es falsQ ya que ni le ha 
tocado la Lotería ni va a regalarle nada a 
nadie, ni a mí me hace falta nada de esa 
persona a pesar de ser mi hermano. Apro
vechando la ilusión de unas personas 
afortunadas, ha usado los medios de co
municación para herir sensiblemente a otra 
persona honrada y trabajadora y todo por 
motivos de herencias familiares. Pues sepa 
mi hermano que en esta vida no es más 
rico el que más tiene, sino el que menos 
necesita para vivir.

Félix Díaz Ruiz.

La Tríbuna
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Domingo, 11 de enero de 1998 1 3Este es el segundo caso de agresión 
a una mujer que se produce en la 
provincia de Guadalajara desde el 
día 23 de diciembre ,a

 Tr
ib

un
a

HEÉ
^ una niña y todo parece indicar que ambas se encuentran en buen estado de salud

Guadalajara: da a luz al ser ingresada 
después de agredirle su compañero
Josefa Molina Palomino, de 33 años, la mujer que ingresó 
embarazada en el Hospilal General de Guadalajara tras ser 
agredida, presuntamente, por su compañero sentimental, 
ha dado a luz a una niña y ambas se encuentran bien.

Efe-Guadalaiara

Según dijo la ginecóloga Irene 
Matarranz, que la ha atendido 
en el parto, tanto el bebé -que ha 
nacido a los nueve meses de 
gestación sobre launa deayer por 
latardeen un parto natural- como 
la madre no sufren lesiones apa
rentes, aunque tampoco se des
cartan, por lo que, por indicación 
del forense han guardado la la 
placenta en formol para su pos
terior estudio. ‘

La mujer ingresó el jueves 
con contracciones

La ginecóloga señaló que la 
mujer acudió el jueves al citado 
centro sanitario con contraccio
nes de parto a los nueve meses 
de gestación y aunque dijo ha
ber sido objeto de malos tratos 
por parte de su compañero sen
timental, hasta ahora no se han 
encontrado signos de violencia, 
por lo que si todo transcurre con 
normalidad será dada de alta en 
tres o cuatro días.

Por su parte, el presunto au
tor de las agresiones, Juan F.P., 
de 37, permanece «en los cala
bozos» de Guadalajara a dispo
sición del juez de guardia tras 
ser detenido por la Guardia Ci

vil, fuentes de la subdelegación 
del Gobierno.

El juzgado de instrucción nú
mero 4 de Guadalajara sigue las 
diligencias del caso.

La pareja residía desde este 
verano en la localidad de 
Fuentelencina, donde habían 
alquilado una casa, aunque am- 
Jbos son naturales de Madrid.

Se da la circunstancia de que 
la mujer presuntamente agredi
da es madre de un niño de once 
años que se encuentra acogido en 
un centro de menores.

Según los testimonios de 
varios vecinos consultados, a la 
mujer se le había visto en algu
na ocasión con el rostro marca
do, y aunque ella es de carácter 
reservado, si había hecho algún 
comentario respecto a los presun
tos malos tratos de que era obje
to por parte de su compañero 
sentimental.

Este es el segundo caso de 
agresión a una mujer que se pro
duce en esta provincia desde el 
pasado 23 de diciembre, cuando 
Victoria García, de 52 años, 
también ingresada en este cen
tro sanitario en estado grave, fue 
tiroteada en Azuqueca de Henares 
por su esposo Pablo Esteban 
Bienvenido, de 64 años, que tam
bién está hospitalizado en La Paz 
de Madrid.

Ya son dos los casos de agresión que se producen en Guadalajara desde diciembre.

Los vecinos consultados declararon que a la mujer se le 
había visto ya varias veces con el rostro marcado y 

aunque es de carácter reservado, comentó los presuntos 
malos tratos de los que era objeto por parte de su 

compañero sentimental

Angel Galán: Benigno Blanco aseguró 
inversiones en la cuenca alta del Segura

Torija: muere un 
joven en accidente 
mientras hacía 
trabajos en la N-II

Efe-Toriia

Efe-Albacete

El delegado provincial de 
'doras Públicas en Albacete, 
^^gel Galán, manifestó ayer que 
el secretario de Estado de Agua, 

enigno Blanco, dijo que se 
aprobarán inversiones para la 
^i^enca alta del Segura por un 
importe superior a los 2.000 

ilíones. Galán hizo estas afir- 
aciones al conocer que el di

putado nacional del Partido 
gUpular por Albacete, Atanasio 
Dn L^^^i^®S’ presentó el viernes 
L ^°^5 que demostraban que no 

y acuerdos sobre estas inver

siones, tal y como aseguró el di
rector general del Agua en 
Castilla-La Mancha, Alejandro 
Gil. Galán se reiteró en el he
cho de que existen tales conve
nios aunque no estén firmados, 
porque los acuerdos alcanzados 
en el Consejo del Agua para re
dactar el Plan Hidrológico de la 
Cuenca del Segura garantizaban 
que para la cuenca alta del río 
se dedicarán 2.250 millones de 
pesetas para obras de distinta 
índole, entre las que figuraría 
el puente de la Vicaría si se es
timaba como obra prioritaria.

Para el delegado de Obras

Públicas en la provincia de 
Albacete, las distintas manifes
taciones del diputado nacional 
Atanasio Ballesteros negando 
esa cantidad inversora ponen en 
peligro las subvenciones que 
recibirá la cuenca alta, en la sie
rra de Albacete. Galán recordó 
que en la discusión del Plan 
Hidrológico se presentaron un 

Galán acusa a Ballesteros de enredar 
al decir que no hay acuerdo

bloque de enmiendas que in
cluían finanzas para esta zona 
y que recibieron el voto mayo
ritario de los representantes en 
el Consejo del Agua. Es por ello, 
agregó, que Atanasio Balleste
ros «es la única voz discordan
te en todo este asunto y un au
téntico especialista en el enre
do».

Un joven de 29 años, Angel 
L.H., murió en accidente labo
ral en el término municipal de 
Torija (Guadalajara) mientras 
efectuaba trabajos para el mi
nisterio de Fomento en la N-II 
(Madrid-Barcelona). El suceso 
ocurrió sobre las ocho de la tarde 
del viernes cuando al joven tra
bajador le cayeron encima y le 
aplastaron los quitamiedos que 
descargaba en una nave situa
da en las proximidades del ki
lómetro 73 de la N-II. El joven 
era natural de la localidad 
alcarreña de Torremocha del 
Campo.
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Pretende dar a conocer cómo fuimos, cómo eran nuestras villas y cómo nos contemplaban los extranjero^

"Viajeros por la historia", un libro 
para aprender a conocer nuestra tierra

La Tribuna

El libro "Viajeros por la his
toria. Extranjeros en Castilla-La 
Mancha" que recientemente aca
ba de sacar a la luz la Junta de 
Comunidades de Castilla-La 
Mancha es una recopilación de 

con la que se pretende que los- 
lectores se den cuenta de que 
Castilla-La Mancha es una región 
mucho más atractiva de lo que 
los castellano-manchegos cree
mos. El consejero de Educación 
y Cultura, Justo Zambrana señala 
en el libro que Castilla-La Man
cha es, literariamente hablando, 
la historia de un viaje, "el que, 
entre fantástico y real, empren
diera la libre imaginación de 
Miguel de Cervantes, dando vida 
al deambular por los polvorien
tos caminos de la llanura man
chega, al hidalgo Alonso 
Quijano: El ayudó, más que na
die, a que nuestras tierras fueran 
universales".

Pero Castilla-La Mancha, 
según señala Zambrana, ha sido 
también tierra de paso de viaje
ros anónimos, de hombres a ve
ces forzados y en ocasiones 
esforzados; fue fuente de vida 
intelectual y rica narrativa en 
muchos escritores y eruditos que, 
desde lejanos países, recorrieron 
España, recabaron también de los 
saberes de las viejas tierras de 
Castilla y de La Mancha para 
darlos a conocer a otras gentes.

Para el consejero de Educa
ción y Cultura, la importancia del 
libro "Viajeros por la historia. 
Extranjeros en Castilla-La Man
cha" está relacionada con su 
propia dimensión del viaje como 
una constante a lo largo de la 
historia de la Humanidad, ya que 
los pueblos viajeros han acumu
lado en su seno un bagaje de 
conocimientos que han posibili
tado la configuración de cultu
ras ricas y prósperas. La 
Consejería de Educación y Cul
tura castellano-manchega quie
re, con este libro, poner en ma
nos de cuantos lectores y curio
sos se acerquen a nuestra región, 
algunas de las interesantes narra
ciones que sobre Castilla-La 
Mancha han hecho algunos de las 

. personas que por aquí han pasa

do, "para que, acompañando a 
estos viajeros en la historia, nos 
acerquemos a entender cómo 
fuimos, cómo eran nuestras ciu
dades y villas, y cómo nos con
templaban quienes, desde leja
nas tierras, tuvieron las ocasión 
de compartir el tiempo de nues
tros antepasados".

Los encargados de realizar la 
selección y recopilación de los 
textos que aparecen en el libro, 
los hermanos Angel y Jesús Villar 
Garrido, consideran que "Viaje
ros por la historia. Extranjeros 
en Castilla-La Mancha" facilitará 
a los castellano-manchegos el 
conocimiento de su tierra y, so
bre todo, de sí mismos, "¿cómo 
somos los castellano-manche
gos?, ¿tenemos algo que cuidar 
en nuestra región?. Para ello nada 
mejor, a veces, que ver qué opi
nan de nosotros los demás, cómo 
nos ven los demás, cómo ven 
nuestras tierras y cómo las veían 
hace tiempo; así, además, podre
mos descubrir cómo hemos cam
biado y evolucionado".

Los hermanos Villar Garrido 
son de la opinión de que andan
do el tiempo se transforma la vida 
y las costumbres y el.estudio de 
estos escritores, qué normal mente 
no tienen otros libros, se convierte 
el algo necesario e importante 
para reconstruir y conocer cos
tumbres y usos. Señalan que la 
razón principal que les ha movi
do ha recoger los escritos de 
extranjeros sobre Castilla-La 
Mancha se halla en la multitud 
de anécdotas que el extranjero 
examina y describe. Consideran 
que el escribir para su propia 
gente -como hacen los escrito
res que aparecen en el libro- hace 
que estos textos sean más espon
táneos y tan sinceros y sencillos 
que a veces rayan en la ingenui
dad para nosotros, situaciones e 
incidentes que los naturales nor
malmente descuidan por consi
derarías demasiado conocidas y 
vulgares.

Angel y Jesús Villar Garrido 
señalan que han incluido en el 
libro en algunos casos relatos, 
cartas y descripciones generales 
de cómo somos y cómo nos com
portamos los españoles, porque 
consideran que refleja perfecta
mente lo castellano-manchego.
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Miguel Angel Blanco, José Luis Caso e Iruretagoyena representaban 
la valentía y la honradez que ha caracterizado al pueblo vasco y, con 
su trabajo profesional y político, colaboraban a que esta tierra sea 
otra cosa muy distinta a la que pretenden los terroristas
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Acoso a la democracia

CARMELO
BARRIO 
BAROJA

L
a personalidad de los concejales del Par 
tido Popular que han sido asesinados por 
ETA nos da una muestra exacta del ene
migo con el que nos enfrentamos los vascos. 

Hace medio año asesinaron a un joven econo
mista nacido en Ermua, después mataron a un 
obrero metalúrgico que había trabajado toda 
su vida profesional en la industria vasca y que 
residía en Irún. La última víctima ha sido otro 
hombre bueno, un padre de familia, vasco de 
Zarauz, que, como Miguel Angel Blanco y José 
Luis Caso, quería a esta tierra y quiso trabajar 
por ella desde un partido político democrático. 
Los tres representaban la valentía y la honra- 
dez^que ha caracterizado al pueblo vasco y, con 
su trabajo profesional y político, colaboraban 
a que esta tierra sea otra cosa muy distinta a la 
que pretenden los terroristas. A ellos, les ha cos
tado la vida, pero los demócratas vascos debe
mos seguir colaborando para alcanzar ese fin, 
pese al empeño que ETA y HB tienen para que 
no sea así.

El PP, desde la responsabilidad que le co
rresponde en este momento, no va a cejar en su 
empeño por que las libertades sean una reali
dad en Euskadi y, para ello, va a seguir defen
diendo, desde los ayuntamientos, los parlamentos 
y cuantos foros existan, su proyecto político 
para el País Vasco. José Ignacio Iruretagoyena 
Larrañaga era un compañero excepcional, un 
hombre extravertido, una buena persona. Re
unía una serie de valores humanos que ETA y 
HB no comparten y desprecian, y desean ex
cluir de este País Vasco en el que tantas perso
nas con tan distintas ideas deseamos convivir 
pacificamente. El PP, que nadie se llame a en

gaño, está siendo acosado por los terroristas y 
por sus acólitos por el único motivo de mante
ner una postura firme frente al terrorismo y no 
ceder a sus violentas pretensiones. Y tiene la con
vicción de que los deseos de los ciudadanos se 
deben plasmar por medio de las instituciones de 
las que se han dotado y que los políticos, en ningún 
momento, deben declinar esa responsabilidad que 
el pueblo les ha atribuido en manos de quienes 
pretender ocupar su espacio por medio de las 
armas. El pueblo vasco es un pueblo plural, como 
así lo demuestra el propio Ayuntamiento de 
Zarautz, del que José Ignacio era concejal y donde 
compartía representación con EA, el PNV, el 
PSE y HB, que no ha querido condenar su ase
sinato. Nadie duda de su responsabilidad en esta 
situación que merma la libertad de Euskadi y que 
hace muy difícil que los vascos nos expresemos 
en una democracia de verdad en la que cada cual 
sea libre de defender sus opiniones sin temor a 
sufrir agresiones y la violencia que padecemos.

No cabe duda de que es difícil lograrlo. José 
Ignacio es una prueba de ello, pero también es 
cierto que todos sus compañeros en la familia 
del Partido Popular del País Vasco vamos a se
guir con el trabajo al que él ha contribuido y por 
el que los criminales que amordazan este país 
han segado su vida. La solidaridad y el apoyo de 
la sociedad vasca para que sea así. La contribu
ción de los ciudadanos y de los partidos demo
cráticos para que el PP salga adelante, son la 
clave para superar el acoso a la democracia que 
Euskadi está padeciendo.

Carmelo Barrio Baroja es secretario ge
neral del Partido Popular del País Vasco

$

JOSÉ MARÍA AZNAR, 
presidente del Gobierno: «Si 

unos caen, otros vendrán»

CARLOS 
ITURGÁIZ,

presidente del 
PP en el País Vas
co: «Nos matan 
como a gorriones»

JOAQUÍN ALMUNIA,
secretario general del Psoe: «El 

gobierno nos tiene a su lado en 
actitud combativa»

JOSÉ MANUEL CABA
LLERO BONALD,

escritor: «La solemnidad en 
poesía es casi tan nefasta como el 
ingenio»

JOSÉ LUIS 
GARCI,

cineasta: «Cada 
vez me quedan me
nos balas en el rifle»

CHRISTIAN
PANUCCI, 

futbolista: «Correr sin pensar 
no es útil»

JOSÉ EULOGIO GÁRATE, 
futbolista: «Sufrir es consustan

cial al Atlético»

PILAR 
CERNUDA I

ruretagoyena. Apellido vasco con to 
das las letras. José Ignacio era euskaidún, 
se expresaba en euskera mejor que en 
español, dicen quienes le conocían, se sen

tía vasco por los cuatro costados, renun
ció a la escolta que le ofrecía su partido, el 
PP, porque leparecíaimposible que un vasco 
asesinara a otro vasco. Pero ETA mata a 
quien se le pone por delante, hombre, niño 
o mujer, euskaidún o andaluz, empresario 
o empleado, maestro o guardia civil. Para 
que luego digan los etarras y su soporte 
político, Herri Batasuna, que ETA defien
de la identidad del pueblo vasco... José 
Ignacio Iruretagoyena ha sido el cuarto 
concejal del PP asesinado por ETA. La 
noticia de la bomba bajo el asiento de su 
coche provocó una auténtica conmoción, 
hizo llorar a Aznar en Logroño, y excla
mar a Carlos Iturgáiz la terrible frase de 
«Nos están matando como a los gorriones».

Caen los del PP, pero también caen otros, 
y todos los españoles caemos con ellos. El 
PSOE, por boca de Almunia, se puso al lado 
del PP sin dudas de ningún tipo, firmemen
te, solidariamente, claramente. Y se ponían 
en posición de combate, como decía Al-

Iruretagoyena
munia. En combate contra ETA y contra 
los terroristas.

La semana, en contraste, había empe
zado con celebraciones. Se inició con el día 
mágico de los niños, la festividad de los 
Reyes Magos, y también con el cumplea
ños del Rey Juan Carlos, que decidió pa
sarlo en Bosnia con los soldados españo
les que forman parte de las misiones de paz. 
Los soldados cantaron un desordenado y 
emocionante «cumpleaños feliz», nada que 
ver con las magníficas voces de Los Tres 
Tenores que agasajaron al Rey horas más 
tarde en Madrid. Seguro que a don Juan 
Carlos le gustó más la espontaneidad de 
aquellos hombres destinados en Bosnia que 
las arias de Domingo, Carreras y Pavarotti, 
aunque se mostró feliz en el Palacio Real 
junto a su familia en pleno y el larguísimo 
aplauso que le dedicaron los asistentes.

Por otra parte, desde Izquierda Unida y 
el PSOE se empeñaron en amargarle la Pas
cua Militar que se celebra todos los 6 de 
enero. Rizando el rizo, criticaron sus alu
siones a la plena integración española en la 
Alianza Atlántica y sus referencias a la 
necesidad de dotar con más presupuesto a 

las Fuerzas Armadas. Siempre el Rey ha 
expresado en ese discurso anual su preocu
pación por la falta de medios de los ejérci
tos españoles, y siempre ha pronunciado 
palabras redactadas o al menos proceden
tes de un borrador elaborado por el Minis
terio de Defensa. Lo hace porque debe ser 
así, como bien saben, desde siempre, tanto 
Julio Anguita como Joaquín Almunia. La 
polémica fue, una vez más, artificial y ab
surda.

Aznar empezaba el año con el ánimo su
bido, aunque el asesinato de José Ignacio 
Iruretagoyena le produjo un golpe emocional 
aparentemente más fuerte que el que su
frió él mismo el día que ETA le colocó una 
bomba. Pero, en estos primeros días del 98, 
Aznar anunciaba que está garantizada la 
estabilidad de su gobierno a lo largo del 
98. Tiene programado un encuentro inme
diato con Jordi Pujol, además del ya fijado 
con Arzallus. Veremos sin Pujol está en 
condiciones de garantizarle, efectivamen-r 
te, esa estabilidad. En una entrevista, el 
presidente de la Generalitat decía que-sí, 
«si podemos». ¿Qué significa ese «si po
demos»?

Ó
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¿Un asesinato más?

MANUEL 
MONTERO

(*)

E
l deterioro ético y la pérdida de los 
valores humanos más elementales a que 
nos han llevado los terroristas y sus 
secuaces conducen a pensar que, para nuestra 

vergüenza, el asesinato de José Ignacio 
Iruretagoyena, concejal de Zarautz, 34 años, 
casado, dos hijos, quedará probablemente 
en nuestra memoria colectiva como uno más 
de la larga serie. Se recordará como el pri
mer crimen etarra del 98 y acabará perdido 
en la sangrante lista de los asesinatos de este 
año y en la de los cientos de víctimas del 
terrorismo. Se evocará como un paso más 
en esta razzia contra concejales del Partido 
Popular que ha emprendido ETA. Será ol
vidado cuando los políticos se líen de nue
vo a politiquear. Y, mientras, nos han arre
batado a los vascos otra vida. Para bochor
no de nuestra generación, todo quedará 
sepultado en nuestra desmemoria, en nues
tros hábitos de entender el terrorismo.

Vivimos la etapa más negra de la historia 
vasca, la del desprecio de la vida. Nunca, 
hasta fines del siglo XX, había sucedido esto 
con tal brutalidad. Es una de las iniquidades 
que nos ha hecho ETA, llevamos a olvidar 
la dignidad humana. Todo ha estado siem
pre claro, pero las cegueras partidistas, los 
estúpidos afanes de rentabilizar cualquier 
cosa, hasta las más despreciables -el secues
tro, el asesinato- dificultan verlo. El asunto 
es sencillo. Y terrible. A ETA le disgusta 
que los vascos seamos libres. Incapaz de en
tender la democracia, quiere acabar con ella. 
Lo hace hoy por el medio más vil ideado 
por el totalitarismo: asesinando a los repre
sentantes de los vascos, elegidos libre y de
mocráticamente. ¿Pero qué se han pensado 
estas bestias del terror?, ¿qué delirio han con
traído, para que puedan imaginar que están 
haciendo la guerra en nombre de los vascos 
y que por eso pueden asesinar a nuestros 
concejales?, ¿quiénes se creen que son?. Que 
miren a su alrededor, que oigan a los ciuda
danos; están arremetiendo contra la volun
tad popular, contra los vascos ... en un gra
do y con una saña desconocidos desde la 

guerra civil.
Posiblemente han emprendido esta cam

paña contra el PP porque piensan que los 
vascos sienten al PP como algo ajeno. Como 
si no fuese una de nuestras opciones legíti
mas. Con apoyo superior al de HB, por cierto. 
Nuestros terroristas y sus mentores, que se 
autoidentifican gratuitamente con el pueblo 
vasco, siguen apegados a sus demencias 
ideológicas. No se han enterado de nada. 
Ignoran que la voluntad de los vascos sale 
de las urnas. No de las pistolas descerebradas 
de cuatro iluminados que se consideran 
poseídos de alguna verdad mesiánica. Que 
han asesinado a Iruretagoyena porque des
precian la vida. No saben que una vida es el 
bien supremo, algo único, irrepetible, por 
encima de cualquier política.

Con excesiva y culpable frecuencia, al
guien nos explica que estos asesinatos son 
sólo un síntoma del contencioso vasco. ¿Pero 
a qué contencioso se refieren?, ¿a qué pre
suntos enfrentamientos entre los vascos y el 
Estado?, ¿no tenemos un sistema político que 
permite la expresión de todas las volunta
des?. Por mucho que algunos se empeñen 
en lo contrario, la m'ayoría de los vascos no 
está por la labor de romper la democracia 
que tenemos. Sólo la minoría totalitaria que 
nunca ha creído en la democracia. Otra cosa; 
vale ya de interpretaciones subliminares sobre 
los propósitos de ETA. Imaginar que en su 
estrategia hay algún ápice de sutileza es 
hacerles un favor intelectual. Hemos llega
do a leer, cuando mataron a José Luis Caso, 
que ETA se equivocó en su estrategia. ¿Equi
vocado?, ¿es que alguna vez ha acertado?, 
¿Existe alguna estrategia terrorista adecua
da, aparte de la de desaparecer?. Imaginar 
que en ETA hay inteligencias tácticas, po
líticas ... sólo sirve para alentarles. Sugerir
les que hacen bien en seguir asesinando, pues 
nos van ganando terreno, a medida en que 
entramos en el juego de sus adivinanzas. La 
historia de ETA -casi 30 años de muerte- ha 
demostrado hasta la saciedad que, cuando 
se atribuyen sustentos intelectuales al terro

rismo, sólo se está proyectando la imagina
ción de quienes elucubran sobre las teorías 
de ETA. No hay teorías. Sólo militarismo. 
La aberrante convicción de que representan 
a un pueblo en guerra. Así, a ETA sólo le 
interesan las concentraciones populares si 
son en pos de su violencia militarista. Que 
HB arrastre decenas de miles tras asesinar 
a un concejal del PP. Es la máxima sofisti
cación de su estrategia. Desde su punto de 
vista, mucho más atractivo que manifesta
ciones masivas no precedidas o alentadas por 
asesinatos. El militarismo etarra y el crimen 
nos están arruinando. A los demócratas nos 
toca defendemos. Especialmente tras este 
último asesinato. No es uno más. Ninguno 
lo es. Evidencia que en el País Vasco la 
democracia está en peligro. Con mayor in
tensidad que nunca en las últimas déca
das. ¿Podrán los concejales del PP sobrelle
var la presión cotidiana de las amenazas de 
muerte, cuando éstas se están llevando a la 
práctica y, además, forman un colectivo no 
muy numeroso?. Es cuestión crucial, en la 
que se juega nuestro futuro. iLa calidad d 
nuestra democracia depende en estos mo
mentos del valor de la gente del PP. Si ET 
consigue aterrorizar a este grupo -después 
llegarían otros-, nuestra política quedaría 
herida. Hace falta que los partidos demo
cráticos cierren filas para defender nuestra 
convivencia y apoyar al PP. Que se olviden 
de zarandajas partidistas -ahora y dentro de 
quince días, cuando haya pasado el impacto 
emocional del asesinato; por favor: no ha
gan como siempre y pongan manos a la obra 
de la unidad de los demócratas. Para que los 
vascos seamos libres, los militantes del PP 
tienen* que resistir al terror. Un buen medio 
para colaborar a que lo consigan es que se 
sientan apoyados por los demócratas, sin 
distingos de partidos. Nos representan a 
todos. De su resistencia -de su heroísmo, en 
realidad-, depende nuestro futuro.

* Manuel Montero es catedrático de 
Historia Contemporánea de la UPV

No matarás
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CARMEN 
FERRERAS

I 11 quinto mandamiento de la ley de Dios 
I—^ ordena claramente: no matarás. ETA 
J_^ulnera constantemente la ley divi
na, la de los hombres^ la de los demócra
tas, hace tiempo que para los asesinos es 
papel mojado. Nadie tiene derecho a levan
tarse contra la vida. Y menos de la forma 
atroz que lo hace ETA. José Ignacio 
Iruretagoyena, concejal del PP en el Ayun
tamiento de Zarauz, moría el viernes. No 
pudo superar las distintas amputaciones, 
la parada cardiovascular, la abundante 
sangre perdida tras la explosión de la bomb a 
lapa colocada en los fondos de su automó
vil. José Ignacio Iruretagoyena, de 34 años 
de edad, deja viuda y dos hijos. Tomaba 
precauciones, pero no fueron suficientes. 
En el País Vasco los hijos de perra no duer
men. Y mientras los demás concilian el 
sueño reparador de la conciencia tranqui
la, ellos trabajan colocando bombas, lan
zando cócteles molotov, o cargando sus 

pistolas. Y siguen matando aún a pesar de 
lo que manda la ley de Dios. Si la ley de los 
hombres no puede con ellos, la ley divina 
no puede tardar en caer con todo su peso 
sobre ellos. Seguro que el diario Egin jus
tifica lo ocurrido, en su editorial, calificando 
el atentado de «crimen político» cuando en 
realidad es un asesinato vil. Me faltan las 
palabras y me sobra indignación. Quizá 
porque las palabras lo han dicho ya todo, 
las palabras han escondido muchas ambi
güedades., en el gobierno vasco y en la 
mismísima iglesia vasca. Ya va siendo hora 
de que el PNV reaccione.

A quien gobierna y, según las encues
tas, va a seguir gobernando el País Vasco, 
hay que exigirle responsabilidad, que de una 
vez por todas su alineación con los parti
dos democráticos sea clara y contundente. 
Al pueblo vasco que se manifiesta y pro
testa en silencio, también hay que empezar 
a exigirle responsabilidades. Nadie se afi

lia a un partido político para ser mártir, sino 
para defender unas ideas, menos en el par
tido popular del País Vasco. Les están cru
cificando.

Les están haciendo la vida imposible. 
Queman sus bienes, mutilan y matan sus 
vidas. Destrozan las familias, siembran el 
dolor y la destrucción. Y ya no hay pala
bras. Sólo los hechos pueden constituir 
razones suficientes. Los hijos de perra no 
descansan, no se conceden tregua alguna, 
siguen matando.

José Ignacio Iruretagoyena es la prime
ra víctima de un rosario de misterios dolo
rosos, que todos rezaremos este año en el 
que tampoco faltarán los tiros de gracia como 
el que acabó con la vida de José Luis Caso. 
ETA no quiere diálogo. ETA sólo quiere 
muerte. Algún sector de la iglesia, en cier
to'modo, les justifica, olvidando la 
rotundidad del quinto mandamiento de la 
ley de Dios: no matarás.
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funeral por el concejal "popular" 
José Ignacio Iruretagoyena, 
oficiado ayer en Zarauz
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Uo larso de toda la mañana vecinos de Zarauz y políticos visitaron la capilla ardiente

Familiares, autoridades y miles de 
personas despidieron al concejal
Los familiares del concejal del PP de Zarauz José Ignacio 
Iruretagoyena, Junto a numerosas autoridades y miles de 
personas despidieron ayer al edil asesinado ayer en Zarauz 
en el funeral de cuerpo presente oficiado en esta localidad 
guipuzcoana, tras el cual se celebró el entierro.

Efe-San Sebastián

A lo largo de toda la mañana 
vecinos de Zarauz y representan
tes políticos visitaron la capilla 
ardiente instalada en el salón de 
plenos del Ayuntamiento, a la que 
también acudieron la viuda y 
hermanas del fallecido, que pro
tagonizaron estremecedoras es
cenas de dolor ante el ataúd.

A las 16,30 horas de ayer, el 
féretro con los restos mortales de 
José Ignacio Iruretagoyena 
Larrañaga, cubierto por la ban
dera de Zarauz, fue introducido 
en un furgón funerario, que con
dujo el cadáver hasta la parro
quia Santa María La Real, situa
da a unos 500 metros del Ayun
tamiento.

La comitiva fue seguida a paso 
lento por la viuda, María José 
Imaz, acompañada por el alcal
de de Zarauz, Imanol Murua; los 
padres, Cándido Iruretagoyena y 
Josefina Larrañaga; los herma
nos, Inmaculada, Maribi y Javier, 
así como otros familiares y ami
gos de la víctima, mientras cien
tos de personas congregadas en 
el lugar aplaudían su paso.

El féretro entró en el templo 
minutos antes de las cinco de la 
tarde, cuando la iglesia estaba 
abarrotada de público desde 
media hora antes de que comen
zara funeral y miles de personas 
se congregaban en el exterior de 
la parroquia.

Entre los asistentes al acto 
religioso se encontraban el vice
presidente def Gobierno, Fran
cisco Alvarez Cascos, y su espo
sa, Gemma Ruiz; el Gobierno 
prácticamente en pleno; el 
lehendakari José Antonio 
Ardanza y sus consejeros; los 
presidentes del Congreso y Se- 

y líderes de todos los par
idos, como Angel Acebes (PP), 

Gipná Ciscar (PSOE), Xabier 
Arzalluz (PNV), Carlos 

(EÁ), Javier 
(UA)^° ^^^^ y Pablo Mosquera

sientes de la Comunidad Autó- 
oma de Madrid, Alberto Ruiz 
auardón, el del Principado de

^^’ ^^rgio Marqués y el 
ealde de Madrid, José María 

Manzano, entre otras 
autoridades.
Ar,^^,^^fumiliares de Mig:uel 
""gel Blanco, el edil del PP de

Ermua (Vizcaya) asesinado por 
ETA el pasado 12 julio; Manuel 
Zamarreño, el posible sustituto 
del edil popular de Rentería José 
Luis Caso muerto en atentado el 
pasado 11 de diciembre; así como 
personalidades de la cultura vasca 
como el escultor Eduardo 
Chillida y su esposa también 
acudieron al funeral.

Seiién reclamó a ETA que 
deje de matar

Durante la misa, concelebrada 
por tres sacerdotes, José Luis 
Guridi, el párroco de la iglesia 
San Pelayo a la que pertenecía 
el edil asesinado, leyó una carta 
del obispo de San Sebastián, José 
María Setién, en la que reclamó 
a ETA, «en nombre de Dios y del 
pueblo vasco, que así lo pide de 
manera insistente y con el peso 
de una abrumadora mayoría, que 
deje de matar».

Setién destacó que «la sangre 
de los asesinos no puede ser ca
mino para la paz» y aseguró que 
sus palabras «brotan de un pro
fundo sentimiento de dolor amar
go, de indignación cívica y de 
repulsa sin reticencias».

El obispo resaltó que tiene en 
su mente, «de manera especial», 
ál Partido Popular, «que como 
grupo político es objeto de una 
violencia que no se detiene ni 
siquiera ante el asesinato de 
quienes legítimamente represen
tan al pueblo».

Alas 17,50 horas concluyó la 
misa, y el féretro, cubierto de 
coronas y ramos de flores, fue 
introducido en el furgón funera
rio, momento en que la multitud 
congregada en la plaza de la igle
sia aplaudió al féretro y a la fa
milia, y se escucharon gritos de 
«José Ignacio, valiente» y «ETA 
asesina».

Toda la familia del fallecido, 
a excepción del padre de la víc
tima, quien se unió a la manifes
tación posterior al funeral, siguie
ron al coche fúnebre hasta el 
cementerio de Zarauz, donde tuvo 
lugar el entierro en la más estricta 
intimidad por deseo de los alle
gados.

Unicamente cinco vehículos 
accedieron al recinto del campo
santo donde, tras oficiarse un 
responso por el alma de José 
Ignacio Iruretagoyena, se 
inhumaron sus restos.

A las 1630 horas, el féretro, cubierto por la bandera de Zarauz, fue trasladado hasta la parroquia Santa María La Real. EFE

F
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La viuda y las hermanas del edil asesinado protagonizaron escenas estremecedoras de dolor.

La iglesia estaba abarrotada de público desde media hora 
antes de que comenzara funeral y miles de personas se 

congregaban en el exterior de la parroquia
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En la manifestación convocada por el Pacto de Ajuria Enea por el asesinato del concejal del PP

Decenas de miles de personas expresaron 
en silencio su rechazo a ETA en Zarauz

Efe-Zarauz

Decenas de miles de personas 
participaron ayer en Zarauz en 
la manifestación convocada por 
el Pacto de Ajuria Enea y expre
saron en silencio su rechazo a 
ETA por el asesinato del conce
jal del PP de esta localidad 
guipuzcoana, José Ignacio 
Iruretagoyena.

La manifestación, encabeza
da por una pancarta con el lema 
en euskera «Paz ahora y para 
siempre», portada inicialmente 
por el padre de la víctima, Cán
dido Iruretagoyena, y por los 
miembros de la Mesa de Ajuria 
Enea, partió minutos antes de las 
18,00 horas de la plaza de la 
iglesia Santa María La Real don
de se ofició el funeral.

Junto a Cándido Iruretagoye
na, el lehendakari José Antonio 
Ardanza; el presidente del PNV, 
Xabier Arzalluz; el secretario 
general del PSE/EE, Nicolás 
Redondo Terreros; el presiden
te de EA, Carlos Garaikoetxea; 
el coordinador general de lU/EB, 
Javier Mádrazo, y el presidente 
de UA, Pablo Mosquera; sujeta
ban la pancarta el presidente del 
Congreso, Federico Trillo, y el 
alcalde de Zarauz, Imanol Murua.

La viuda, la madre y los her
manos del fallecido se incorpo
raron a la marcha una vez inicia
da, después de asistir al entierro 
de José Ignacio Iruretagoyena, 
que tuvo lugar en el cementerio 
de Zarauz en la más estricta in
timidad.

Tras ellos caminaban los 
ministros Jaime Mayor Oreja, 
Eduardo Serra, Esperanza 
Aguirre, Rafael Arias Salgado, 
Loyola de Palacio, José Manuel 
Romay Beccaría y Abel Matu
tes. Además se manifestaron el

Decenas de miles de personas mostraron ayer su repulsa al asesinato del concejal del PP. EFE

presidente del Senado, Juan Ig
nacio feairero, consejeros vascos, 
diputados forales, la corporación 
zarauztarra e innumerables per
sonalidades y cargos políticos.

Cuando la manifestación ha
bía recorrido aproximadamente 
un kilómetro, la cabeza se detu
vo ante el domicilio de la vícti
ma, momento en el que los asis
tentes dedicaron al fallecido un 
prolongado aplauso.
' En algunas calles del muni
cipio, cuyos comercios y bares 
estaban cerrados, había pegatinas 
con la leyenda en euskera «ETA 
asesina, HB colaborador»,, que 
también llevaban en sus solapas 

algunos de los rniembros de las 
juventudes de EA, PNV y PSE/ 
EE que formaban el cinturón de 
seguridad de la marcha.

Durante el recorrido, gritos de 
«Unidad, unidad» acallaron con
signas aisladas dirigidas a los 
representantes políticos que de
cían «Menos fotos y más acción».

La cabeza de la manifestación 
llegó a la plaza del Ayuntamien
to a las 19,10 horas, cerca de una 
hora y cuarto después del inicio, 
aunque la cola seguía discurrien
do por la avenida de Navarra, por 
donde comenzó la marcha.

A medida que los asistentes 
se congregaron en la plaza, aplau

dieron a las miles de personas que 
continuaban llegando al lugar.

El lehendakari José Antonio 
Ardanza, acompañado por la viu
da, los hermanos y el padre del 
fallecido subieron al balcón de 
la casa consistorial, desde don
de el jefe del ejecutivo vasco se 
dirigió a los manifestantes para 
agradecerles su presencia «en 
nombre de la familia de José 
Ignacio Iruretagoyena, de Mari 
Jose, esa mujer joven que ha 
quedado viuda, de esos hijos 
huérfanos -Mikel de 4 años y 
Eneko de 8 meses- que todavía 
no han tomado conciencia de lo 
que ha ocurrido» y del resto de

la familia.
«Gracias también por parte de 

todos los demócratas que esta
mos luchando por lapaz, latole- 
rancia, el entendimiento entre 
todos», añadió Ardanza, quien 
agradeció también las muestras 
de solidaridad y condolencia 
recibidas desde todos los rinco
nes de España.

El lehendakari pidió a conti
nuación a los congregados cin
co minutos de silencio «en me
moria y recuerdo de José Igna
cio», y para realizar también una 
«reflexión que cale en todos y 
cada uno de nosotros».

Ardanza deseó que «todos 
sigamos manteniendo la firme
za y el rechazo ante la aberración 
que supone la violencia para la 
consecución de cualquier fin 
político», porque «por encimado 
las ideas, están las personas y el 
derecho más elemental, que es 
la vida de cada uno de nosotros», 
momento que fue interrumpido 
por un gran aplauso de los con
centrados.

«Pero yo os pido también a 
todos que con esta reflexión y con 
este compromiso renovado de 
democracia y defensa de las li
bertades» recordemos «que tene
mos una asignatura pendiente que 
se llama la paz, que requiere 
caminos de firmeza pero también 
de inteligencia», prosiguió.

José Antonio Ardanza deseó 
que esta reflexión «nos ayude a 
buscar definitivamente ese cami
no de paz, tolerancia y entendi
miento que tanto necesitamos, 
sobre todo este pueblo vasco que 
está sufriendo lo que no hay 
derecho a padecer».

Tras la intervención del 
lehendakari dió por concluida la 
manifestación y los asistentes 
comenzaron a dispersarse.

ii BASTA YA H < 
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Concentración en Badajoz. Los ciudada
nos de Badajoz salieron a la calle convocados 
por la coordinadora «Badajoz por la Paz» para 
protestar por el asesinato del concejal del PP 
de Zarauz. El acto, que tuvo lugar en el Paseo 
de San Francisco, concluyó con cinco minutos 
de silencio. EFE

800 personas se concentraron en Sevi- 
Ila. Unas ochocientas personas, según la 
Policía local, se concentraron ayer ante las 
puertas del Ayuntamiento de Sevilla en pro
testa contra el asesinato del concejal del PP 
de Zarauz (Guipúzcoa) José Ignacio I ruretago- 
yena a manos de la banda terrorista ETA. EFE

Más de mil personas, en Valladolid. Ls 
plaza de San Pablo de Valladolid acogió, 
según la informó Policía Municipal, a más de 
mil ciudadanos que durante media hora guar
daron silencio en repulsa del asesinato del 
concejal del PP en Zarauz, José Ignacio 
Iruretagoyena.
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’̂ rque no es algo simbólico, ritual o inútil sino muy importante"

Aznar pide a los vascos un esfuerzo 
para movilizarse contra ETA

Efe-La Rioja

El presidente del Gobierno, 
José María Aznar, pidió ayer un 
esfuerzo a la sociedad vasca y a 
todaEspaña para que se movili
cen contra el terrorismo, porque 
«no es algo simbólico, ritual o 
inútil» sino «muy importante» 
para terminar con el problema 
terrorista.

En San Millán de La Cogolla, 
el presidente Aznar, además de 
respaldar públicamente la labor 
de la Policía Autónoma Vasca, 
mostró hoy su deseo de que «la 
movilización de toda la ciuda
danía vasca se manifieste de 
forma determinante» en la ma
nifestación convocada por la 
Mesa de Ajuria Enea tras el ase
sinato del concejal del PP en 
Zarauz, José Ignacio Iruretago
yena. «Si el País Vasco debe ser 
de alguien y para alguien debe 
ser fundamental y esencialmente 
de los ciudadanos que están dis
puestos a defender sus liberta
des, a trabajar, a vivir en demo
cracia, a convivir, a defender la 
vida y a proyectar en común un 
futuro», dijo Aznar.
* Aznar pidió a los españoles 
que «no dejen de expresar la vo
luntad común de todos de termi
nar con la violencia» de la ban
da terrorista ETA.

Por otra parte, a preguntas de 
los periodistas sobre la seguri-

W
i-?

Aznar abrazó al hermano de José Ignacio Iruretagoyena al llegar el viernes a la capilla ardiente. EFE

dad que da a los concejales la 
Ertzaintza, Aznar aseguró que la 
Policía Autónoma Vasca «cum
ple con sus obligaciones». «Es
toy absolutamente convencido 
de que la Policía Autónoma 
Vasca cumple con sus obligacio
nes y las va a cumplir, no sola
mente como lo ha venido hacien
do ahora, sino muy claramente 
en una mejoría de la eficacia en 
la prestación de sus funciones». 

agregó. Reconoció que ha habla
do sobre este tema con el lehen
dakari José Antonio Ardanza, 
apeló a la responsabilidad en 
cuestiones de seguridad y afir
mó que «lo importante es hacer 
las cosas y no decirlas». Aznar 
insistió en su convecimieñto de 
que la Policía Autónoma Vasca 
cumple sus obligaciones y mos
tró su deseo de que «los ciuda
danos también juzguen el trabajo 

de las Fuerzas de Seguridad 
como otras responsabilidades de 
la Administración». En cuanto 
a la propuesta del presidente de 
la Xunta de Galicia para utili
zar el artículo 155 de la Consti
tución para aumentar la presen
cia de la Policía Nacional y la 
Guardia Civil en el País Vasco, 
José María Aznar dijo que «lo 
que ha hecho Fraga es leer un 
artículo» de la Carta Magna.

Almunia: no 
hagamos un debate 
frívolo de cuestiones 
que afectan a la vida

Efe-Madrid

El secretario general del 
PSOE, Joaquín Almunia, dijo 
ayer que «todo lo que se pueda 
hacer para garantizar la protec
ción de las personas que más 
riesgos corren por estar más 
cerca de los objetivos de ETA 
hay que hacerlo, pero no haga
mos un debate frívolo sobre 
cuestiones muy serias que afec
tan a la vida de las personas».

Almunia se refirió así a la po
lémica suscitada sobre la se
guridad de los concejales vas
cos del PP frente a las acciones 
de ETA, y señaló que «he oído 
ayer con una cierta pena algu
nas declaraciones frívolas e 
improvisadas sobre un tema muy 
serio, y en lugar de debatirlo y 
hacer más eficaces las medidas 
que ya se están adoptando, han 
sido un cruce de declaraciones 
a través de los medios de co
municación». Alminia expresó 
su respaldo al PP tras el asesi
nato del concejal José Ignacio 
Iruretagoyena y subrayó que 
«entendemos muy bien la situa
ción por la que está atravesan
do el PP y nos ponemos en su 
lugar, sufrimos con ellos y com
prendemos su rabia, indignación 
y dolor». Recordó que «hemos 
pasado por esto todos los parti
dos que hemos gobernado en 
España y estamos con el PP 
todas las fuerzas políticas y la 
inmensa mayoría de la sociedad 
vasca, ya que es una batalla que 
vamos a ganar a pesar de que 
sea dura y larga», y reiteró que 
«la esperanza está de nuestro 
lado y los asesinos nunca van 
a conseguir sus objetivos».

Miembros de la Ertzaintza desalojaron el edifício.
EFE

Vitoria: explota una carta bomba 
que iba dirigida a un militar

El PP vasco pide a Oreja medias 
para mejorar la seguridad de ediles

Efe-Vítoria

-P^^P^®^ del Ministerio del In- 
’^íor informaron que según

*’ivestigaciones, la 
P osión ocurrida en un buzón 

T. portal número 9 de la calle 
rritxu de Vitoria se debió a 

tr/ ^^^^p'í^ornba dirigida con- 
inry,^^,’^^^dar que reside en el 
‘"mueble.

La explosión tuvo lugar poco 
antes de las 13,00 horas de ayer 
y la DYA trasladó a una joven a 
un centro sanitario con heridas 
de carácter leve producidas por 
cristales rotos.

El edificio tuvo que ser 
desaojado por miembros de la 
Policía vasca y la zona tuvo que 
ser acordondada por la 
Ertzaintza.

Efe-San Sebastián

Representantes del PP del 
País Vasco han pedido al mi
nistro del Interior, Jaime Mayor 
Oreja, que se reúna con los res
ponsables de Interior del Gobier
no Vasco para mejorar las me
didas de seguridad de los cargos 
electos de este partido.

El ministro de Interior, Jai
me Mayor Oreja, el coordinador 
general del PP, Angel Acebes, 
y dirigentes de este partido en 
Euskadi se reunieron ayer en un 
hotel de San Sebastián para ana
lizar las medidas de seguridad a 
adoptar tras el asesinato ayer del 
concejal de este partido en 
Zarauz, José Ignacio Iruretago
yena. Según informó el presiden
te del PP de Guipúzcoa, Ricar
do Hueso, antes del inicio de la 
reunión, los populares vascos 
preguntarán al ministro Jaime 
Mayor Oreja sobre «las medidas 
de seguridad a adoptar» para 
garantizar la protección de los 
cargos públicos. Agregó que 
pedirán a Mayor Oreja que «man

tenga lo antes posible una re
unión con la consejería de Inte
rior del Gobierno Vasco para que 
las medidas de protección a los 
cargos políticos del PP varíen 
bastante, por lo menos en inten
sidad». Opinó, en este sentido, 
que la «Policía Autónoma debe
ría tener una actitud más direc
ta en la seguridad ciudadana». 
Respecto al ánimo que impera 
entre los cargos públicos vascos 
del PP tras el asesinato de su 
compañero, Hueso dijo que es 
«de firmeza y continuidad y en 
ningún caso de abandono», aun
que reiteró que tienen intención 
de «seguir trabajando, pero con 
unas normas de seguridad muy 
diferentes a las de hasta ahora».

Respecto al ánimo que impera en los 
cargos públicos vascos del PP, Hueso 
dijo que es «de firmeza y continuidad 

y en ningún caso de abandono»

«Son las autoridades -insistió- 
las que deben tomar las medi
das oportunas para asegurar 
nuestra integridad y seguridad 
física», insistió Hueso.

A la reunión asisten además 
de Mayor Oreja y Acebes, el 
presidente y secretario general 
del PP del País Vasco, Carlos 
Iturgaiz y Carmelo Barrio, res
pectivamente, así como el pre
sidente del PP de Guipúzcoa, 
Ricardo Hueso; el diputado del 
PP por Guipúzcoa, José Eugenio 
Azpiroz, y el comisario europeo 
Marcelino Oreja, quienes fue
ron saludados también por la 
ministra Loyola de Palacio, 
quien sin embargo se dirigió a 
Zarauz.
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Aznar, ayer, durante su estancia en el Monasterio de Yuso.

El presidente asistió a la Comisión Delegada de Asuntos Culturé,

La proyeoción cultural, clave 
para el fiituro, según Aznar

Efe-La Rioja

EI presidente del Gobierno, 
José María Aznar, consideró ayer 
que* la proyección de la cultura 
española como «una de las cla

ves más importantes del futuro 
de España» para su «transforma
ción, vigor, pujanza y presencia 
exterior en el siglo XXI».

José María Aznar, tras presi
dir en el Monasterio de Yuso la
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Comisión Delegada de Asuntos 
Culturales -a la que asistieron 
ocho ministros-, hizo un llama
miento a los españoles para bus
car «inte! igen temente y con sen
tido común todas las posibilida
des y todo el potencial que la 
cultura española lleva en sí mis
ma» e impulsaría en el exterior.

«Tenemos la enorme fortuna 
de poseer una pluralidad cultu
ral grande y una lengua que ha
blan 400 millones de personas, 
que nos sirve para entendemos 
y para no entendemos, para ha
cemos amigos y adversarios y 
fundamentalmente para convivir 
y, también, forma parte de una 
de las culturas más pujantes que 
hoy hay en el mundo», señaló 
Aznar en el Salón de la Hispani
dad de este monasterio, conside
rado como la cuna del castella
no.

El presidente reconoció que, 
además de la economía y los 
presupuestos u otros problemas 
de la actualidad, está «muy pen
diente» del desarrollo cultural y 
la investigación técnica y cien
tífica en España, porque estas dos 
líneas de acción serán fundamen
tales para el futuro del país.

En este sentido, José María 
Aznar destacó la importancia de 
poner en marcha un conjunto de 
medidas coordinadas para fomen
tar la cultura española en el ex
terior que, según confirmó la 
ministra de Cultura, Esperanza 
Aguirre, estarán diseñadas den
tro de dos meses.

Aunque, continuó Aznar, 
«hay quien piensa que lo espa
ñol debe ser poco apreciado» y 
el castellano «es una cosa rara e 
inservible», la cultura es «clave 
del éxito» de España y «nuestra 
obligación es cuidaría, tenerla 
presente y hacerla vehículo de 
futuro».

El PCE busca un 
nuevo espacio de 
encuentro tras la 
separación del 
bloque socialista

EfídNíadrid

El comité federal del Partido 
Comunista, reunido ayer para de
batir la política internacional de 
la formación, estudió la necesi
dad de buscar un nuevo espacio 
político de encuentro en el que 
se reúnan todas las fuerzas pro
gresistas tras la desaparición del 
llamado «bloque socialista».

Este fue uno de los puntos 
destacados de la discusión que 
mantuvieron ayer los dirigentes 
del PCE, quienes analizaron la 
reconstrucción de espacios e 
debate y de unidad de acción de 
aquellos que se oponen a las 
políticas neoliberales.



Los asaltantes portaban las vestiduras 
de los antiguos combatientes afganos 
por las que se distingue a los 
miembros del GIA La
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Aigelia: siguen las matanzas 
mientras el ejército rastrea
La provincia de Relizan se encuentra prácticamente aisla
da del resto del país a causa del despliegue de efectivos 
militares que toman parte en una operación de rastreo de 
terroristas, mientras ayer, sábado, se supo de nuevas ma
tanzas de civiles en otras partes de Argelia.

Efe-Argel

Las dos últimas matanzas que' 
se dieron a conocer ayer tuvie
ron lugar el miércoles pasado en 
las provincias de Buira y Saida, 
donde fueron asesinadas, respec
tivamente, veintiséis y nueve 
personas, entre ellas varias 
mujeres y niños.

El ritual fue similar en am
bos casos. A la hora del «fitur» 
o ruptura del ayuno, aproxima
damente hacia las seis de la tar
de hora local (17.00 GMT), se 
presentaron las bandas 
integristas en los dos lugares, 
atacando a las familias que se 
preparaban para tomar la primera 
colación del día.

Con la misma furia sangui
naria con que se asesinaron a 
cientos de personas en Relizan, 
se degollaron a estas 35 perso
nas, decapitando incluso a algu
nas y destripando a las mujeres, 
tras lo cual los extremistas hu

Blair plantea la creación de un órgano 
de poder compartido en el Lister

Efe-Lond.res
El primer ministro británico, 

lony Blair, planea una nueva 
propuesta sobre el Ulster que 
podría incluir la creación de una 
asamblea de poder compartido 
00 la provincia y que se presen
ara en las conversaciones 

oiultipartitas de paz.
En medio de un clima de 

Optimismo sobre el futuro del 
proceso de paz, después de que 
os presos paramilitares profes
antes le devolvieran su apoyo, 
los funcionarios británicos 

o icaron ayer, sábado, que la 
propuesta pretende dar un nue- 

0 impulso a las conversaciones.
Pi^l’lica el periódico 

he Daily Telegraph», los pla- 
s prevén la creación de un 

^® poder compartido en 
provincia, que emanará de unas 
occiones bajo el sistema pro

porcional.

un 

yeron llevándose con ellos a 
varias jóvenes, que probable
mente serán degolladas después 
de haber sido violadas por sus 
raptores.

Se da el caso de que entre las 
personas asesinadas figura una 
anciana de más de 70 años que 
mendigaba para poder vivir, así 
como tres niños, todos ellos dis
minuidos por enfermedades 
mentales.

La banda integrista que asaltó 
la aldea de Beni Yeddur, a unos 
12 kilómetros de la localidad de 
Sur El Ghozlane, degolló a to
dos los animales domésticos que 
poseían sus víctimas, y ni 
siquieran se salvaron gafos ni 
perros, según la descripción 
hecha por la prensa privada de 
Argel.

Los asaltantes portaban las 
vestiduras de los antiguos com
batientes «afganos», por la que 
se distingue habitualmente a los 
miembros del Grupo Islámico

Este órgano funcionaría con
juntamente con otra institución 
nueva, el «Consejo de las Islas», 
formado por ministros británi
cos e irlandeses, miembros del 
foro norirlandés y representan
tes de las Asambleas de Esco
cia y Gales, las dos regiones 
británicas que contarán con au
tonomía propia.

El «Telegraph» afirma que en 
los últimos días ha habido una 
intensa actividad diplomática 
entre Dublín, Belfast y Londres 
para tratar de persuadir al Go
bierno irlandés y a los católicos 
norirlandeses de que apoyen la 
propuesta.Según el periódico, las 
líneas maestras del proyecto han 
sido acordadas por el primer mi- 
nistro y el líder del Partido 
Unionista del Ulster (UUP, pro 
británico), David Trimble, cuya 
formación es la más votada en 
Irlanda del Norte.

Blair, quien se encuentra en

mlitarsi buscando terroristas

Las dos últimas matanzas se dieron el miércoles.

Armado (GIA), el más radical de 
los que existen en Argelia.

Al llegar a Beni Yeddur los 
primeros auxilios se apercibie
ron de que la banda integrista 
había separado a los hombres y 
las mujeres y niños en dos gru
pos distintos, degollando a to-

Blair se erreuentra ahora en Japón para presidir la cumbre de la UE.

Tokio para presidir la cumbre 
entre Japón y UE) declinó con
firmar la existencia de esos pla

dqs ellos á tajos de hacha y cu
chillo.

En Relizan, teatro de las 
mayores matanzas ocurridas 
desde que comenzara la crisis, 
han muerto varias personas en 
los hospitales donde se encuen
tran decenas de heridos.

nes. pero admitió que se estudian 
opciones para hacer avanzar el 
proceso de paz.

Las operaciones 
del ejercito en 
Chiapas causan 
desacuerdos 
políticos

Efe-México

Las operaciones del Ejérci
to mexicano en en la «zona de 
conflicto» del estado de Chiapas 
para desarmar a los grupos que 
operan en la región está sem
brando el desacuerdo político 
sobre cómo abordar la solución 
del problema.

Tras la matanza perpetrada 
por un grupo paramilitar el pa
sado 22 de diciembre, el Ejér
cito federal incrementó su pre
sencia en la zona. Con el argu
mento de garantizar la seguri
dad en el estado, los efectivos 
de la VII Región Militar se han 
adentrado en comunidades don
de están las bases de apoyo al 
Ejército Zapatista de Liberación 
Nacional (EZLN) e incautado 
de armas. Pero la Comisión de 
Concordia y Pacificación 
(COCOPA), un organismo for
mado por diputados y senado
res para favorecer las negocia
ciones, entiende que la Ley para 
el Diálogo, la Conciliación y la 
Paz Digna en Chiapas, ha re
clamado al Gobierno de Ernesto 
Zedillo que subordine las ac
ciones militares a las iniciati
vas para retomar el diálogo de 
paz con la guerrilla, suspendi
do desde septiembre del año 
1996.

Más de siete 
millones de 
cubanos votarán 
hoy en los 
comicios generales

Efe-La Habana

Algo más de siete millones 
de cubanos podrán ejercer su 
derecho al voto en los comicios 
generales que se celebran en 
Cuba hoy, domingo, según es
timaciones oficiales.

En estas elecciones se ele
girán mediante voto directo y 
secreto a 601 diputados para la 
nueva legislatura de la Asam
blea Nacional (Parlamento) y 
a 1.119 delegados de las Asam
bleas Provinciales.

Quienes resulten elegidos 
ocuparán su cargo durante los 
próximos cinco años, tanto en 
el Parlamento como en las 
Asambleas Provinciales.

Aunque la maquinaria gu
bernamental efectuó una intensa 
y completa campaña en las úl
timas semanas para convencer 
a los electores de que emitan 
su voto, con la participación 
incluso del propio Fidel Cas
tro, una cierta apatía se apre
cia entre los cubanos, ajuicio 
de los observadores.
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a "El Gobierno se lleva muy bien con 
sus amigos a los que hace favores
bajando los impuestos y 
arreglándoles sus problemas"

Sesún el secretario seneral del PSOE, Joaquín Almunia CCOO pide un pacto de 
Coordinación Económica

"La reforma del IRPF 
favorece a los ricos"

El secretario general del 
PSOE, Joaquín Almunia, 
afirmó ayer que la reforma 
del Impuesto sobre la Renta 
de las Personas 
Físicas(IRPF) que pretende 
hacer el Gobierno «consiste 
en bajar los impuestos a los 
más poderosos y en subir
nos los impuestos a todos los 
demás».

Efe-Madrid

Almunia, que hizo estas de
claraciones en el aeropuerto de 
Madrid-Barajas, antés de em
prender viaje a China donde se 
reunirá con dirigentes políticos 
de este país, indicó que desde que 
gobierna el Partido Popular, 
todas las medidas que adopta 
sobre impuestos consisten en 
beneficiar a los más poderosos.

En este sentido, indicó que 
«desgraciadamente creo que esa 
va a seguir siendo la tónica de 
un gobierno que es conservador 
y que responde a unos determi
nados intereses minoritarios en 
nuestra sociedad».

Para Almunia, el Gobierno

Francia: la Policía desaloja 
parados tras el anuncio de Jospin

Efe-París

La policía francesa desalojó 
ayer la mayoría de los organis
mos públicos ocupadas por gru
pos de parados, al día siguiente 
de que el primer ministro, Lionel 
Jospin, anunciara la creación de 
un fondo de urgencia social para 
ellos de 1.000 millones de fran
cos (172 millones de dólares).

Poco antes de mediodía, sólo 
cinco de los 26 centros públicos 
ocupados por miembros de aso
ciaciones de desempleados, en 
su mayoría oficinas del organis
mo que gestiona el subsidio de 
desempleo (ASSEDIC), no ha
bían sido desalojados todavía por 
la policía, en unas acciones que 
se desarrollaron generalmente 
sin incidentes.

Las asociaciones de 
desempleados, que desde el 
pasado 11 de diciembre realizan 
acciones de protesta que se ha

IW

Almunia cree que la reforma del IRPF favorecerá a los poderosos.

■>«se lleva muy bien con sus ami
gos a los que hace favores- ba
jando los impuestos y arreglán
doles sus problemas, pero los 
problemas de la mayoría de los 
ciudadanos no están siendo re
sueltos con una política econó
mica cuyo crecimiento se en
cuentra en una buena situación 
en el conjunto de los países 

La policía está desalojando a los desempleados en Francia.

extendido por toda Francia, 
consideraron estas medidas «in
suficientes», hicieron un llama
miento a mantener la moviliza
ción y convocaron nuevas ma

occidentales y no está siendo 
bien repartido».

Por otro lado, el 
vicesecretario de Esquerra Re
publicana de Catalunya (ERC), 
Josep Huguet, afirmó ayer que 
la intención del PP de rebajar el 
IRPF es negativo para la finan
ciación de Cataluña y sólo be
neficia a las fortunas más altas. 

nifestaciones a nivel nacional 
para el próximo día 13.

El ministro del Interior, 
Chevenement, afirmó que estas 
«no son sólo desempleados».

Efe-Madrid

La central sindical CCOO 
solicita un pacto de Coordina
ción Económica en la Unión Eu
ropea, para garantizar la crea
ción de empleo, mejorar el ni
vel de vida y avanzar en la jus
ticia social, según n comunica
do que destaca la necesidad de 
un compromiso para el empleo 
de los gobiernos de la afecta
dos. En la nota señala que la UE 
no puede seguir siendo interpre- 
tadaunilateralmentecon el úni
co objetivo de mantener la es
tabilidad, sino que debe ofre
cer nuevas perspectivas de cre

Josep Piqué estima que la 
producción industrial 
española crecerá un 7 %

Efe-Madrid

El ministro de Industria y 
Energía, Jospe Piqué, estima que 
en 1998 la producción industrial 
española crecerá casi un siete 
por ciento y que en la actuali
dad la capacidad productiva 
supera el ochenta por ciento, 
según un artículo que publica 
en la revista El Ejecutivo.

El ministro de Industria y 
Energía afirma que «la indus
tria española va muy bien» pero . 
que no podemos bajar la guar
dia «si nó queremos que nos 
suceda como en la mitad de los 
años ochenta, cuando también 
ibamos muy bien y un cierto

Pesimismo en la Bolsa de 
Nueva York como reacción a 
la crisis asiática

Efe-Nueva York

El pesimismo se ha apode- 
radode laBolsa de Nueva York, 
que ha terminado la semana con 
un retroceso de 335 puntos de
bido a lo que los analistas con- 

*sideran como una reacción 
desproporcionada a la crisis 
asiática. ■

Los inversores se han anti
cipado al anuncio de los resul
tados trimestrales de las empre
sas, previstos para la semana 
próxima, que calculan que se
rán mucho más bajos de lo es
perado como consecuencia de 
las dificultades financieras y 
bancarias en Asia.

La preocupación por el im
pacto que tendrá esta crisis so
bre las empresas estadouniden
ses comenzaron a finales del 
verano y tuvieron sus primero 

cimiento y empleo.
CCOO apoya que, a partir de 

los acuerdos de la Cumbre de 
Luxemburgo, se ponga en mar
cha una auténtica coordinación 
fiscal para frenar la tendencia de 
trasladar la carga fiscal del ca
pital al empleo.Señala que esta 
organización propondrá junto a 
la Confederación Europea de 
Sindicatos, que el pacto de Co
ordinación Económica de la UE 
incorpore un compromiso claro 
para que los interlocutores so
ciales consideren el tiempo de 
trabajo como tema prioritario de 
las negociaciones europeas y 
nacionales. 

relajamiento y la mala gestión 
económica nos llevaron a la peor 
recesión de nuestra historia eco
nómica reciente».

El ministro de Industria y 
Energía, Josep Piqué, analiza en 
su artículo los ejes de su políti
ca industrial, con la moderniza
ción del sector público empre
sarial española apoyada en la re
estructuración de las empresas, 
de redefinición de su estrategia 
de financiación y la 
privatización.

Josep Piqué también resalta 
la necesidad de que las empre
sas españolas se 
internacionalicen ya que es una 
garantía de su supervivencia. 

efectos en los últimos meses de 
1997 cuando varias compañías 
revisaron a la baja sus resulta
dos trimestrales. Los temores han 
cobrado fuerza a medida que se 
deterioraba la situación en Asia 
y crecía el escepticismo sobre la 
eficacia de las recetas que pre
coniza la comunidad financiera 
internacional para la región.

El promedio del Dow Jones 
de Industriales, principal indi
cador de la Bolsa de Nueva Yotk, 
ha registrado el mayor descen
so semanal desde 1989 tras ce
rrar el viernes con un retroceso 
de 222 puntos (un 2,9 por cien
to). El índice Nasdaq, mercado 
en el que cotizan grandes empre
sas de alta tecnología e informá
tica y considerado como uñó de 
los motores de la Bolsa, bajo 
52,35 puntos o un 3,37 por ciento 
y quedó a 1.503,19 puntos.
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Por la Consejería de Asricultura castellano-manchesa

Cinco cooperativas de CLM, 
reconocidas como OPFHs

Alonso: CLM tiene uno de 
los programas de apoyo a la 
apicultura mejor dotados

La Tribuna

La Consejería de Agricultu
ra y Medio Ambiente ha apro
bado el reconocimiento, a tra
vés de las órdenes correspon
dientes, de cuatro cooperativas 
y una Sociedad Agraria de Trans
formación (SAT) asociadas a 
UCAMAN como Organizacio
nes de Productores de Frutas y 
Hortalizas (OPFHs), con ámbi
to de actuación en la comunidad 
autónoma y ha concedido, al 
mismo tiempo, a CERESCO, 
cooperativa de segundo grado 
ubicada en Manzanares (Ciudad 
Real) el reconocimiento previo 
como tal.

Esta recalificación como 
OPFHs es la primera que otor
ga la Consejería en virtud de las 
nuevas competencias que le fue
ron concedidas a través de una 
Orden del MAPA de 1997, ya 
que con el anterior procedimien
to era el Ministerio de Agricul
tura el organismo encargado de 
aplicar, tanto en el ámbito na
cional como en el de las comu
nidades autónomas, el Regla
mento comunitario por el que se 
procedía al reconocimiento de 
las Organizaciones de Produc
tores.

Las Ordenes, que aparecie-
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Los productores de hortalizas se unen.

ron publicadas el viernes en el 
Diario Oficial de Castilla-La 
Mancha, reconoce como OPFHs 
a la cooperativa de primer grado 
dedicada a la producción y 
comercialización de melón, «San
tiago Apóstol» de Tomelloso 
(Ciudad Real); a la cooperativa 
de segundo grado «Hortofrutícola 
Vega Baja de La Mancha» de 
Tobarra (Albacete); dedicada a 
la producción y comercialización 
de frutas y hortalizas; a la coo

perativa de primer grado 
«Champinter» de Villamalea 
(Albacete), dedicada a la pro
ducción y comercialización de 
champiñón, a la cooperativa de 
segundo grado dedicada a la 
producción y comercialización 
de ajo, «Coopaman», radicada 
en la localidad conquense de 
Las Pedroñeras y a la SAT 
«Productores de Albaricoque» 
de Hellín (Albacete).

La Consejería de Agricultu
ra y Medio Ambiente elevará 
ahora estos reconocimientos al 
MAPA para su inscripción 
registral y posterior comunica
ción a la Comisión de Agricul
tura de la UE.

Las 5 nuevas OPFHs reco
nocidas y CERESCO aglutinan 
a un total de 2.700 socios y en 
1996 alcanzaron un volumen 
medio de facturación de 5.000 
millones de pesetas. Las coo
perativas y SAT mencionadas 
han comprometido, además, 
500 millones (financiados al 
50% por la UE) en proyectos 
de mejora de la producción y 
comercialización, dotación de 
infraestructuras, maquinaria, 
mecanización, contratación de 
técnicos e implantación de téc
nicas de cultivo respetuosas con 
el medio ambiente.

La Tribuna

El consejero de Agricultura 
y Medio Ambiente, Alejandro 
Alonso, aseguró que «en con
junto, Castilla-LaMancha cuen
ta con uno de los programas de 
apoyo a la apicultura mejor 
dotados de toda España» y re
cordó a los apicultores que las 
primas de polinización no es la 
única línea de apoyo al sector, 
sino que también reciben ayu
das por la comercialización, a 
la Denominación de Origen, al 
centro regional y para progra
mas de formación.

Alonso hizo esta afirmación 
al término de una reunión man
tenida con representantes de las 
asociaciones de apicultores de 
la región, quienes manifestaron 
al consejero su discrepancia y 
su malestar con la reducción de 
las cuantías de las primas de 
polinización efectuada el pasado 
año, así como su preocupación 
por la incidencia que tendrá 
sobre sus rentas.

El responsable del departa
mento de Agricultura señaló que 
la reducción de estas primas 
obedece a razones estrictamente 
presupuestarias y explicó que 
durante los últimos años se ha 
producido un notable incremen
to en el número de peticiones 
de este tipo de ayudas.

«Hemos pasado de las 30.000 
solicitudes en el número de 
colmenas del primer año a las 
114.000 de éste. De ahí, que 

haya habido necesidad de ha
cer ajustes, ya que el presupues
to no crece al mismo ritmo que 
el número de colmenas», pun
tualizó Alonso, quien añadió que 
además hay que tener en cuen
ta que en la región están censa
das 150.000 colmenas y reciben 
ayudas 114.000. Asimismo, el 
consejero señaló que en conjun
to las ayudas que reciben los 
apicultores de la región es ele
vada.

En este sentido, el conseje
ro indicó que el presupuesto 
específico de la región para la 
apicultura en su conjunto supon
drá una inversión en el sector 
de 170 millones, lo quesupone 
una importante ayuda a la pro
ducción, «una ayuda superior a 
la que nunca ha recibido la 
apicultura en Castilla-LaMan
cha». Además, en la reunión se 
trató sobre'el nuevo programa 
de apoyo a la apicultura que se 
desarrollará durante 1998 y 
1999, y que, por primera vez, 
tendrá una parte de 
cofinanciación europea.

Este programa, que supon
drá un global de 92 millones para 
el sector, englobará varios tipos 
de ayudas que se destinarán al 
apoyo sanitario para luchar 
contra la varroa y enfermeda
des asociadas a la varroasis, a 
medidas estructurales de 
racionalización de la trashuman
cia de colmenas y a medidas 
destinadas a la investigación y 
a los laboratorios.

La multa por la supertasa 
láctea podría ser inferior a 
los 1.000 millones de pesetas

Teruel: reconvierten fincas para 
producir humus de lombriz

R. R.

El consejero de Agricultura 
de la Xunta de Galicia, Castor 
Gago, manifestó ayer que la 
multa que habrá que pagar por 
la supertasa láctea será inferior, 
probablemente, a los 1.000 mi
llones, una vez corregidos los 
errores reconocidos por el Mi
nisterio en su aplicación.

Gago explicó que, no obstan- 
1^2 ”^^í^^ nunca se situó en los 
1-800 millones de los que se ha 
nublado y anunció que, entre los 
acuerdos alcanzados en la re- 
nnión de ayer con la ministra 

oyola de Palacio, están el ha
cer públicos los criterios de dis- 
ribución de la segunda compen- 
acion «para dilatar los cobros 

y nacerlos de la forma menos 
traumática posible».

El titular de Agricultura 
2 -^^ ^^ satisfacción por la sen- 
cuidad y el especial conoci-

^^ P^ Palacio de la rea- 
nú agraria gallega, «así como 

su receptividad a nuestras pro
puestas».

Entre los asuntos debatidos. 
Castor Gago resaltó las inicia
tivas relativas a los problemas 
del sector lácteo, «que van más 
allá de la supertasa».

En este sentido, se refirió de 
nuevo a las medidas adoptadas 
para la adecuación de las explo
taciones gallegas al Plan de 
Calidad, que entró en vigor el 
pasado día 1, entre las que des
tacó la aprobación de un crédi
to cofinanciado por la Xunta y 
el Gobierno de entre 8.000 y 
10.000 millones de pesetas, al 
uno por ciento de interés y de 
cinco años de duración, con uno 
de carencia.

Con este Plan, la Consellería 
pretende, según su titular, que 
la leche gallega no se limite a 
alcanzar los parámetros mínimos 
de calidad sino que los sobrepase 
e incluso pueda conseguir una 
prima de calidad semejante a la 
de otros productos.

F. M.

Tres hermanos agricultores 
de Celadas (Teruel) han 
reconvertido sus fincas de cereal 
para producir humus de lombriz, 
desde estiércoles y otros residuos 
agrícolas y ganaderos, que se 

. destina a la agricultura intensi
va y de alto valor añadido, así 
como a campos de golf y de 
fútbol.

Uno de los tres hermanos, 
Miguel Marco, ha explicado que 
iniciaron este tipo de producción 
hace tres años «como una prue
ba» y que han formado una so
ciedad limitada para producir y 
comercializar el humus de for
ma directa, cuyo mercado prin
cipal se encuentra en las provin
cias de Valencia y Alicante.

La explotación ocupa una 
superficie de 2.300 metros cua
drados, aunque está en proceso 
de ampliación, y en ella dispo
nen de unos 23 millones de lom
brices -a razón de 10.000 por 

metro cuadrado- con una produc
ción actual de 400 toneladas de 
humus para abono y otras 400 
de sustratos para sustituir a la 
tierra vegetal en viveros, mace
tas y campos de deportes.

Miguel Marco ha señalado 
que, debido a su alto coste eco
nómico, este producto, poco 
conocido en España, no es uti
lizable en la agricultura exten
siva como sustituto de los abo
nos químicos que desertizan los 
campos de cultivo.

La producción se realiza en 
largos caballones de más de 
sesenta metros donde se depo
sitan los residuos del ganado 
ovino de la zona; paja y restos 
de alcoholeras y otros residuos.

A pesar de las fuertes hela
das que se producen en Celadas, 
que suele registrar frecuentemen
te temperaturas bajo cero eh 
invierno, la lombriz aprovecha 
el calor de la fermentación de 
estos productos orgánicos y se 
mantiene entre 15 y 25 grados

Finca de humus de lombriz. EFE 

sobre cero.
Las lombrices que se utili

zan normalmente en este siste
ma proceden de California (Es
tados Unidos) aunque a Espa
ña han llegado desde Italia.
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a «Este tema va a perjudicar a 
Tenerife, y creo que se ha 
exagerado», dijo el abogado de 
Heide Fittkau-Garthe

Cuatro detenidos 
por asaltar a más 
de veinte taxistas 
en Madrid

Efe-Madrid

La Policía ha detenido a dos 
hombres y dos mujeres, con 
edades comprendidas entre 19 
y 37 años, como presuntos 
autores de más de veinte robos 
con intimidación a taxistas en 
el madrileño barrio de Vallecas, 
informó la Jefatura Superior de 
Policía de Madrid.

Diversos robos a taxistas se 
venían detectando desde media
dos del pasado mes de diciem
bre, y en todos ellos una mujer 
paraba un vehículo en los alre
dedores de la avenida de la 
Albufera, momento que apro
vechaban dos varones para 
introducirse en él.

A continuación dirigían el 
coche hacia el Pozo del Huevo, 
sin decir la dirección para evi
tar las sospechas del conductor, 
y una vez allí, aprovechando 
la oscuridad y la soledad de la 
zona, amenazaban al taxista con 
navajas, le desvalijaban de to
dos los objetos de valor que lle
vase y huían en el taxi, abando
nando a la víctima en los 
descampados.

Agentes de la Policía mon
taron un dispositivo de vigilan
cia en los alrededores del po
blado, que tuvo su fruto parcial 
a las cuatro de la madrugada 
del pasado 31 de diciembre, 
cuando vieron cómo un taxi 
entraba en el Pozo del Huevo y 
que la fisonomía de los pasaje
ros coincidía con la descripción 
de los presuntos autores de los 
delitos.

Los policías interceptaron el 
coche y se identificaron, pero 
los ocupantes huyeron a la ca
rrera y sólo dos pudieron ser 
detenidos. A pesar del arres
to de estas dos personas, los 
atracos continuaron hasta la 
noche del miércoles pasado, 
pero el dispositivo de vigilan
cia, que continuaba montado, 
dio resultado y la Policía logró 
detener a los dos últimos inte
grantes del grupo en el momento 
en el que estaban asaltando a otro 
taxista en el mismo poblado. 
Los detenidos han sido recono
cidos por sus víctimas y están 
imputados de responsabilidad 
directa en dieciséis robos con 
intimidación a otros tantos taxis
tas. Se trata de María Odete 
M. de A., de 20 años, con ocho 
detenciones por delitos contra 
la propiedad; Constantina Dos 
S.L., de 37, con diez detencio
nes policiales por atentado y re
sistencia y delitos contra la pro
piedad. Además, Miguel Dos 
S.M.,de25 años, con otras ocho 
detenciones por explotación de 
menores para la mendicidad y 
delitos contra la propiedad, y 
familiar de las dos anteriores, 
y Luis F.J., de 19, del que no 
constan antecedentes. Los cua
tro han pasado a disposición 
judicial.

Ante el supuesto suicidio colectivo de una secta

La hermana de Heide 
dice que fue una fiesta
Ulrike Fittkau-Garthe, her
mana y secretaria de Heide, 
la líder de la secta que su
puestamente iba a protago
nizar una suicido colectivo 
en Tenerife, afirmó ayer que 
sólo estaban preparando 
una fiesta.

Efe-Santa Cruz

Ulrike acudió-ayer al juzga
do de guardia de Santa Cruz de 
Tenerife con la intención de ver 
a su hermana, que está desde las 
10:30 a la espera de prestar 
declaración ante el juez de guar
dia, Jose Luis Lorenzo Braga
do.

Al abandonar el juzgado sin 
haber podido ver a su hermana, 
Ulrike negó las acusaciones que 
pesan sobre Heide, y al ser 
preguntada por lo que pensaba 
hacer la secta cuando fueron 
detenidos, respondió que sólo 
estaban preparando una fiesta.

Mientras, el abogado de la 
alemana Heide Fittkau-Garthe, 
afirmó ayer que las acusaciones 
«son un disparate».

Porres señaló que si el juez 
le autoriza, tras la declaración 
de Heide Fittkau-Garthe, dará 
a conocer detalles interesantes 
sobre este caso.«Este tema va a 
perjudicar a Tenerife, creo que 
se ha exagerado», dijo el letra
do, quien reconoció que «todos

Piden 6 años de cárcel por 
intentar quemar a su familia

Efe-Barcelona

El fiscal pide 6 años de pri
sión para un vecino de Manresa 
(Barcelona) que será juzgado 
por la Audiencia de Barcelona 
mañana acusado de incendiar 
su domicilio con su esposa y sus 
hijos en el interior, que logra
ron huir de las llamas a tiempo.

Según la acusación, el acu
sado, José María Gil José, co
metió los hechos en estado ebrio 
y, además, presenta un nivel 
cultural bajo y una personali
dad «primitiva».

Los hechos ocurrieron el 8 
de septiembre de 199 Í cuando 
José María Gil mantuvo una 
acalorada discusión con su es

La hermana de la presunta líder dice que preparaban una fíesta.

tenemos una prevención contra 
este tipo de sectas, pero éste no 
es el caso, y me da mucha pena 
porque ha producido un escán
dalo internacional que no lo 
merece».Heide Fittkau-Garthe 
está acusada de inducir al sui
cidio a una treintena de supues

Porres, el abogado de la hermana 
de la supuesta líder, dijo que las 

acusaciones son un disparate

posa, Irene E.A., en el domici
lio familiar de Manresa, durante, 
la cual el hombre amenazó a la 
mujer y a cuatro de los hijos de 
la pareja.

Ante la violenta actitud del 
acusado, la mujer y sus hijos se 
trasladaron a la casa de otro de 
sus hijos, situada en el mismo 
edificio.

José María Gil, lejos de ce
jar en su actitud, prosiguió con 
su violenta postura y amenazó 
con prender fuego al edificio, 
lo que finalmente hizo, provo
cando un incendio en el domi
cilio de lá familia que se exten
dió al resto del edificio.

La esposa, hijos y otros 
miembros de la familia, algu

tos adeptos a la secta que lidera. 
El suceso, según la versión 
policial, iba a producirse en la 
tarde del jueves, en coinciden
cia con lo que creían iba a ser 
el fin del mundo, y los secta
rios iban a ser rescatados des
pués por una nave espacial.

nos de los cuales ya dormían, 
tuvieron que salir corriendo del 
inmueble para huir de las lla
mas mientras, que los bombe
ros también tuvieron que eva
cuar a otra inquilina del edifi
cio.

El fiscal no solicita una pena 
más elevada para el acusado al 
estimar una eximente incomple
ta o atenuante de enajenación 
mental por el cuadro psíquico 
que presenta el procesado.

Por otra parte, también el 
próximo jueves, día 15 de ene
ro, la Sección Novena de la Au
diencia de Barcelona juzgará a 
Edmundo Valentín Rojas acu
sado de agredir a su compañe
ra sentimental, Noelia G.

EEUU: una 
madre es 
culpable, de 
asesinar a su hija 
obesa

Efe-Eos Ángeles

La madre de una joven obe
sa de 13 años que murió a cau
sa de un fallo cardíaco ha sido 
encontrada culpable de la acu
sación de abusos que pudieron 
causarle la muerte.

Lajoven Cristina pesaba más 
de 300 kilos en el momento de 
su muerte en 1996, y entre los 
pliegues de su epidermis había 
restos de orina y heces.

Su cadáver fue encontrado 
en su casa de El Cerrito, en las 
proximidades de San Francis
co (EEUU), con la piel irritada 
por su continua permanencia en 
cama, rodeada de bandejas de 
comida rápida.

Marlene Corrigan, su madre, 
será condenada a un año de 
cárcel, culpable en opinión del 
juez californiano encargado del 
caso de negligencia en el cui
dado de la menor.

Según el informe forense, la 
congestión que causó la muer
te de lajoven fue debida a una 
«obesidad excesiva».

La pasividad materna ante el 
deterioro físico de su hija ha sido 
considerada una muestra de 
abuso, si bien el juez ha califi
cado el caso como un delito leve. 
. Corrigan completará su con
dena con varios meses de ser
vicios comunitarios, evitando 
los seis años de prisión que 
solicitaba la fiscalía.

Cuatro muertos al 
saltarse un 
vehículo una señal 
de stop en La 
Coruña

Efe-Santiago

Cuatro personas murieron 
ayer por la mañana en un acci
dente de tráfico en el kilóme
tro 70,093 de la. carretera nacio
nal 547 en. el término munici
pal de Arzúa de la provincia de 
La Coruña.

El accidente se produjo so
bre las 12.15 horas de ayer, al 
no respetar un vehículo Land 
Rover una señal de stop y coli
sionar frontalmente con un ca
mión en circulación, según in
formó la Guardia Civil de Trá
fico de La Coruña.

Los cuatro ocupantes del 
vehículo Land Rover, dos hom
bres y dos mujeres de los que 
se desconoce todavía su iden
tidad, resultaron muertos, rnien- 
tras que el conductor que ib en 
el camión salió sin ningún tipo 
de herida grave.

M.C.D.2Ó2:
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^fJ^ Unidad de Visilancia Intensiva del Hospital General de Yasüe

López de Arriortua se mantiene
estable en estado muy grave

Efe-Burgos

El ingeniero vasco José Ig
nacio López de Arriortúa perma
nece estable, aunque sigue en 
estado muy grave, en la Unidad 
de Vigilancia Intensiva del 
Hospital General Y agüe, aseguró 
el director-gerente del centro, 
Francisco Martín Pinto.

López de Arriortúa - 
«Superlópez»- se mantiene asis
tido por ventilación mecánica y 
está sometido a un tratamiento 
constante a base de sedantes y 
analgésicos, después de que el 
pasado día 8 sufriera un acciden
te al colisionar contraun camión 
el turismo Audi 80 en el que 
viajaba con otras dos personas, 
que resultaron heridas leves.

El ingeniero vasco sufrió un 
traumatismofuerte

craneoencefálico y un corte en 
¡a frente.

Durante las últimas horas de 
ayerno se ha producido ningu- 
naalteración y «sigue sin haber 
constancia de daños 
neurológicos, que es lo que más 
preocupa en este instante», afir
mó Martín Pinto.

El sensor intracraneal que 
registra desde el viernes la pre
sión que soporta el cerebro de 
López de Arriortúa no ha arro
jado tampoco por el momento 
ningún dato preocupante.

«El paciente evoluciona den
tro de parámetros aceptables 
teniendo en cuenta la gravedad 
de este tipo de lesiones», indicó 
Martín Pinto.

Entre las llamadas recibidas

Al menos 47 muertos en un 
terremoto en China

Brasil: una guerra entre 
presos deja siete muertos

Efe-Pekín

. Al menos 47 personas mu- 
nerón y más de 2.000 resulta- 
•"on heridas, de las que 250 se 
encuentran estado muy crítico, 

causa del fuerte terremoto que 
?acudióayer el norte de China, 
•níormó la agencia estatal 
«Xinhua».

^egún el último informe 
^cuitado por la Oficina Esta- 

Sismología (OES), el
*^^ ^’2 grados en la es- 

jata abierta de Richter, destru- 
L j^^^P^^í^rnente o dejó 
emiderruidas más de 70.000 

y edificios de los 
^*^^^ chinos de Zhangbei 
í”?yLen la norteña pro vin- 

^^adeHebei.

La zona más castigada por el terremoto 
ha sido la de Zhangbei

El ingeniero vasco se encuentra en estado muy grave.

en el centro hospitalario para 
interesarse por el estado del 
ingeniero vasco destaca una 
procedente de la Casa Real, se
ñaló el director gerente del cen
tro. López de Arriortúa se hizo 
popular como «Superlópez» 
cuando la multinacional Gene
ral Motors le acusó de espiona
je industrial, después de que 
abandonara esta compañía y fir
mara un contrato con 
Volkswagen.

La zona más castigada por 
el terremoto, uno de los más 
fuertes que s.e registran en esa 
región en los pasado años, fue 

. Zhangbei, de donde proceden la 
totalidad de las víctimas mor
tales y en donde se registró un 
mayor número de derrumbes de 
edificios, unos 60.000.

Las poblaciones, situadas en 
las proximidades de la ciudad 
de Zhangjiakou, a unos 220 
kilómetros al noroeste de Pekín, 
están ubicadas en una zona 
montañosa, lo que ha dificulta
do las tareas de rescate.

La agencia comunicó que ya 
son más de 60 réplicas las re
gistradas tras el terremoto, tres 
de esas nuevas sacudidas de 4,6, 
4,5 y 4,2 grados de intensidad.

Entre las llamadas recibidas en el centro 
hospitalario para interesarse por el estado 

del ingeniero vasco destaca una 
procedente de la Casa Real, según el 

director gerente del centro

Efe-Brasil

Siete presos murieron ayer 
apuñalados o arrojados desde 
el tejado de la prisión, y dos han 
resultado heridos durante una 
guerra de penados registrada en 
la cárcel de Linhares, norte del 
estado brasileño de Espíritu 
Santo, han informado las auto
ridades.

Cuatro de las víctimas mu
rieron apuñaladas en la riña, que 
comenzó cuando los cincuenta 
y dos presos confinados en el 
pabellón de máxima seguridad, 
por su peligrosidad, tomaron el 
segundo y tercer piso del edifi
cio donde se encuentran los 
ciento dos penados menos pe
ligrosos.

Los otros tres fallecidos 
fueron apuñalados ligeramen
te, pero murieron al ser arroja
dos desde el tejado de la cár
cel. Uno de ellos, identificado 

como José Luis Tarcisio, mu
rió cuando era atendido en un 
hospital cercano a Vitória, la 
capital de Espíritu Santo.

La Policía mantuvo cerca
da la penitenciaría, que alber
ga alrededor de 160 personas, 
y sofocaron la riña antes de la 
llegada de refuerzos que soli
citaron al mando del Ejército 
de la capital del estado, en pre
visión de intentos de fuga.

Según testigos, los presos 
más peligrosos sometieron al 
resto de la población carcelaria 
y mantuvieron el control de las 
instalaciones hasta la llegada de 
los refuerzos policiales, quie
nes les devolvieron a sus cel
das sin más problemas.

El jefe de operaciones de la 
cárcel, Francisco de Asis 
Rangel ha dicho a la prensa local 
que el enfrentamiento se ha 
debido a una disputa interna por 
el control de los pabellones.

Madrid.: un 
conductor de 
autobús trata de 
atropellar a dos 
policías

Efe-Madrid

La Policía llevó aun psiquiá
trico al conductor de un auto
bús de Madrid que, tras agredir 
a un toxicómano que quiso 
viajar sin pagar, intentó atrope
llar a los policías que acudie
ron, que tuvieron que sacar sus 
armas y cruzar su coche patru
lla para evitarlo, aunque agre
dió a dos agentes.

Según informa la Jefatura 
Superior de Policía de Madrid, 
el suceso se inició a las siete y 
media de la tarde del sábado en 
la madrileña Vía Carpetana, 
cuándo se produjo una riña vio
lenta en un autobús de la Em
presa Municipal de Transpor
tes de la capital, de la línea 25.

La riña se originó cunado un 
joven toxicómano tomó el ve
hículo en el número 95 de di
cha vía y pretendió viajar sin bi
llete. El conductor, Javier 
I.G., de 42 años, respondió de 
forma airada y violenta hacia 
el joven y no sólo le impidió la 
entrada sino que, ante la sor
presa de los usuarios, agredió 
violentamente al muchacho, 
ante lo que alguno de los pasa
jeros que presenciaron los he
chos avisaron por teléfono a la 
Policía Nacional.

Dos vehículos policiales lle
garon al lugar a los cuatro mi
nutos y el conductor desató su 
ira contra los agentes, insultán
dolos y reprochando su tardanza 
en acudir. Ante su negativa 
a identificarse, uno de los poli
cías se colocó delante del au
tobús para íbmar la matrícula y 
número de identificación, 
momento que aprovechó el 
conductor para iniciar la mar
cha del vehículo, intentando 
arrollar al agente. Los poli
cías tuvieron que esgrimir sus 
armas para parar el vehículo y 
evitar el atropello del compa
ñero, aunque sólo se detuvo 
cuando lograron cruzar uno de 
los coches delante. Cuando 
se paró, Javier bajó de la plata
forma y dio una patada en los 
testículos a uno de los policías 
y a continuación se dirigió a 
otro y le dio un puñetazo en el 
oído. A pesar de su agresi
vidad, lograron reducirle, aun
que una vez dentro del coche 
patrulla, se lió a golpes con las 
puertas desencajando una de 
ellas. Javier tuvo que ser 
asistido de lesiones como con
secuencia del forcejeo en la 
Casa de Socorro, donde mani
festó que se encontraba en tra
tamiento psiquiátrico. De esta 
forma, los policías le conduje
ron al psiquiátrico del hospital 
«Doce de Octubre», donde los 
facultativos le diagnosticaron 
un proceso depresivo con con
ducta agresiva. Javier fue 
trasladado a Comisaría para 
prestar declaración y ya más 
tranquilo reconoció los hechos 
imputados y se arrepintió de 
ellos, aunque achacó su actitud 
a su situación psíquica, por la 
que está recibiendo tratamien
to.
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La Tribuna
'\/'\N presenta el nuevo 

Escarabajo: el Beetle

Í

Será presentado en Europa en marzo, en el Salón de Ginebra, y se comercializará en otoño

Cougar, el nuevo deportivo de Ford
La Tribuna

Ford ha presentado el nuevo 
deportivo coupé Cougar en el 
Salón del Automóvil de Detroit. 
La presentación del nuevo 
Cougar en Europa tendrá lugar 
en el Salón del Automóvil de 
Ginebra del próximo mes de 
marzo, y su comercialización en 
Europa, en el próximo otoño.

El nuevo Cougar amplía la 
oferta de Ford en el mercado de 
los coupés deportivos mediante 
un producto más maduro y fuer
te, diseñado para servir de com
plemento al Puma. Basado en la 
plataforma del Mondeo, el 
Cougar muestra un diseño exte
rior totalmente nuevo en el qué 
se han revisado prácticamente 
todos los componentes que afec
tan a la dinámica del vehículo.

Al igual que el Puma, el 
Cougar es otro ejemplo más de 
la eficacia de la estrategia de 
desarrollo de producto de Ford, 
centrada en desarrollar platafor
mas comunes de primera calidad 
destinadas a diversos vehículos 
pertenecientes a diferentes seg
mentos de mercado.

Desde el inicio de su desarro
llo, los ingenieros del Cougar 
buscaron una estética que fuera 
sencilla y que reflejara la preci
sión y dinámica de la ingeniería 
del vehículo. Empleando la filo
sofía de diseño "New Edge" -que 
se introdujo con el Ka y se re
forzó con el Puma- el diseño del 
Cougar combina ésta con el atrac
tivo y la elegancia de un coupé 
deportivo clásico.

Las superficies del Cougar se 
han diseñado para que entren en 
interacción, captando la luz de 
una forma que produzca un efecto 
óptico. La línea de las ventani
llas subraya la forma ascendiente 
del vehículo para darle una di
námica e impulso felino.

Tan importante como la es
tética dinámica del coche es su 
funcionalidad, que se ve refor-

El Cougar tiene una moderna y atractiva línea.

zada por un completo 
equipamiento interior, y en es
pecial, por una excelente 
habitabilidad en los asientos tra
seros.

El confort de los pasajeros se 
ha aumentado aún más dándole 
al interior luminosidad y sensa
ción de amplitud, gracias, en 
parte, a la amplia luneta trasera 
y a los asientos deportivos indi
viduales tipo baquet. Las amplias 
puertas y un pilar B inclinado 
hacia atrás mejoran el acceso y 
salida del coche. El asimismo 
amplio maletero y portón trase
ro, junto a los asientos traseros 
abatibles, aumentan todavía más 
su versatilidad.

Utilizando como base el cha
sis del Mondeo, el Cougar se ha 

diseñado para ofrecer una bue
na calidad de marcha, pero con 
una estabilidad y comportamien
to que satisfacen las necesidades 
de los amantes de la conducción 
deportiva más exigente.

El Cougar puede ir equipado 
con el renombrado motor Zetec 
16 válvulas de dos litros (130 
CV); o bien con el V6 Duratec 
24 válvulas de 2.5 litros (170 CV), 
combinados con transmisión 
automática o manual. En ambos 
casos el Cougar cuenta con una 
enorme reserva de potencia.

El Cougar incorpora una nue
va dirección de baja fricción y 
nuevo diseño delantero por co
lumnas, incluyendo acoplamien
tos más rígidos en la dirección, 
para ir a la par con el tempera

mento deportivo del vehículo. La 
dirección se ha optimizado para 
ofrecer mayor sensibilidad y 
precisión.
- También hay que destacar la 
cuidadosa selección a la hora de 
elegir los neumáticos y el ajuste 
del tarado de muelles y amorti
guadores, que se combinan para 
mantener la calidad de marcha a 
la vez que consiguen altas cotas 
de agarre y sensibilidad. El sis
tema de frenos, potente y progre
sivo, completa el aspecto diná
mico. El sistema de frenos 
antibloqueo de última genera
ción, con distribución electrónica 
de la fuerza de frenada, así como 
el sistema de control de tracción 
bi-modo, se han diseñado para 
ofrecer una sensación de tranqui

lidad y estabilidad y un contro 
máximo del vehículo en todas las 
condiciones y cargas.

El Cougar se ha di señado para 
que la experiencia de poseer o 
resulte tan gratificante 
de conducirlo. Dispone de u 
larga lista de atributos de seg 
ridad, como el honor de ser 
primer vehículo Ford del m 
do en incorporar de serie a u 
ma tecnología en airbags la 
les para la protección ^®y®’' 
cara de los ocupantes, sis e 
de protección antirrobo re 
dos, características del ^°^ .^ 
y funcionalidad, bajos eos 
mantenimiento, todos ellos 
ñados para que sea un ve 1 
práctico y con una exeepe 
relación calidad/precio.

O
 b
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nioja vuelta al mundo, con un recorrido de 29.350 kms, en 21 días

Un Frontera entra en el Libro
Toyota 
aumentará su 
inversión en 
una planta en 
Gran Bretaña

Guinness de los Récords
La Tribuna

Un equipo de tres expertos 
conductores, a bordo de un Fron
tera, cruzaron, el 1 de octubre, 
la línea del meridiano de 
Greenwich, en el Oíd Royal 
Observatory de Londres, inician
do el camino para alcanzar un 
nuevo récord mundial que les 
permite entrar en el Libro 
Guinness de los Récords. El 
canadiense Garry Sowerby y los 
británicos Colin Bryant y 
Graham McGraw han dado una 
vuelta al globo terrestre condu
ciendo un Frontera en un tiem
po de 21 días, 2 horas y 14 mi
nutos. En este periplq han reco
rrido más de 29.000 kilómetros, 
a través de cuatro continentes, 
y han cruzado 16 países.

El modelo elegido para alcan
zar este récord mundial fue el 
Vauxhall Frontera 2.5 TDS lar
go, técnicamente idéntico al Opel 
Frontera. De hecho, ambos se 
producen en la planta de IBC en 
el Reino Unido. Es un coche 
completamente de serie, en el que 
las únicas modificaciones rea
lizadas han sido la instalación 
de dispositivos de navegación y 
seguridad, así como un tanque 
de combustible de gran capaci
dad, que permitiera recorrer 
grandes distancias sin repostar.

Los tres hombres y el Fron
tera cubrieron la primera etapa, 
desde Londres hasta Madrás 
(India). Desde allí el coche fue 
embarcado hasta Perth, para 
comenzar la segunda etapa que 
les llevaría, cruzando Australia, 
hasta el Sydney Opera House, 
donde debían terminar.

Desde Sydney, el coche fue 
transportado a Auckland (Nue-

Disponible en España el libro 
oficial del cincuentenario de Ferrari

La Tribuna

Como colofón a los diversos 
3ctos realizados para celebrar los 
Cincuenta años de vida de Ferrari, 
a marca ha editado un libro en 

Que se hace repaso a la inten- 
historia de la marca de 

^aranello.
Este libro, promovido por el 

p^P^’^tumento de Relaciones 
ublicas de la Compañía, está 
imponible en dos idiomas, in- 

1 es e ital iano, y cuenta con más 
e mil fotografías e ilustracio- 
es. Su realización ha corrido a 
nrgo de Gianni Cancellieri,está 
'^mida en capítulos abarcan- 
e cada uno de ellos una déca

El Frontera no dio ningún problema en toda la vuelta al mundo.

va Zelanda), para cumplir uno 
de los requisitos del Récord 
Guinness, atravesar dos puntos 
que fueran antípodas.

El primero de ellos sería la 
ciudad de Grisbone, y el segun
do, la ciudad de Sagunto, en 
España.

Desde Nueva Zelanda, el 
Frontera fue trasladado en avión 
hasta Anchorage (Alaska), donde 
daría comienzo la etapa más dura 
hasta llegar a Nueva York.

La última etapa de esta aven
tura se desarrolló desde Valen
cia, pasando como era precepti
vo por Sagunto, en la costa 

da. Nota destacada de esta obra 
es que, por vez primera, son los 
pilotos los que hablan sobre 
Ferrari, al revés de lo que ocu
rría en los anteriores libros es
critos por Enzo Ferrari. La obra 
se completa con un catálogo de 
las siluetas de los coches crea
dos por Ferrari, la lista de los 
hombres que han contribuido a 
crear el mito del constructor de 
Maranelló, el palmarés depor
tivo, y una lista completa de los 
pilotos que han corrido para la 
marca.

Esta obra tiene un precio de 
42.000 pesetas y puede ser ad
quirida en la red de concesiona
rios o en Testarossa Cars. 

mediterránea, y a través de Fran
cia, hasta el punto de partida, el 
Old Royal Observatory de 
Greenwich, en Londres, donde 
llegaron el día 11 de diciembre 
a las 10:32 horas GMT. Han 
empleado en dar la vuelta com
pleta al mundo 21 días, 2 horas 
y 14 minutos.

El Frontera, así como todo el 
equipo, han tenido que soportar 
temperaturas por encima de los 
45° centígrados en el desierto de 
Irán, y por debajo de los -40° en 
las autopistas de Alaska.

Las largas etapas de la ruta 
entre Londres y Sofia (2.464 

El libro ya se puede adquirir en España.

kilómetros), la travesía de Aus
tralia y la autopista entre 
Anchorage y Edmonton (2.560 
kilómetros) se cubrieron sin 
parar, con dos nliembros del 
equipo despiertos y el tercero 
tratando de conciliar el sueño en 
el asiento trasero del Frontera. 
Para comer se aprovecharon las 
paradas para repostar o'bien el 
equipo ha comido a la vez que 
conducían.

Durante este periplo de 
29.350 kilómetros, el Frontera 
no ha precisado más manteni
miento que las revisiones de 
rutina y cambios de aceite.

Efe

La principal empresa auto
movilística japonesa, Toyota 
Motors, invertirá 31.000 millo
nes de yenes (237 millones de 
dólares) en su planta británica 
de Deeside (Gales) para fabri
car los motores que se ensam
blarán en su nueva fábrica de 
Francia.

En el primer acto de la visi
ta oficial a Japón del primer mi
nistro británico. Tony Blair, el 
presidente de Toyota, Hiroshi 
Okuda, reveló el aumento de la 
inversión que creará 310 nue
vos puestos dé trabajo y 
equivaldrá a cuadriplicar su 
producción sobre los niveles de 
hoy.

Ampliar la producción de 
motores

Según los planes anunciados, 
la planta Toyota en Deeside que 
para 1999 tiene ya previsto subir 
a los 200.000 motores anuales 
su producción, añadirá una se
gunda línea de fabricación con 
un volumen de 150.000 a 
200.000 motores de cilindradas 
de 1.000 y 1.300 cc.

El nuevo proyecto se com
pletará en el año 2001, según 
dijo el presidente de la firmaja- 
ponesa.

Además, la planta de Toyota 
en Gran Bretaña establecerá el 
año 2000 una nueva línea de 
fundición de aluminio para 
hacer frente al aumento de la 
producción de motores. Toyota 
Motor anunció a finales del 
pasado año la construcción de 
su segunda planta en Europa, 
que se levantará en la localidad 
francesa de Valenciennes, 
próxima al canal de La Mancha 
y de Gran Bretaña.

El consorcio 
BMW aumentó 
sus ventas de 
vehículos un 
4 por ciento

Efe

El consorcio automovilísti
co alemán «BMW», de Munich, 
aumentó en 1997 sus ventas de 
vehículos en un 4 por ciento, con 
lo que se situaron en un total de 
1,2 millones de coches, infor
mó esta pasada semana un por
tavoz de la empresa.

El consorcio vendió de su 
marcaBMW 675.000 unidades, 
un cinco por ciento más que en 
1996 y otros 523.000 coches del 
su filial inglesa Rover, lo que 
representó una subida del tres 
por ciento.

La serie cinco de BMW fue 
la más vendida, tanto en Ale
mania como en el extranjero, y 
la firma vendió en el mercado 
interior germano un total de 
227.000 coches.
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La marca quiere ciue los compradores recuperen la filosofía de su legendario Escarab^

El Volkswagen "Beetle" es la gran 
novedad del Salón de Detroit

Efe

El fabricante alemán Vo
lkswagen presentó al mundo su 
nuevo «Beetle», un modelo con 
el que quiere recuperar las esen
cias de estilo y originalidad que 
marcaron la leyenda de su míti
co «Escarabajo».

«No es un coche más», resu
mió el presidente del grupo ale
mán, Ferdinand Piech, quien 
recordó que la compañía «casi fue 
obligada» a construir el auto 
después del abrumador éxito 
popular y de crítica del prototi
po presentado en el Salón del 
Automóvil de Detroit en 1994.

A pesar de que es un coche 
totalmente convencional en sus 
órganos mecánicos (a diferencia 
del «Escarabajo»), Volkswagen 
quiere que los compradores de 
un vehículo tan peculiar recupe
ren la filosofía de su legendario 
utilitario.

El coche «reforzará el víncu
lo emocional» entre la empresa 
y sus clientes, explicó Jens Neu
mann, presidente de Volkswagen 
para América del Norte, en refe
rencia a que los «Escarabajos» 
y otros vehículos como las famo
sas furgonetas de la marca crea
ron casi una religión entre sus 
usuarios.

Reforzar la imagen de la 
marca

La marca quiere así reforzar 
su imagen y su peso en el impor
tante mercado estadounidense, en 
el que sufrió una grave crisis a 
finales de los 80 y principios de 
los 90, pero de la que se está 
recuperando gracias a la progre
siva aceptación de los Golf, Jetta 
(Vento en Europa) y Passatt.

El huevo «Beetle» intentará 
devolver a la marca su imagen 
simpática, ya que, según Neu
mann, el auto «va más allá» de 
clases sociales, edades o segmen
tos de mercado.

Y es que los compradores de 
los «Escarabajos» y sus suceso
res en EEUU siempre han bus
cado algo diferente y original a 
lo que Detroit podía ofrecerles.

Esa es la mentalidad que ha 
querido recuperar la compañía 
con este lanzamiento mundial, 
aunque, como recordó Piech, el 
nuevo automóvil sólo se parece 
en filosofía y estética a su pre
decesor, ya que el resto es un auto 
de calidad comparable a cualquie
ra.

Con «airbags» frontales y 
laterales, motores, suspensiones 
y frenos y equipamiento de un 
elevado nivel, el «Beetle» está 
lejos de lo que es. «Escarabajo», 
un vehículo simpático pero len
to y de estabilidad y frenado pe
culiares.

Aún así, el «Escarabajo» si
gue siendo el vehículo con más 
éxito de la historia, con más de

El Volkswagen Beetle recupera la esencia del antiguo Escarabajo. EFE

21,3 millones de unidades pro
ducidas hasta noviembre pasado, 
y aún sigue en fabricación en 
México, Brasil y Nigeria.

Construido en exclusiva en la 
fábrica de Puebla (México), el 
nuevo «Beetle» comenzará a ven
derse en EEUU, Canadá y México 
afinales de marzo próximo, mien
tras que la distribución en Euro
pa tendrá que esperar hasta oto
ño. La empresa espera vender 
unas 50.000 unidades en los tres 
países norteamericanos durante 
este año.

El «Beetle» será vendido, en 
EEUU a un precio base de 15.200 
dólares (sin impuestos), es de
cir, prácticamente lo mismo que 
un Golf, con el que comparte la 
plataforma y muchos de sus ór
ganos mecánicos.

Motores compartidos con el 
Go^

El coche incorporará los 
motores 2,0 y 1,8 turbo de gaso
lina (115 y 150 caballos de po
tencia), así como el famoso tur- 
bodiesel de inyección directa de 
90 caballos.

El grupo alemán ha querido 
que la originalidad de su mode
lo vaya acompañada también por 
una campaña de publicidad es
pecial, que recuerde la filosofía 
del «Escarabajo».

Música de los años 60 y refe
rencias al «verano de las flores» 
de 1967 que comenzó la era «hi
ppy» destacan en la campaña, en 
la que también se recuerda con 
humor que el auto sí es capaz de 
acelerar hasta 60 millas (102 ki
lómetros) por hora, lo que no 
estaba muy claro en las versio
nes de los años 50 y 60 del «Es
carabajo».

Los tres gigantes de EEUU afrontan una 
delicada fase de transición en sus gamas

El Salón abre sus puertas en 
un momento en que los tres gran
des grupos automovilísticos de 
Estados Unidos (General Motors, 
Ford y Chrysler) afrontan una 
delicada fase de transición en sus 
gamas de modelos. Las noveda
des que presentarán los «tres 
grandes» se dedicarán sobre todo 
al mercado estadounidense, por 
lo que el interés internacional no 
está centrado en ellas.

El «Beetle» será pues la gran 
novedad del Salón, ya que, aun
que inicialmente sólo será ven
dido en EEUU y Canadá y no en 
grandes cantidades, su concep
to innovador y su resemblanza 
con el legendario Escarabajo han 
acaparado el interés de todo el 
mundo.

Viendo que el protagonismo 
internacional les será usurpado 
por un recién nacido, GM, Ford 
y Chrysler tendrán que atender 
una dualidad casi contradictoria; 
insistir en el gigantismo típico 
de Detroit, aunque también de
dicarán atención a la investiga
ción en vehículos más ecológicos.

General Motors presentará la 
nueva generación de sus camio
netas de plataforma («pick-up») 
de las series C y K, que son el 
segundo vehículo más vendido 
en EEUU justo tras otro «pick- 
up», la serie F de Ford. GM, el 
primer constructor mundial ha 
invertido más de 5.000 millones 
de dólares en el proyecto, ya que 
su última renovación a fondo de 

las camionetas de plataforma data 
nada menos que de 1988. S

iguiendo con la tendencia que 
marcó en 1994 el famoso Dodge 
Ram, el estilo de la camioneta es 
muy agresivo (en EEUU dicen 
«muy macho») y la motorización 
imponente: una serie de tres 
nuevos motores de ocho cilindros 
en V de entre 4,8 y 7,4 litros de 
cubicaje.

Ford presentará las versiones 
restilizadas de su automóvil de 
más venta en EEUU, el Taurus, 
y del Sable, la versión que ven
de Mercury, otra de las marcas 
del grupo.

Ambos modelos fueron duran
te varios años los más vendidos 
en Estados Unidos, pero la nue
va gama presentada hace un par 
de años, tal vez demasiado 
modernista para el gusto del 
consumidor medio local, no ha 
logrado cuajar.

La marca de lujo y prestigio 
de Ford es Lincoln, quien exhi
birá sus últimos modelos de lí
neas redondeadas en un intento 
de atraer a un sector más joven 
de la clientela.

Quien tarnbién insiste en el 
diseño innovador desde hace años 
es el grupo Chrysler, quien pre
sentará en Detroit sus nuevas 
elaboraciones de automóviles de 
lujo: el Chrysler LHS y el Dodge 
300M, sobre la base de los nue
vos y revolucionarios Concorde 
e Intrepid presentados en otoño 
pasado.

La ecología 
ocupa un 

importante 
lugar entre las 
novedades de 
los presentes 

en Detroit

Las principales 
novedades de 

los grandes 
fabricantes 
son para el 

mercado 
norteamericano

Las empresas japonesas, cada 
vez más interesadas en el sustan
cial mercado de EEUU, acudi
rán con las uñas afiladas para se
guir arañando porciones de mer
cado.

Toyota, cuyo Camry será con 
toda seguridad el auto más ven
dido en este país eri 1998, traerá 
al Salón las últimas versiones de 
su gama de lujo Lexus, que tie
ne en EEUU un éxito no iguala
do en Europa.

Honda presentará el nuevo 
monovolumen que planea lanzar 
a finales de año en el mercado 
norteamericano. Construido en 
Ontario (Canadá), el vehículo 
sustituirá al Odissey, que no lo
gró cuajar entre los comprado- 
res.

Otro capítulo importante en 
las novedades será el de a 
ecología, ya que la gran mayo
ría de los fabricantes mostrara 
en este escaparate sus avances en 
motores que lancen r®^^^\ 
emisiones contaminantes. A > 
los motores eléctricos o de pi 
de combustible y propu*^19, , 
híbridas gasolina-electrici 
tendrán un gran protagonismoe 
este Salón. Los tres grupos esw 
dounidenses insistirán enestavi, 
para intentar demostrar , 
sólo producen vehículos grano 
y contaminantes. Toyota co 
Prius de propulsión híbrida q« 
ya está a la venta en Japón, 
otro de los protagonistas en 
apartado.

M.C.D.202
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Ediciones B han lanzado al mercado del 
libro proyectos que pretenden que los 
niños se acerquen a terrenos literarios 
aparentemente difíciles para ellos

Las editoriales intentan
que los niños lean historia, 
poesía y a los clásicos

Abrigarse de manera 
exagerada perjudica la
salud

Editoriales como Anaya, 
Hiperión o Ediciones B han lan
zado al mercado del libro proyec
tos que pretenden que los niños 
se acerquen a terrenos literarios 
aparentemente difíciles para ellos, 
como son los clásicos, la poesía 
o lahistoriade.las civilizaciones. 
La biblioteca de obras maestras 
reescritas e ilustradas para niños, 
reunida por el intelectual Ramón 
Araluce a comienzos de siglo, será 
editada por Anaya con títulos 
como «La Odisea», «Las mil y 
una noches» o «Historias de 
Shakespeare», mientras que la 
editorial de poesía Hiperión ha 
apostado por varios títulos de 
lírica para niños.

Hiperión intenta acercar a jóvenes y niños a la 
literatura lírica, a través de una fórmula que aúna 
la ilustración gráfica, la novela, la antropología 
y la poesía, con «Las aventuras de Nunavut», una 
serie de narraciones protagonizadas por una jo
ven esquimal. Esta editorial propone también para 
este invierno varios títulos de poesía para niños, 
como «El rey tarugo» de Alejandro Valero, «La 
canción del grillo» de Carlos Reviejo, «El jardín 
de los cantares» de Fernando Almena y «El bos
que del arcoiris» de Alejandro López Andrada.

Por su lado. Ediciones B continúa con su pro
yecto de «Libros-cofre», que ofrece un concepto 
original de libros que combina un texto editado 
de modo vistoso con juegos y reproducciones de 
objetos de interés cultural para que los niños 
mayores de seis años se acerquen jugando a la 
historia de las civilizaciones. El texto, un peque
ño manual de bolsillo editado con abundancia de

apoyos gráficos, viene completado por ma
quetas de cartón y mapas con adhesivos, 
sellos, monedas o letras de imprenta, tinta 
china y abanicos, juegos populares de cada 
época y una sugestiva cubierta que combina 
la forma de un libro y un cofre del tesoro.

En cuanto a la biblioteca Araluce que 
publicará Anaya, reúne 93 volúmenes que 
van desde los antiguos poemas épicos de 
Homero o las comedias de Planto hasta 
Grimm, Andersen o Hoffmann, pasando por 
Dante, Shakespeare, Cervantes, Lope, Tirso, 
Calderón, Moliere, Schiller o Goethe, ade
más de títulos como «Las mil y una noches». 
La periodista y escritora María Luz Morales 
reescribió por encargo de Araluce estos tex
tos para adaptarlos a los lectores infantiles, 
mientras que el artista Jorge Segrelles ilus
tró las obras. F. T. V.

La Sociedad Española de 
Neumología Cirugía Torácica 
(SEPAR) considera que «es 
perjudicial abrigarse ante el 
frío de manera exagerada», 
puesto que se oprime dema
siado el cuerpo y se pueden 
obstaculizar la respiración y 
las secreciones normales de 
la piel. El neumólogo José 
Gallardo Carrasco dijo ayer 
que para protegerse del frío 
y del corolario de achaques al 
que nos dispone, conviene res
pirar siempre por la nariz y no 
por la boca, y, además se han 
de evitar los cambios bruscos 
de temperatura, que se pro
ducen al salir a la calle o al 
exponerse a corrientes de aire.

Asimismo, recomendó 
mantener la temperatura de 
la casa a un nivel templado, 
para acostumbrarse a ella y 
abrigarse al cambiar de am
biente; así como conseguir un 
índice de humedad suficien
te para evitar que se reseque 
la piel. El calor excesivo, pro
ducido por las calefacciones, 
amén de secar el ambiente, 
seca también los conductos 
nasales, al respirar aire calien
te, «lo que provoca que dis
minuyan las defensas del 
organismo frente a las agre
siones externas», insistió el 
doctor Gallardo Carrasco.

Aunque muchos médicos 
aseguren que la mayoría de los 
males que acompañan al frío 
no son exclusivos del invier
no y que pueden aparecer igual

en verano o primavera, lo cier
to es que la bajada de tempe
raturas conlleva un riesgo 
añadido, ya que permite que 
los virus y las bacterias revi
van y reaccionen con más 
fuerza. «Hay razones suficien
tes para comprender que el frío 
es un mal compañero para la 
salud», comentó Gallardo; el 
frío actúa sobre las mucosas 
de las vías respiratorias y 
como consecuencia inmedia
ta, se altera la capacidad de 
la nariz para filtrar, humede
cer y calentar el aire antes de 
que penetre en los pulmones.

Además, explicó este ex
perto de las SEPAR, el invier
no es la estación del año en 
la que se suele llevar una «vida 
más sedentaria» y una «ali
mentación menos rica en 
nutrientes», sobre todo en 
vitaminas, lo que facilita aún 
más la acción de los 
microorganismos. I. R. D.

Los expertos dicen que la 
buena salud dental reduce 
el riesgo de padecer 
enfermedades coronarias

Una buena salud dental 
puede reducir el riesgo de 
contraer enfermedades 
coronarias, según un estudio 
científico que publicó ayer 
sábado la revista especiali
zada británica «British Den
ial Journal».

Según el estudio, dirigi- 
0 por los profesores Robin 
eymour y David Steele, de
Universidad británica de 

cwcastle, la mala salud 
cntal debe alinearSe junto 
ua dieta rica en grasas y el 
ubaquismo como factores de 
icsgo para contraer dolen- 
las cardiacas.

La relación entre unos 
gentes estropeados y enfer- 

edad coronaria aparece más

evidente en los varones entre 
los 40 y los 50 años.

Los expertos advierten que 
aunque es «marcada» la con
sistencia de los hallazgos en 
estudios similares en varios 
países, aún no se ha podido 
establecer con exactitud el por 
qué de esa relación.

EI presidente del Colegio 
de Dentistas británico, Geoff 
Cave, indicó que «el 95 por 
ciento de los adultos británi
cos sufren de algún tipo de 
enfermedad en las encías».

«No obstante, sólo el diez 
por ciento tienen problemas 
serios, y sólo una pequeña 
proporción de ellos tiene ries
go de sufrir enfermedades 
coronarias», matizó. M. V.

Cantabria: colapsada una carretera por 
los curiosos que quieren ver a la ballena 
que nada en la orilla,

Casi cuatro kilómetros de la carrete
ra costera que une Comillas con Gerra 
sufrieron durante todo el día de ayer 
grandes dificultades de tráfico por los 
centenares de curiosos que acuden a la 
playa de Oyambre para observar a la 
ballena que nada a 50 metros de la orilla 
desde el miércoles.

Además del aparcamiento de la pla
ya, las dos márgenes de carretera esta
ban esta tarde repletas de vehículos de 
quienes ver a la ballena, hasta tal punto 
que la Guardia Civil de Tráfico ha teni
do que intervenir para pedir a los curio
sos que, al menos, dejen libre uno los 
dos carriles de la vía.

Mientras, el cetáceo, un rorcual co
mún de casi 20 metros de longitud, nada 
junto a la orilla, ya que el equipo de 
biólogos del Museo Marítimo del 
Cantábrico que vigila que no se quede 
varado ha decidido no volver a molestarlo 
hasta el lunes.

Según informó a Efe Gerardo García- 
Castrillo, el biólogo que coordina las

tareas, la fuerte presión a la que se sometió ayer a la 
ballena -tres embarcaciones y un helicóptero intenta
ron durante durante horas que se adentrara en alta mar- 
aconsejaba darle un respiro, ya que el animal comen
zaba a parecer «estresado».

Si el lunes continúa en la playa, se organizará un 
nueva operación para intentar «empujaría» hacia alta 
mar. Entre tanto, efectivos del Servicio de Protección , 
de la Naturaleza de la Guardia Civil (Seprona) vigi
larán que no se quede varada en alguna de las baja
mares. V. C.
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Reducida la peligrosa inclinación, la 
Torre de Pisa recupera el equilibrio

Los trabajos de consolidación 
urgente de la Torre de Pisa, ce
rrada al público desde el 7 de 
enero de 1990, terminarán en julio 
próximo, cuando se ultime la co
locación de dos cables de acero 
de 103 metros que permitirán co
menzar las excavaciones deba
jo de la propia torre.

Michele Jamiolkowski, pre
sidente del Comité Internacional 
de Expertos que dirige desde hace 
ocho años los trabajos de «sal
vamento de urgencia», explicó 
en Pisa que «los cables, de 10 
centímetros de diámetro y pro
tegidos por una funda de plásti
co, mantendrán firme la torre, a 
la que ‘abrazarán’ a la altura de 
la segunda planta», a 22 metros 
de la tierra.

. Los cables terminarán en dos 
puntos fijos situados detrás del 
edificio que, en la misma Plaza 
de los Milagros, alberga las ofi
cinas de la Opera Primaziale, la 
institución encargada de la cus
todia de los Bienes 

mmonumentales de la Plaza.
La «emergencia Torre» co

menzó en enero de 1990, cuan
do los instrumentos que siguen 
el movimiento constante de la 
Torre detectaron una aceleración 
de la inclinación, que en esa fe
cha era de 4,50 metros y que, en 
condiciones normales, debía 
haber continuado a razón de un 
milímetro al año.

La primera medida que se 
tomó fue cerrar al público la torre 
inclinada más famosa del mun
do, y la segunda convocar a un 
grupo internacional de expertos 
encabezados por Jamiolkowski. 
En espera de lo que iba a ser una 
«solución definitiva», anuncia
ron, en 1993, que para frenar la 
aceleración de la inclinación se 
había decidido colocar en la base 
anillos de acero, y del lado con
trario a la inclinación, pesas de 
plomo a las que se aumentó gra
dualmente el peso, que llegó 
hasta las 600 toneladas. Victo
ria Palant

Italia: salas casi 
desiertas en la 
primera película de 
las Spice Girls

Las salas de cine italianas han reci
bido prácticameTite vacías el estreno de 
la primera película de las «Spice Girls», 
con taquillas mínimas en las principa
les ciudades del país. Los 110 cines en 
los que ha sido programada la película 
apenas han tenido afluencia de públi
co, con una media baj ísima. Como ejem
plo se puede citar el hecho de que sólo 
siete espectadores acudieron a la sesión 
principal de la céntrica sala romana 
«Quirinale». Las cosas no les han ido 
mejor a las cinco integrantes del grupo 
británico en Milán o en Turín, a pesar 
de que «Spice Girls-il film» encabeza 
la clasificación de películas más vistas 
en Inglaterra. M. R.

España precisa 
500.000 donaciones 
para abastecerse 
de plasma

España necesita medio millón de 
donaciones más al año para ser 
autosuficiente en el abastecimien
to de plasma, afirmó ayer el presi
dente de la Hermandad Nacional de 
Donantes de Sangre, Martín 
Manceñido.

Manceñido señaló que aunque 
España se autoabastece de «glóbu
los-rojos», no ocurre lo mismo con 
el plasma, elemento en el que so
mos «deficitarios» y del qúe se 
necesitarían obtener, para llegar a 
la autosuficiencia, 200.000 litros 
más al año.

Apuntó que aunque un 4% de los 
ciudadanos son donantes de sangre, 
«hace falta seguir insistiendo para 
incidir en el mensaje», y destacó las 
150.000 donaciones de sangre que 
se requieren al año en España para 
poder realizar transplantes. Efe

Los británicos comen 
cualquier otro país

Los británicos comen más dulces que cualquier otro pue
blo en el mundo, según un estudio que publica el último nú
mero del «Confectionary Market Review».Los ciudadanos 
británicos, por término medio, compran 16 kilos de pasteles 
todos los años, cifra bastante superior a la de Estados Unidos 
(diez kilos), Francia (nueve) y Japón (tres). El estudio, reali
zado por las empresas de bombones «Cadbury» y «Trebor 
Basset», señaló que en los últimos diez años el mercado de 
dulces ha crecido en 16 por ciento.

En 1987, los británicos degustaron 735.000 toneladas de 
dulces y de chocolates, mientras que en 1997 este número había 
ascendido a 850.000 toneladas. Ello hizo que el volumen de 
ventas llegase por primera vez a superar los 5.000 millones de 
libras (unos 8.000 millones de dólares).

Según los expertos, este crecimiento se debe a que en las 
personas tienden ahora a incluir más los pasteles en su dieta 
básica y a la prol iferación de nuevas marcas de caramelos durante 
la última década. Las compras de dulces, como bombones y 
chocolatinas, dominan el sector de la comida rápida, y sus 
ventas superan las de helados, galletas y patatas fritas.

Alan Palmer, director comercial de «Cadbury», dijo que

más dulces que

B m
í¡>

”

«este informe muestra la grandeza de la industria de caramelos 
del Reino Unido. Somos verdaderos campeones mundiales aeste 
respecto y el romance de la nación con los dulces no da ninguna 
muestra de desvanecerse».

Los clientes más fieles a la industria del dulce, según las 
investigaciones, son las mujeres, que compran dos tercios de 
todos los chocolates y caramelos vendidos. L. G.

Los expertos debatirán la próxima semana los 
problemas técnicos del Guernica de Picasso

Más de treinta ex
pertos, procedentes de 
los principales museos 
del mundo, participarán 
la próxima semana en 
el simposio «Guernica. 
Problemas éticos y téc
nicos en la manipula
ción de obras de arte», 
organizado por el Mu
seo Nacional Centro de 
Arte Reina Sofía. El en
cuentro, que cuenta con 
el patrocinio de la Fun
dación Botín, se cele
brará los días 15 y ]6y 
abordará diferentes as
pectos relacionados con

la restauración, conservación y manipulación de las obras de arte en general, 
y del cuadro de Pablo Picasso, en particular.Efe

La infanta Cristina, sin 
Iñaqui, pasa este fin de 
semana esquiando en 
Baqueira Beret

La infanta Cristina llegó el viernes por la noche 
a la comarca leridana de la Valle de Arán para prac
ticar el esquí en la estación de Baqueira Beret du
rante este fin de semana, según han informado fuentes 
próximas a la Casa Real. La infanta acudió a esta 
comarca pirenaica sin la compañía de su esposo, 
Iñaki Urdangarin, que se encuentra concentrado con 
el equipo de balonmano del FC Barcelona en Israe • 
La infanta, que no acudió a Baqueira Beret junto a 
su familia durante las fiestas navideñas, pasara 
fin de semana en la casa que los monarcas tienen 
pie de pistas de esta estación de esquí. C. L. V.

Ó
 b



la Tribuna MAGAZINE Domingo, 11 de enero de 1998 31

Ketama, Bunbury y Fura deis 
Baus, apuestas de la SGAE en
Cannes

La compañía teatral La Fura deis Baus, 
el grupo Ketama y el cantante Enrique 
Bunbury son las apuestas de la Sociedad 
General de Autores (SGAE) en la 32 edi
ción del MIDEM, que se celebrará del 17 

' al 22 de enero en Cannes, con el fin de 
; promocionar a estos artistas españoles en 
; el mercado europeo. La SGAE en esta 

ocación también llevará a Cannes a los 
grupos cubanos Charanga Habanera, 
Manolín el Médico de la Salsa, Irakere y 
Chucho Valdés, y Klimax, con lo que 
asegura la presencia de Cuba en el MIDEM 
latino de Miami este verano y afianza la 

! posición de España como puente de Eu
ropa y América, señaló Eduardo Bautis-

1 ta, presidente de la Sociedad. Efe

b
EF

O
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Los vecinos critican los 
clanes de crear un jardín 
lomenaje a Diana en 
Kensington

El concierto que abre el año de Lorca 
reunirá distintos elementos escénicos

El concierto inaugural del cen
tenario del nacimiento de García 
Lorca, previsto para el 16 de enero 
en el Auditorio «Manuel de Fa
lla» de Granada con la asisten
cia de los Reyes de España, será 
un espectáculo alejado de una se
sión sinfónica tradicional ya que 
reunirá otros elementos 
escénicos. Por el concierto-es
pectáculo desfilarán personajes 
lorquianos, se recitarán poemas 
y se interpretarán piezas musi
cales relacionadas con el poeta, 
entre ellas fragmentos de com
positores como Albéniz, Falla y

»''
i/i

Debussy, entre otros, así como ex
presiones de cante jondo. La di
rección musical corre a cargo de 
Josep Pons, que estará al frente de 
la Orquesta Ciudad de Granada, 
mientras que Lluís Pascual se 
encarga de la dirección escénica, 
y Frederic Amat de la escenogra
fía. Un portavoz de la organización 
del concierto-espectáculo señaló 
que el programa durará cerca de 
dos horas y arrancará con dos pie
zas inéditas para piano de Lorca, 
el «Pensamiento poético (Canción 
de invierno)» y «Granada (Sere
nata en la Alhambra)». Efe

Los planes para la cons
trucción de un jardín en ho
menaje a Diana, princesa de 
Gales, en el palacio londinense 
de Kensington han sido aco
gidos como una «receta para 
el desastre seguro» por los 
residentes en la zona, afirmaba 
ayer el periódico «The Ti
mes».

El jardín floral, proyecta
do por la Agencia para los Par
ques Reales, podría atraer a 
cinco millones de visitantes 
al año, con el riesgo, según la 
asociación de residentes, de 
que se convierta en «un par
que de atracciones» lo que 
ahora es una de las zonas más 
tranquilas te la capital britá
nica. A estos lamentos, según 
el periódico, se ha unido el pre

sidente del Patrimonio Nacio
nal, Jocelyn Stevens, quien 
considera que cualquier mo
numento a la princesa debe 
crear un emplazamiento «dig
no» del palacio, uno de los edi
ficios más bellos de Londres. 
La Agencia ha presentado el 
plan para la construcción del 
jardín a una comisión guber
namental creada para estable
cer modos de homenajear a 
Diana.

Ai parecer, el jardín, con 
un coste de diez millones de 
libras (16 millones de dóla
res), incluiría grandes 
parterres de flores, un parque 
infantil, caminos y lugares 
donde los visitantes pudieran 
dejar tributos personales a la 
princesa. M. V.

Antonio Canales recibe el galardón 
de la Asociación Gitana de Murcia

"Romaní"
El bailarín y coreógrafo Antonio Ca

nales recibió ayer en Murcia una insig
nia que refleja una rueda de oro y bri
llantes de manos del presidente de la 
Asociación Gitana Unión Romaní, José 
Correas Heredia, en reconocimiento a su 
trabajo y apoyo al pueblo gitano. Cana
les, que se encuentra en Murcia para 
presentar su último espectáculo 
«Bernarda-Guernica», agradeció esta 
concesión y transmitió su orgullo por ser 
gitano por parte de su madre. Efe

"Titanic" inicia su singladura 
con el Oscar como meta

, El éxito de público y crí
tica recibido por «Titanic» 
parece situar al filme más 
caro de la historia del cine a 
la cabeza de una carrera que 
lene la estatuilla del Oscar 

corno única meta.
El filme dirigido por 

ames Cameron ya ha demos- 
rado su poderío entre la pren

sa extranjera, que le rindió 
os honores con ocho candi- 
aturas a los Globos de Oro, 

Considerados los principales

indicadores de los premios 
Oscar. Sü triunfo, aunque po
sible, aún está por ver, ya que 
compite con cerca de 300 
filmes por el mayor galardón 
cinematográfico, que este año 
celebra su 70 aniversario.

Se encuentran ya en el 
correo las papeletas que la 
Academia de Artes y Cien
cias -Cinematográficas ha 
enviado a sus 5.350 miembros 
para que puedan expresar sus 
preferencias. Efe

Gere pasa por Taipei entre besos
y protestas

Flotando sobre nubes 
tibetanas, con un distanciamien
to afectuoso, pasó Richard Gere 
por Taipei, entre temblores de 
adolescentes y protestas de pa
triotas chinos. Rodeado de un 
homiguero activo de organizado
res, Gere parecía no estar en este 
mundo mientras caminaba hacia 
el ascensor que lo liberaría de 
fotógrafos, periodistas, monjes 
tibetanos y protestas.

Ante la mención del pequeño 
incidente en que unas decenas de 
personas repartieron boletines en 
contra de la independencia del 
Tíbet de China, Gere esbozó una 
sonrisa y continuó su caminar.

Con sólo verlo, se siente que 
la conversión aíbudismo de Gere 

. ha dejado una huella profunda en 
su modo de comportarse. «Me 
convertí al budismo porque me 
faltaba confianza en los modos 
corrientes de ver la vida», dijo 
Gere.

El actor dio muestras de paz 
budista al no inmutarse ante la 
protesta que se desató durante la 
inauguración de la exposición de 
sus 54 fotografías del Tíbet, re-

r-

La-

cogidas en su nuevo libro Pilgrim.
Las fotografías, en blanco y negro, se recrean en paisajes 

brumosos, rostros místicos, niños pobres y monasterios y monjes 
del Tibet, «que sufre una horrenda opresión», en palabras de 
Gere. Unos veinte «patriotas chinos», con aspecto provoca
dor, se apostaron a la entrada de la exposición, dispuestos a 
aguarle la fiesta y a enturbiar la paz celestial del actor esta
dounidense.

• Sin embargo, muchas de ellas llegarán por correo y hasta 
dentro de dos o tres días no se dispondrá de la cifra definitiva, 
que se estima alcanzará el millón y medio de dólares.

Gere, que se declaró un «un pequeño hombre que dice la 
verdad», mostró en sus pocas palabras durante la inaugura
ción que esta visita estaba dedicada totalmente a la causa del 
Tibet. Francisco Luis Pérez.
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Los conductores catalanes son los más
respetuosos y los vascos los menos

Los conductores catalanes se declaran los 
más respetuosos de España con el Código de 
la Circulación, mientras qufe los vascos admi
ten situarse en la posición opuesta, según un 
estudio sobre conducción elaborado por Línea 
Directa Aseguradora.

El informe destaca que un 61 % de los con
ductores catalanes y algo más de un 50% de 
las conductoras respetan y cumplen con las nor
mas de tráfico, sobre una media nacional que 
el informe sitúa en el 34,2%.

En cambio, entre los automovilistas vascos, 
un 29,10% de los varones afirman respetar el 
Código de la Circulación, y entre las mujeres 
se detecta «un desconocimiento o una falta de 
respecto casi absoluta» por estas normas, se
gún el estudio.

Los madrileños, a los que se atribuye un 
respeto por las normas superior a la media na
cional, con mayor peso en la mujer que en el 
hombre, son los más rápidos de España en la 
conducción urbana (a una media de 64,2 kms/ 
h, frente al promedio general de 61 kms/h ), 
aunque son los valencianos los que en la mez
cla ciudad-carretera arrojan las velocidades más 
altas.

Con carácter general, la mayoría de los es
pañoles reconoce guiar su coche por encima 
de la velocidad máxima legal, tanto en carre
tera como en vías urbanas y, en línea con el 
respeto a las normas por parte de los catala
nes, éstos apenas conceden importancia a la 
velocidad.

Otro aspecto favorable a la circulación vial 
madrileña es que se trata de la comunidad au
tónoma donde menos robos se producen en los 
aparcamientos, aunque a los «cacos» les es igual 
robar en coches con matrícula de Madrid que 
otros de otras provincias.

El madrileño es también el principal usua
rio del automóvil én periodo vacacional, mien
tras que gallegos, asturianos, vascos y valen
cianos se reconocen casi fanáticos consumi
dores de automóviles los fines de semana.

Madrid tiene en contra, respecto a la segu
ridad vial, que sus habitantes son los peores

er puso las 
imas 
risas y 

I rimas en el 
ierro de 

&iny Bono
La risa y las lágrimas de Cher despidieron al can

tante y político Sonny Bono, enterrado el viernes con 
la asistencia de miles de seguidores y amigos, entre los 
que se encontraban el ex presidente Gerald Ford y el 
presidente de la Cámara de Representantes, Newt 
¿jingrich.

La incesante lluvia que bañó este pueblo del desier
to californiano subrayó el ambiente de duelo que ha 
causado la muerte de Bono, de 62 año^, víctima de un 
accidente de esquí el pasado martes.

«Esta es la cosa más importante que he hecho en mi 
vida», aseguró la actriz norteamericana Cher mientras 
dejaba una rosa blanca en el féretro del que fuera sü 
marido, padre de su hija Chastity y creador del dúo mu
sical que la lanzó a la fama. «El me transformó de una 
tímida adolescente de 16 años a una superestrella del 
espectáculo», afirmó durante los panegíricos en la iglesia

católica de Santa Teresa, en Palm Springs.
A pesar de que también dejó escapar algunas lágrimas, 

Cher mantuvo el sentido del humor durante este acto, re
cordando anécdotas de su vida y de su carrera musical con 
Bono, quien llevaba dos mandatos en el Congreso tras ser 
el alcalde de Palm Springs.

En cambio, Gingrich confesó con seriedad que la me
jor característica de este congresista republicano era su 
capacidad de saberse ganar la sonrisa de los que le rodea
ban. El ex vicepresidente Dan Quayle también asistió al 
acto, al igual que el gobernador de California, Pete Wilson, 
y del secretario de Interior, Bruce Babbit, en representa
ción del presidente Bill Clinton.

Mary Bono, tercera esposa del cantante, y sus hijos 
Chianna y Chesare, soltaron palomas blancas en recuerdo 
del fallecido, que fue despedido con 21 salvas disparadas 
por una unidad del Ejército. R. A.

cumplidores con las paradas en semáforos en rojo (con una media 
del 34,1%, frente al promedio nacional del 21,7%) y en el uso del 
cinturón de seguridad en el casco urbano.

Por contra, son los conductores más concienciados respecto a los 
perjuicios del alcohol cuando van a conducir.

El conductor andaluz, además de poco respetuoso con el Código 
de Circulación, se revela como el de peores modales a la hora de 
conducir, cuando, paradójicamente, no soportan que otro les insul
te.

También son los que más utilizan el coche en las jornadas labo
rales. Quizás esto explique que en el descanso de fin de semana rehuyan 
el automóvil.

Valencia es la comunidad con mayor número de conductores, en 
sentido proporcional, en España, aunque si se desglosa por sexos, el 
promedio de mujeres usuarias del automóvil registra los más altos 
porcentajes en‘Cataluña.

Como vicios generales entre los españoles de cualquier autono
mía, aparte de la ya citada falta de respeto a los límites legales de la 
velocidad, figuran el saltarse los semáforos en ámbar, el abuso del 
aparcamiento en lugares prohibidos y el conducir sin el cinturón de 
seguridad, sobre todo, en el ámbito urbano. Efe

1

* Lo más importante de un buen 
matrimonio no es la felicidad, sino la 
estábil idad. Gabriel García Márquez 
escritor colombiano. ’

* Hoy es nuestra posesión más va
liosa. Es lo único de que somos real
mente dueños. Dale Carnegie,psicó. 
logo estadounidense.

* Nunca hay que olvidar las 
paradógicas servidumbres que encie
rra la libertad, pero jamás te fies de 
quienes la ridiculizan o la consideran 
un cuento para ilusos. Fernando 
Savater, filósofo y escritor español.

* Es de pésimo gusto enorgullecerse 
de una victoria sobre un ejército me
diocre. Terenci Moix, escritor espa
ñol.

* El hombre que .se levanta es aún 
más grande que el que no ha caído.Con- 
cepción Arenal, ensayista y sociólo
ga española.

* La vida de un hombre se asemeja 
a una golondrina que atraviesa una ha
bitación. George Sand, escritora fran
cesa.

* Muchas veces juzgamos las co
sas según el gusto o disgusto que cau
san. Kempis, místico alemán.

* Si se enseña algo 
a un hombre, nunca lo 
aprenderá. George 
Bernard Shaw, dra
maturgo irlandés.

* Mi vida ha esta
do llena de terribles 
desdichas, la mayoría 

de las cuales nunca ocurrieron. 
Montaigne, filósofo francés.

* Pensad que este día nunca volve
rá a amanecer.Dante, escritor italia
no.

* Más vale temer a uno que a to
dos . Thomas Hobbes, filósofo inglés.

* Todo hombre es un idealista, pero 
sucede con demasiada frecuencia que 
tiene un ideal equivocado.Chesterton, 
escritor inglés.

* Me rebelo, luego somos. Albert 
Camus, escritor francés.

* La palabra existe para manifestar 
lo conveniente y lo dañino, así corno 
lo justo y lo injusto. Aristóteles, filo
sofo griego.

* Morir es una costumbre que sue
le tener la gente y no hay modo de qui
társela. Jorge Luis Borges, escritor 
argentino.

* Si, por amor, nos de
dicamos a destrozar a una 
persona, a devoraría, no 
estamos en situación de 
exigirle que siga a nues
tro lado. Antonio Gala, 
escritor español
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HORIZONTALES.- 1: Parte de donde viene el viento.- 2: Símbolo químico. 
Objetara.- 3: Símbolo químico.- 4: Dios romano. Natural de un país de Asia 
antigua.- 5: Al revés, conjunción. Al revés, símbolo químico.- 6: Parte de la 
misa. Al revés, arte o modo de andar a caballo, cuyo ornato era distinto del que 
hoy se usa.- 7: Al revés, nota musical. Número romano.- 8: Cáusola descrédi
to o infamia. Al revés, plomo que hace hundirse a la sonda o al anzuelo.- 9: Al 
revés, símbolo químico.- 10: Mejorarían, Número romano.- 11: En un conven
to.

VERTICALES.- 1: Obra avanzada y aislada para defender puertas de plazas 
(PI).- 2: Símbolo químico. Excitar.- 3: Al revés, preposición.- 4: Arista de los 
poliedros regulares. Al revés, insigne.- 5: Al revés, símbolo químico. Nota musi
cal.- 6: Populacho. Al revés, tallo del cardo y de otras verduras (PI).- 7: Al revés, 
preposición. Al revés, símbolo químico.- 8: Al revés, cetáceo piscívoro. 
Ceporro.- 9: Nombre de letra.- 10: Género literario. Número romano.- 11: 
Agudo, perspicaz.

HORÓSCOPO

Las letras de la P a la Z representan los números del 0 al 9, 
aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
números que representan las letras de cada columna hori
zontal y verticalmente, habrán de obtenerse las sumas que 
aparecen al final de las mismas. Para orientación del lector 
sedan los valores atribuidos a dos de las letras

X T Z S P = 22
Z Q U P X = 24
Q Z Q Y T =30
U Q Y P Z = 25
P Y P Z S = 20
24 30 25 20 22 = 111
Letras clave S = 1; Y = 3

Buscar 10 
puestos de 

trabajo en la
Administración

B 0 R 6 A N T I N F A S I M B
0 R E R 0 T C E P S N I B U S
M 0 H I T A N 0 O Z A L N R E
O T R N O A E S 0 N R E N L C
L N N 6 R R R A U R I S T A R
R E T E E P D T T I L C O I E
O V I L B M R E S N T A 0 C T
T R I X M A U T N I E N 0 I A
C E E P O L I C I A N 0 X F R
E T 0 M B N I C 0 A N I U 0 1
P N R C O R Y B U R N Z M A 0
S I V 1 T A R T S I N I A D A
N 0 V I T A R T S I N I M D A
I I F M E S 0 L I N T E S P 0
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ARIES. Se sentirá un poco resfria
do. E>urante esta jomada no avan
zará todo lo que desearía en sus 
quehaceres domésticos.

TAURO. Descanse un poco y trate 
de no llevar esa vida tan ajetreada. 
Habrá de realizar un esfuerzo enor
me para vencer la pereza. Bien en ,el 
amor
GÉMINIS. Salud con conplicacio- 
nes. Ponga en orden sus ideas y 
márquese un plan de actuación. 
Seguirá cosechando éxitos en el 
terreno amoroso
CÁNCER. Salud buena. No se 
muestre tan interesado en cuestio
nes de dinero o causará muy mala 
impresión. Su pareja se mostrará 
hoy displicente
LEO. Salud normal. Aproveche la 
jomada para hacer números sobre 
ese asunto que se trae entre manos. 
Jomada positiva en el terreno del 
amor
VIRGO. No sea tan aprensivo. 
Debe frenar un poco su ambición o 
acabará por perderlo todo. Jomada 
apacible en el terreno afectivo

LIBRA. Tendencia al dolor de cabe
za. No pierda los estribos pase lo 
que pase e intente controlarse. 
Jomada llena de intranquilidad en 
el amor
ESCORPIO. Salud bastante delica
da. Jomada llena de sorpresas. 
Cierto pariente político le creará 
problemas. Pequeña mejoría en el 
amor
SAGITARIO. Salud regular. No 
sea tan individualista y colabore 
más con su familia en los asuntos 
domésticos. Hoy se mostrará muy 
vehemente
CAPRICORNIO. Salud muy 
buena. Concéntrese más en lo que 
hace y no se disperse de esa forma. 
No siga eludiendo esa cita

ACUARIO. Buena forma física. No 
hable demasiado por ahí de sus 
ideas; piense que la envidia puede 
surgir de quien-menos lo espere.

PISCIS. Salud pasable. Debería ser 
más responsable y no perder el 
tiempo de esa forma tan lamentable. 
Tendencia a mostrarse rencoroso

Escribir cada palabra en círculo, según las defi
niciones, partiendo de la casilla indicada con la 
flecha y de izquierda a derecha, es decir, en el 
sentido de las agujas del reloj.

1: Irradias.- 2: Cierta vestidura.- 3: Chocolates.- 
4: Defunciones.- 5: Planta de la familia de las 
solanáceas.- 6: Naturales de cierto país asiáti
co.- 7: País asiático.- 8: Aguijada.- 9: Breve 
composición poética de espíritu dramático.-10: 
Olfateara.-11: Disocia.-12: Oriundo de un país 
asiático

ELUCIONES
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Las bajas más significativas en el 
Barcelona para el partido de hoy 
son las de Nadal y Couto, por 
razones tácticas, además de Ciric

Guardiola, incluido en la lista, principal novedad del Barcelona para esta tarde

El Barcelona pasará una prueba de fuego hoy en Anoeta, 
donde buscará mantener el liderato en un estadio tradicio
nalmente adverso, en el que no gana desde hace nueve 
temporadas, y ante un rival con una gran trayectoria en la 
Liga, que en caso de victoria entraría de lleno en la lucha 
por el título.

El Barca a mantener el liderato 
en un campo que se le resiste

Efe - Barcelona

Los azulgranas no consiguie
ron derrotar a la Real Sociedad 
en su feudo ni en los mejores 
tiempos del «Dream Team» de 
las cuatro Ligas consecutivas, lo 
que concede un morbo especial 
al choque de mañana. La última 
victoria en Liga del Barcelona 
en San Sebastián se remonta a 
la temporada 1988-89 (0-1), 
mientras que en las últimas ocho 
ha cosechado tres derrotas y 
cinco empates.

Este año el equipo catalán se 
encontrará enfrente además con 
un equipo que marcha lanzado 
en la Liga, en la que es tercero 
a sólo cinco puntos del Barce
lona. Los vascos son asimismo 
el equipo menos goleado (sólo 
han encajado doce tantos) y no 
han perdido todavía ningún par
tido en casa.

El Barcelona dispondrá en 
Anoeta de la ventaja (o desven
taja, según se mire) de salir al 

campo conociendo el resultado 
que habrán tenido sus otros dos 
más directos rivales, el Real y 
el Atlético de Madrid (segundo^ 
y cuarto clasificado), que se 
enfrentan esta noche en el Vi
cente Calderón.

La principal novedad del 
equipo catalán es la inclusión de 
nuevo en la lista de convocados 
de su capitán, Josep Guardiola, 
tras recuperarse de la nueva le
sión muscular el pasado 20 de 
diciembre, que le obligó a per
derse el último encuentro de Liga 
frente al Salamanca y el de la 
Supercopa de Europa contra el 
Borussia de Dortmund.

Guardiola, que asegura en
contrarse totalmente recupera
do y sin molestias, podría reapa
recer frente a la Real, sobre todo 
teniendo en cuenta que Iván de 
la Peña no podrá jugar al estar 
sancionado.

Stoichko v reaparece entre los 
convocados para un partido de 
Liga tras dos meses de baja por

Guardiola será la principal novedad del Barcelona.

la lesión que sufrió en el San
tiago Bernabeu el pasado mes de 
noviembre, aunque ya jugó los 
minutos finales del partido de la 
Supercopa el pasado jueves.

Entre las bajas por razones 
tácticas, destacan una vez más 
las de Nadal y Couto, además de 
Ciric, mientras que se incorpo
ran a la lista Roger y Amor.

Aunque Van Gaal repetirá en 
San Sebastián una alineación 

muy similar a la de los dos últi
mos partidos frente al Salamanca 
y el Borussia, salvo la previsi
ble reaparición de Guardiola en 
lugar de Iván, la principal incóg
nita es si optará por la continui
dad de Ferrer, que se perdió los 
últimos encuentros de Liga aun
que jugó en la Supercopa, o sí 
volverá a contar con Giovanni, 
quien saltó del equipo titular ante 
los alemanes.

Grandes colas en 
Alava para 
adquirir entradas 
para el partido 
trente al Madrid

Efe - Vitoria

El primer día de apertura de 
las taquillas para la adquisición 
de entradas del partido de Copa 
del Rey del próximo martes en 
Mendizorroza, entre Deportivo 
Alavés y Real Madrid, ha pro
ducido grandes colas para ha
cerse con alguna de las 15.100 
localidades del aforo total del 
campo municipal vitoriano.

Algunos aficionados han 
debido esperar hora y mediaen 
la cola para hacerse con su 
entrada en las oficinas del club, 
sitas en la céntrica calle San 
Prudencio, tanto en la modali
dad de abonados, de los que hay 
cerca de 6.500 censados en las 
listas del Deportivo Alavés, 
como en la de no abonados.

José Luis Compañón, con
sejero del club vitoriano, ase
guró que la venta de localida
des marcha a un ritmo superior 
al previsto en principio, cuan
do aún quedan tres días parala 
disputa del encuentro entre 
alavesistas y madridistas (día 
13, a partir de las 21:30 horas).

«Los trabajos para preparar 
toda la infraestructura de ven
ta de localidades hizo que el 
viernes tuviéramos que quedar
nos en la sede social la mayo
ría de consejeros y empleados 
del club desde primeras horas 
de la tarde hasta las dos y me
dia de lá mañana del sábado», 
aseveró el dirigente del club 
vitoriano.

Ariel Ortega: "El entrenador del 
Valencia miente a todo el mundo

Lleno absoluto

Efe - Buenos Aires

El internacional argentino 
Ariel Ortega aseguró que el 
entrenadortlel Valencia español, 
el italiano Claudio Ranieri, mien
te «a todo el mundo» al explicar 
las causas por las que no le in
cluye en el equipo titular.

«Desde que llegó al club 
siempre puso excusas, como 
hablar de mis entrenamientos, 
cuando todos saben que trabajo 
alapardemiscompañeros.Creo 
que, si no entro en sus esquemas, 
debería tener más personalidad 
y comunicármelo. Pero a mí me 
dice una cosa y después sale con 
otra diferente», destacó Ariel 
Ortega.

En unas declaraciones que 
publica hoy el diario bonaeren
se «Clarín», el delantero expli
có que no tiene «ninguna rela-

ción» con el entrenador, quien 
amenazó con no incluir más al 
jugador en su equipo si los diri
gentes del club le presionan en 
ese sentido.

«El miente a la gente, a los 
periodistas. Pone excusas y ex
cusas que no son válidas», indi
có el «Burrito», como le apodan 
al ex jugador del River Plate 
argentino.

Sobre la actualidad del Va
lencia, el delantero consideró que 
el equipo «no juega a nada». 
«*Qué sistema emplea el técni
co? Y esto no es una crítica hacia 
mis compañeros, porque cuan
do yo jugaba también éramos un 
desastre. El miércoles, contra un 
equipo de Segunda B, jugamos 
todos atrás. *Ese es el sistema?», 
se preguntó.

En este sentido, el argentino 
Ortega dijo que el,Valencia tie-

Ariel Ortega no se mordió lá lengua en su país.

1

ne jugadores de calidad capaci
tados para pelear por el título de 
Liga o entrar en la Copa de la

UEFA, y afirmó que, sin embar
go, el técnico «piensa más en no

Todas las previsiones apun
tan a un lleno absoluto en el 
feudo vitoriano del Paseo de 
Cervantes para el martes, con 
un cargo en taquilla de 40 mi
llones de pesetas para las arcas 
del club vitoriano.

Las entradas se expenden, 
además de en las oficinas de la 
calle San Prudencio, en una 
treintena de establecimientos 
hosteleros de la capital alavesa.

La Copa del Rey de la tem
porada 1997-98 reportará gran
des beneficios económicos a^ a 
tesorería del Deportivo Alavés, 
ya que a los citados 40 mi^ o 
nes de taquilla que dejara a 
visita del Real 
'Mendizorroza, hay que los 13,5 millones depesetasya 
ingresados por las taquillasq 
arrojaron los tres partidos a 
teriores ante Aurrerá de v ito 
Real Oviedo y Composte a*

Además, la Liga de Fu 
Profesional (LFP) también pre 
miará al Alavés con cercase 
millones de pesetas por 
pasado ya tres eHuniuaton 
haber obtenido su das/ftcaciOj^ 
para los octavos de final 
Copa del Rey.
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{l^Uo de Marcos Fernández acudieron, entre otros, Martín Marín Villar y Lucas

El mundo del deporte despidió 
ayer al presidente del Valladolid

gfe. Pozuelo de Alarcón

Los restos mortales del pre
sidente del Valladolid, Marcos 
Fernández, fallecido el viernes, 
fueron enterrados ayer por la tar
je en el cementerio de Pozuelo 
de Alarcón, donde se congrega
ron varios centenares de perso
nas entre familiares, amigos y 
personalidades del mundo del de
porte y la política.

Estuvieron presentes para dar 
el último adiós a Marcos 
Fernández y acompañar a su 
familia, entre otros, Pedro An
tonio Martín Marín, secretario 
de Estado para el Deporte; Juan 
José Lucas, presidente de la 
Comunidad Autónoma de Cas
tilla-León; Angel María Villar, 
presidente de la Real Federación 
Española de Fútbol (RFEF); y 
Javier León de la Riva, Alcalde 
de Valladolid.

Lorenzo Sanz, presidente del 
fea! Madrid; Jesús Gil, del At
lético; Manuel Ruiz de Lopera, 
del Betis; Javier Pérez, del 
Tenerife; Paco Roig, ex presi
dente del Valencia; Pedro To
más, secretario general de la Liga 
de Fútbol Profesional; y Gerardo 
González, secretario general de 
laRFEF, también estuvieron en 
^cementerio de Pozuelo.

Desde Valladolid se despla
zaron tres autocares repletos de 
aficionados del equipo pucelano, 
así como la primera plantilla, los 
técnicos y directivos del club.

También quisieron tributar el 
último homenaje a Marcos 
Fernández, cuyo féretro fue

El Athletic quiere devolverle 
al Español la primera derrota

Los jugadores del Betis 
entienden el aplazamiento

EFELorenzo Sanz conversa con Manuel Ruiz de Lopera, en el entierro de Marcos Fernández.

cubierto por una bandera del Real 
Valladolid, el ex entrenador del 
equipo Vicente Cantatore y ex 
jugadores del club pucelano 
como José Emilio Amavisca 
(Real Madrid) y Onésimo 
Sánchez (Rayo Vallecano).

Unánime pesar

Por otro lado, los diecinue
ve clubes de primera división en

viaron en la noche del viernes 
telegramas de pésame al Real Va
lladolid, para mostrar su pésar 
por la muerte del presidente de 
este club, Marcos Fernández.

Además de los clubes de pri
mera división han enviado sus 
condolencias varios equipos de 
segunda división, instituciones, 
medios de comunicación, repre
sentantes de jugadores y orga
nizaciones empresariales.

El Club de Baloncesto Forum 
de Valladolid lamentó, por su 
parte, «la irreparable pérdida 
para el deporte de nuestra ciu
dad por la muerte, de Marcos 
Fernández».

Por otra parte, el club 
valllisoletano decidió suspender 
los partidos de los trece equipos 
de sus categorías inferiores pre
vistos para este fin de semana.

Camacho, 
impotente ante la 
gripe que padece 
la plantilla

Efe - Barcelona

José Antonio Camacho, téc
nico del Espanyol, mostró ayer 
su impotencia por los procesos 
gripales que afectan a buena 
parte de la plantilla catalana y 
expresó su deseo de que los 
jugadores que se enfrenten hoy 
con el Athlétic de Bilbao en 
Montjuic demuestren una entre
ga absoluta.

En la rueda de prensa pre
via al partido,.Camacho lamentó 
la baja del centrocampista Ro
berto Fresnedoso y confirmó 
que tanto el rumano Constantin 
Galca como el hispano-argen
tino Juan Eduardo Esnáider 
están lejos de rendir a su máxi
mo nivel, afectados también por 
la gripe.

A estas ausencias, se une la 
del montenegrino Branko 
Brnovic, que no se ha recupe
rado a tiempo del esguince de 
ligamentos que sufre en la ro
dilla izquierda.

El técnico españolista espera 
que Esnáider y Galca evolucio
nen positivamente en las próxi
mas horas de sus dolencias, 
aunque confirmó que el delan
tero no está preparado para ali
nearse en el once inicial.

«Contra este tipo de situa
ciones no se puede hacer nada 
y únicamente espero que los que 
jueguen se entreguen al máxi
mo», subrayó José Antonio 
Camacho.

Camacho calificó al Athlétic 
de Bilbao de un equipo «fuer
te, aguerrido, que se encuentra 
en una racha positiva de resul
tados, que ha ido de menos a más 
en la Liga y que cuenta con un 
técnico ganador (Luis 
Fernández)».

Corral se enfrenta 
al Tenerife 
convencido de que 
continuará

Efg-r Lezama (Vizcaya)

d A^^^P®™ández, entrenador 
el Athletic de Bilbao, insistió 

oyeren el interés de su equipo 
por devolver al Español la de-

9?^ ®1 equipo barcelonés 
** igió al bilbaíno en el encuen

do del debú en Liga en San 
^^nies, por 1-3.

El técnico tarifeño incidió 
an^ '^ ^^®^ principal que, 

o el partido del domingo en 
Olímpico de 

'^’^’ ^^^^ lanzado sus ju
nen?'®^ ^^^.^^te la semana. «Te- 
elr °^3’^®^^'^®ntar devolverles 

partido de ida- 

wos mal», dijo Fernández. 
Billa ^^^'■^uadordel Athletic de 
tantn'^/^^°F® positivamente 
enm ^ conjunto blanquiazul 
^Í*^ '"«exador.
Serin . .^^P^üol es un equipo 
de v Pjuntado, que defien- 

aca bien y que hace bien 

la presión para jugar lo más 
arriba posible. Es muy fuerte y 
es difícil hacerle goles. Cuen
ta, además, con jugadores de 
calidad como Quique Martín, 
Pacheta o Roberto y con dos 
buenos rematadores dentro del 
área, como Esnaider y Ouédec», 
apuntó Fernández sobre el equi
po barcelonés.

Larga reunión

El entrenador hispano-fran
cés manifestó haber tenido una 
larga reunión con la plantilla 
para pedir a sus jugadores que 
recuperen bien y tengan en cuen- 

• ta la importancia de los resul
tados en los próximos partidos 
que el Athletic jugará en lo que 
queda del mes de enero y en todo 
el mes de febrero, en los que el 
conjunto bilbaino afrontará Liga 
y Copa, competición, esta últi
ma, en la que Fernández quiere 
llegar «lo más arriba posible».

Efe - Sevilla

Los jugadores del Real Be
tis Balompié consideran que el 
aplazamiento del partido que 
debían de disputar hoy ante el 
Real Valladolid, en el Benito 
Villamarín, por el fallecimiento 
de Marcos Fernández, se debe 
a «fuerzas mayores» y que ello 
«está por encima de cualquier 
cosa».

Alfonso Pérez Muñoz co
mentó tras el entrenamiento de 
hoy; «Creo que ha sido buena 
decisión porque es una cuestión 
muy justificada, de la que des
de aquí lamentamos no sólo yo, 
sino todos los jugadores del 
Betis, por lo que es lógico que 
se suspenda».

El también delantero inter
nacional Oliverio Jesús Alvarez 
«Oli» coincidió son su compa
ñero de equipo y de selección. 
«El motivo de la suspensión es 
totalmente claro. Ni los juga

dores ni directivos querían ju
gar por lo que supone. Desde 
aquí mandamos un pésame a los 
jugadores y, especialmente, a 
los familiares del presidente del 
Valladolid».

Toni Prats, guardameta 
bético, resaltó que la suspen
sión se debe a «motivos más que 
justificables» al igual que el 
partido pendiente con el Bar
celona.

Femando Sánchez Cipitria, 
ex jugador vallisoletano, fue el 
primer futbolista del Real Be
tis en abandonar las instalacio
nes de la ciudad deportiva «Ma
nuel Ruiz de Lopera» tras los 
entrenamientos, y no hizo de
claraciones ya que afirmó te
ner prisa por llegar al aeropuerto 
para desplazarse a Madrid, 
donde esta tarde se celebrará el 
sepelio de Marcos Fernández, 
ex presidente del Real Valla
dolid, fallecido el pasado vier
nes.

Efe - La Coruña

El entrenador del Deportivo, 
José Manuel Corral, aseguró 
ayer que se encuentra dispues
to a afrontar con optimismo el 
partido de hoy contra el Tenerife 
y, aunque durante los últimos 
días se cuestionó su continui
dad, Corral dijo que tiene «res
paldo.

Corral dirigió ayer el último 
entrenamiento de su equipo 
antes del partido de mañana, 
importante porque el Deporti
vo se enfrentará a un rival «di
recto» para eludir los puestos 
de promoción, que, por el mo
mento, ambos equipos soportañ.

En este sentido, el técnico del 
Deportivo dijo en conferencia 
de prensa que los dos equipos 
necesitan la victoria y recordó 
que ni en el Deportivo ni en el 
Tenerife se pensaba al inicio de 
la temporadaque ahora los equi
pos iban a estar clasificados en 
el lugar en que están

ó b
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El Ademar León 
sigue líder tras 
superar al Estrella 
Roja Belgrado

Efe - Belgrado

30 - Estrella Roja: 
Puljezevic, Milosavljevic (8), 
Kapisoga (1), Petric (4), 
Vojirovic (7, 2p), Nicolic (2) y 
Hazsic (2p) -siete inicial- 
Klenovic (3), Illic (3, 2p), 
Marinovic (-), Zaric ps).

35 - Ademar: Hombrados, 
Panadero, Demovic (3), Juan 
García (6X Pisonero (4), Loza
no (6, 3p) Benés (6) -siete ini
cial- Colón (6), Kraljic (2) 
Canca (2) y López -).

Marcador cada 5 minutos: 
2-2, 3-6,6-10, 6-12, 9-15, 11- 
18 descanso 14-21, 18-25, 20- 
28,23-31,26-33 y 30-35 Ar
bitros: Danela y Kiselec (Ru
sia). Excluyeron a Illic y Hazsic, 
en tres ocasiones, por el Estre
lla. Por el Ademar, Demovic y 
Benés fueron excluidos en una 
ocasión.

Comentario: El Prosesa 
Ademar continúa al frente de la 
clasificación del grupo B de la 
copa de Europa, al vencer ayer 
al Estrella Roja en Belgrado por 
30-35.

Los leoneses lograron des
de el principio abrir las prime
ras diferencias, ya que basán
dose en una fuerte defensa, que 
culminaba Hombrados con ex
celentes paradas, provocaron 
rápidos * contragolpes 
culminmados en su gran mayo
ría por Juan García y un inspi
rado Benés.

En el segundo periodo, 
Prosesa Ademar se dedicó a 
mantener las diferencias adqui
ridas en el primer tiempo, aun
que los serbios lograron redu
cir la renta hasta cuatro goles 
(29-33) a tres minutos para el 
final.

El piloto español Joan Romá abandonó la carrera

Anulada la etapa del Dakar 
por motivos de seguridad

Efe - Gab (Mali)

La décima etapa del raid 
París-Granada-Dakar, que ayer 
discurría entre las localidades 
de Taoudenni y Gao, en Mali, 
ha sido neutralizada «por mo
tivos de seguridad», según de
claró la organización.

La anulación de la etapa 
permite reagrupar a todos los 
participantes de la prueba en 
Gao, donde se supone que de
bía finalizar ayer.

Por otra parte, las autorida
des de Mali han enviado un 
destacamento militar a Kidal (al 
norte del país), para acelerar las 
investigaciones sobre el camión 
que fue robado el viernes, den
tro del torbellino de ataques que 
sufrieron algunos corredores al 
término de la novena etapa.

Asimismo, un responsable de 
la Policía de Mali anunció que 
los servicios de seguridad de los 
paises vecinos estaban avisados 
para reforzar la vigilancia en las 
fronteras.

Este mismo responsable 
declaró que los asaltantes toda
vía no habían sido identificados, 
pero que se tienen altas espe
ranzas de que el camión roba
do sea recuperado.

A pesar de que la rebelión 
de los Touaregs finalizó tras una 
ceremonia oficial celebrada en 
Tumbuctú (al norte de Mali) en 
1996, los vehículos todo terre
no fueron atacados por hombres 
calificados de «bandidos arma
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Peterhansel sigue encabezando la clasificación en motos. ppg

dos».
El viernes por la noche 

(22:25 horas) un grupo de ocho 
personas no identificadas ata
caron dos vehículos, los núme
ros 273 y 715, a 11 kilómetros 
del vivac que estaba situado en 
Taoudenni.

También fue robado el ca
mión número 419, según infor
maron fuentes de la organiza
ción.

Este no es el primer ataque 
que sufre la mítica carrera, que 
en 1992 vio cómo una guerrilla 
en el Chad forzaba la cancela
ción de una de las etapas y obli
gaba a la Policía militar fran
cesa a escoltar a los participan
tes.

Por su parte, el piloto espa
ñol Joan Romá (KTM) ha aban
donado la carrera ayer sábado, 
pese a que ayer llegó al bivac 
con una penalización de 6 ho
ras.

Romá, pese a que rompió el 
motor de su moto en el kilóme
tro 336 de la novena etapa, 
continuaba en carrera, ya que 
la organización decidió neutra
lizar el recorrido en el kilóme
tro 269 por irregularidades en 
el repostaje.

De esta forma sólo Carlos 
Sotelo (Cagiva) continúa con 
alguna aspiración, yá que está 
en el cuarto puesto, aunque a casi 
50 minutos del primero, 
Peterhansel.

Montes advierte a 
la plantilla que 
puede dejar de ser 
buena persona

^^^-^^-fiSEcglona

El entrenador del Barcelo
na, Joan Montes, advirtió aver 
a sus jugadores que puede de 
jar de ser una buena persona v 
les pidió que le demuestren la 
confianza que ha depositado en 
ellos y que reaccionen positi 
vamente, tras la humillante 
derrota sufrida en la pista del 
Olimpia de Liubliana (92-60).

En declaraciones a EFE 
realizadas esta mañana después 
del último entrenamiento de su 
equipo antes de partir hacia 
Valladolid, donde el Barcelo
na se enfrentará mañana con
tra el Forum, Montes señaló que 
«se puede ser buena persona 
hasta llegado cierto momento, 
pero lo que no haré nunca será 
hundirme en un club donde yo, 
como profesional, lo que debo 
intentar es que el equipo gane 
siempre».

«Puedo dar la máxima con
fianza a mis jugadores, aunque 
llega un momento en que ellos 
también deben dármela a mí, y 
ahora pido que me la den», 
subrayó Montes no quiere 
hacer «borrón y cuenta nueva» 
de la derrota del pasado jueves 
en Liubliana. «No se puede 
olvidar un tropiezo así tan fá
cilmente-. Ahora más que nun
ca lo que espero es que reac
cionemos bien, porque todos 
somos conscientes de la deba
cle que sufrimos allí».

Para el técnico azulgrana la 
principal razón de la derrota 
ante el campeón esloveno «se 
debió en parte a una falta de 
motivación, porque era muy 
difícil quedar primeros de grupo 
y parecía que no nos jugába
mos nada".

La selección española de waterpolo 
se impuso a la de Grecia (7-6)

El Estudiantes mantiene la 
presión sobre el Tan

Efe - Perth (Australia)

La selección española mas
culina de waterpolo se impuso 
a la griega por 7-6, en un encuen
tro que eorñenzó con bastante 
complicación para los españo
les consecuencia de los errores 
defensivos y de no saber apro
vechar la expulsión de uno de 
los jugadores griegos.

Él capitán del equipo, Manuel 
Estiarte, declaró que España 
tenía mucho que perder y poco 
que ganar porque partía como 
favorita. «Con muchas dificul
tades hemos sabido aguantar has
ta el final y reconducir el parti
do. Ahora tenemos el primer paso 
dado, pero quedan equipos difí
ciles hasta llegar a semifinales», 
dijo.

Por su parte, la selección es
pañola femenina de waterpolo 
fue derrotada por la griega por 
4-3, en un encuentro marcado por 
el dominio de las griegas sobre 
las españolas, que no supieron

El español Michavilla intenta pasar durante el partido ante Grecia. EFE

reaccionar hasta el último cuar
to del partido.

La capitana del equipo, Be
lén Martín, indicó que el prin
cipal problema fue la falta de 
confianza y la capacidad para 

realizar lo técnicamente asumi
do. «Como en otras ocasiones 
frente a las griegas, nos ha dado 
cierto temor el lanzamos al ata
que y cuando hemos reacciona
do ha sido demasiado tarde».

Efe - Cáceres

69 - Cáceres (37-1-32): Laso 
(8), Nickerson (10), Paraíso (18), 
Pedrera (8), Mackey (14) -cin
co inicial-, Alibegovic (8), 
Fernández <(-), Arcega (1) y 
Stewart (2).

79 - Estudiantes (39-1-40): 
Azofra (9), Jiménez (14), 
Bárcenas (2), Vandiver (18), 
Whisby (7) -cinco inicial-, 
Thompson (11), García (-) y De 
Miguel (18).

Arbitros: Mijana, Requena 
y Sánchez Romero. Excluyeron 
por personales a Pedrera (m.37) 
y Mackey (m.40).

Incidencias: encuentro co
rrespondiente a la vigésimajor- 
nada de la Liga ACB.

Comentario:Los cacereños, 
pese a evidenciar una cierta 
mejoría con relación a jomadas 
anteriores, empezó de manera 
espectacular y, con una defensa 
muy agresiva, robó los tres pri
meros balones y firmar un 8-0 
(m.2).

Sin embargo, los madrileños. 

mientras Saun Vandiver saca
ba constantes ventajas en su 
enfrentamiento con los pivots 
locales, recortaron la distancia 
poco apoco hasta empatar (30- 
30 m.16). El último minuto del 
primer periodo fue un calco e 
los anteriores encuentros de 
Cáceres y, a falta de veintisiete 
segundos, ganaba por tres pun 
tos (37-34), pero encajo »» 
parcial de Ó-5 y se naarc 
vestuario por detrás en el 
cador (37-39). ,«

Tras la reanudación, el 
tudiantes continuó 
su ventaja en el marcador 
alcanzar una máxima d^ 
puntos (46-56 m.27), pero una 
técnica absurda de 
Whisby abrió las puertas 
reacción a los extremeño , q 
llegaron a situarse a dos P 
tos(61-63m.34).Apart>r<i2 
momento. Nacho Azoto w™ 
la batuta del encuentro y cionóperfectamentecuando  ̂

equipo debía correr y j retener las posesiones hasta 

marcador final.

M.C.D.202;
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íMl^ Mí^drid dominó más, pero salvó un punto a tres minutos del final

Empate a favor del Barcelona
Carpintero y 
Magano jugaron 
de titulares con el 
Albacete frente al 
Alavés

At de Madrid
''fíéáÍMádríd~

ATL. DE IVIADRID:Molina: 
Aquilera, Andrei. Prodan, 
Toni (Geli, m.59); Caminero, 
Bejbl, Juninho, Lardín (José 
Mari, m.73); Kiko, Vieri 
(Bogdanovic, m.88).

REAL MADRID:Cañizares; 
Panucci, Sanchis, Hierro, Ro
berto Carlos; Seedorf (Víctor, 
m 85), Jaime, Redondo, Guti 
(Savio, m.62); Raúl, Suker 
(Morientes, m.62).

Arbitro: José Javier Losantos 
Omar (comité vizcaíno). Amo
nestó a Panucci (m.50). 
Morientes (m.70). Redondo 
(m.73), Roberto Carlos 
(m.75), José Mari (m.87), 
Prodan (m.92).

Goles: 0-1. m.68: Savio re
mata dentro del área un cen- ’ 
tro de Roberto Carlos. 1-1. 
m.87. José Mari recoge un 
balón dentro del área y mar
ca por alto.

Incidencias: Partido de la 
vigésima jornada de la Liga 
de Primera División disputa
do en el estadio Vicente 
Calderón ante unos 56.500 
espectadores. Se guardó un 
minuto de silencio en señal 
de duelo por el fallecimiento 
del ex presidente del Valla- 
dolidMarcos Fernández y por 
el asesinato del concejal del 
PP en Zarauz José Ignacio 
Iruretagoyena. Por este mo- 
(¡vo, ambos equipos portaron 
brazaletes negros. El árbitro 
fue alcanzado por una bote
lla de agua desde la grada 
(m.75).

Oscar GONZÁLEZ

Atlético y Real Madrid se 
repartieron los puntos en un 
partido, en el que el miedo a per
der se impuso a la necesidad de 
Victoria de ambos conjuntos, que 
con el empate a un gol favore
cen el despegue del FC Barce
lona.

El derbi delegó en la emoción 
odoel espectáculo, careció de 
onllantez durante muchos minu
és y premió, a partes iguales, 

o mayor dominio atlético y la 
”’®jor disposición madridista 
para rentabilizar sus llegadas.

El encuentro no tuvo dueño 
orante casi 20 minutos, hasta 

4 0 el Atlético de Madrid asu
ri ,’’^'oiati va, que le cedió el 
^’^al desde el principio.

J^2^casiones visitantes

Fue en medio del desconcier- 
^^ ^^^^ Madrid en- 

^^^ carencias y se acercó 
J®^^ Moliria en dos 

Raúl n”^^ ^^^ flojos disparos que 
^® logró colocar ^0 quería (minutos 6 y 11). 

^ fomento en el que el 
^®c*^’ó a ir por el 

El mi ^ -^^ Madrid se diluyó, 
el sistenia planteado por 

onico madridista, Jupp

’S

Kiko y Guti luchan por el control del balón, durante el partido de ayer.

i

Heynckes, debía aportar mayor 
control en el centro del campo, 
pero lejos de ello, perdió el ba
lón con facilidad, se quedó sin 
salida por las bandas y, en ata
que, sufrió la desafortunada 
actuación del croata Davor 
Suker.

El Atlético tuvo ocasiones 
para ponerse en ventaja al des

Heynckes: "No supimos rematar 
al Atlético de Madrid”

El alemán Jupp Heynckesconsideró que su equipo no supo 
rematar al Atlético de Madrid, porque después de ponerse en 
ventaja desperdició dos claras ocasiones de gol.

«Tuvimos dos oportunidades con el marcador a favor, ellos 
no se dieron por vencidos y nos empataron con un poco de 
suerte. Mi equipo no jugó demasiado bien en el primer tiempo, 
pero la incorporación de Savio nos dio mayor poder ofensivo».

«Savio es un jugador que tiene calidad, velocidad y regate, 
pero que todavía no está para jugar 90 minutos», añadió;

Por su parte, Radomir Antic, técnico del Atlético de 
Madrid, se da por satisfecho con el empate logrado por su 
equipo ante el Real Madrid, tal y como se desarrollaron los 
últimos minutos del encuentro. «El partido tuvo diferentes 
fases y nosotros fuimos más positivos, pero tal y como se 
desarrolló la parte final y el empate que conseguimos a falta de 
cinco minutos, tenemos que darnos por satisfechos», dijo.

canso, no le fue concedido como 
gol un remate de cabeza del 
rumano Daniel Prodan, por fuera 
de juego de Caminero (m.9), y 
Kiko Narváez y el italiano 
Christian Vieri llegaron con 
claridad en un par de oportuni
dades.

Pero no acertaron y, empe
ñado en entrar por el centro de 

la defensa madridista, el conjun
to de Radomir Antic dejó que el 
Real Madrid acabase indemne 
su peor primera mitad del cam
peonato.

Cuesta arriba

No supo sacar ventaja de la 
actitud contemplativa 'del Real 
Madrid y se encontró con el 
partido cuesta arriba en la pri
mera subida al ataque del brasi
leño Roberto Carlos, pasada la 
hora de juego.

Roberto Carlos encontró a los 
68 minutos libre su carril y su 
pase fue aprovechado por su 
compatriota Savio Bortolini, 
prácticamente en la primera 
ocasión en la que intervino, y el 
Calderón recobró la memoria de 
las oportunidades en las que dejó 
escapar una victoria que tenía a 
su alcance frente al máximo ri
val.

El Atlético no encontró más 
soluciones que la voluntad, pero 
al Real Madrid le faltó ambición 
para rematar a un rival desmo
ralizado y cedió un tardío em
pate, gracias al acierto de José 
Mari que deja al Barcelona en 
una inmejorable posición para 
afianzar su liderato.

Albacete

Alavés

ALBACETE: Julio Iglesias, 
Ortega, Juanlu, Magano, 
Aranalde, Carpintero, Josíco 
(Velamazán, m. 67), Jesús, 
Plazinic (Bouzas, m. 46); 
Vulevic y Yahaya (Moreno, 
m. 72).

ALAVÉS: Leal, Berruet, 
Karmona, Albístegui, Alfon
so, Azkoitia, Pablo, Desio, 
Dacosta (Ibon Begoña, m. 
85), Riesco (Angel Luis, m. 
70) y Sivori (Javier Moreno, 
m. 83),

Arbitro: Bernardino Gonzá
lez Vázquez (gallego). Mos
tró cartulinas amarillas a los 
locales Plazinic, Moreno, 
Bouzas y Aranalde y al visi
tante Karmona.

Goles: 0-1, M.30: Pablo. 1- 
1, M.79: Moreno.

Incidencias:-Encuentro co
rrespondiente a la vigésimo- 
segunda jornada del Cam
peonato Nacional de Liga en 
Segunda División, disputa
do en el Estadio Carlos 
Belmonte de Albacete ante 
unos 8.000 espectadores.

Kfe - Albacete

El renovado equipo de Javier 
Val llevó el peso de la contien
da desde el principio. Los man
chegos comenzaron con un buen 
nivel de juego y superaban al 
conjunto vitoriano.

En cambio, un error de Zigor 
Aranalde permitió que Pablo 
disparara y el balón, tras dar en 
el jerezano Juanlu y despistar a 
Julio Iglesias, entró en la meta 
local. Fue un auténtico mazazo 
para el Albacete, que no había 
visto rubricado su buen inicio 
de encuentro y se veía detrás en 
el marcador ante un equipo tan 
sólido como el de Mané, por lo 
que ya no se pudo recuperar en 
lo que quedaba de primer tiem
po.

Segunda parte

Tras el descanso, Javier Val 
se vió obligado a suplir al de
butante Plazinic, que estaba 
lesionado, y dió entrada a Dani 
Bouzas, lo que no varió en ex
ceso la decoración, que pudo 
aclararse cuando Pedro Riesco, 
en el minuto 53, perdonó el 
segundo tanto del Alavés cuan
do su remate de cabeza se mar
chó fuera pese a que estaba solo 
y sin portero.

Once minutos después el 
colegiado anuló un gol a Arturo 
Igoroin «Sivori» por fuera de 
juego y, cuando pocos de los 
espectadores tenían esperanzas. 
Moreno aprovechó a la perfec
ción su oportunidad para esta
blecer el empate definitivo que 
quitaba dos de los tres puntos 
que el líder parecía tener en su 
mano.

Q
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Los ciudadrealeños apretaron más en 
defensa en el segundo periodo y 
dejaron al Cadagua Gáldar sin 
recursos y por detrás en el marcador

El CB Ciudad Real-Quesos García Baquero apretó en defensa para sanar al Cadasua Gáldar

Reaccionó en la segunda parte
CIUDAD REAL 28

JORDI NÚÑEZ,TRIVES (4), JOR
GE FERNÁNDEZ (4). JAVI FER
NÁNDEZ (1). HERMIDA (7. 4P), 
FRANTSOUZOV (4) Y MANRIQUE 
(2) -EQUIPO INICIAL-, ISRAEL 
PEREZ (1), HUERTOS (2), VIDAL 
(3P) Y GUSTAVO.

C. GÁLDAR 25
MALUMBRES, CARVAJAL (2), 
BERMEJO (6,4P), DE LA HOZ (6), 
RAJIC (7), PARASCHENKO (4) Y 
DANI -EQUIPO INICIAL-, TOMY, 
SAMUEL, BUSTOS Y YERAY.

ARBITROS: Fernández Piñeiro y 
Permuy Villanueva. Mal, como casi 
siempre que arbitran al CB Ciu
dad Real pese a su experiencia 
en la categoría. Perjudicaron a los 
locales en jugadas puntuales que 
pudieron desnivelar el partido a 
favor del conjunto canario. Amo
nestaron a los locales Jorge Fer
nández, Frantsouzov y Jordi 
Núñez, y a los visitantes Bustos y 
Yerai, así como a los dos técni
cos, Rafa López León y Jordi Ri
bera. Excluyeron a Israel Pérez, 
Huertos, Hermida, Manrique y 
Yerai (2). Descalificaron con roja 
al local Dani.

INCIDENCIAS: Partido correspon
diente a la 18® jornada de la Liga 
ASQBAL, disputado en el Pabe
llón "Puerta de Santa María" de 
Ciudad Real. El CB Ciudad Real 
lució en sus camisetas el nombre 
de su nuevo patrocinador, Quesos 
García Baquero.

Marcador cada cinco minutos: 
3-3, 5-5, 7-8, 10-10, 12-12, 14-16 
descanso 15-16,18-17,21-19,23- 
21, 25-23 y 28-25.

Jesús FUENTES CABAÑAS

El Club Balonman@ Ciudad 
Real-Quesos Baquero comenzó 
el año con una importante victo
ria frente al Cadagua Gáldar tras 
una penosa primera parte y una 
segunda más acorde con la cali
dad de los jugadores locales.

Los ciudadrealeños volvieron 
a tener en su defensa a su peor 
enemigo. Mientras que esta no 
funcionó, el equipo canario con
troló el partido, sin hacer nada 
del otro del mundo y sustentado 
por su tripleta ofensiva formada 
por Rajic, Paraschenko y De la 
Hoz, autores de 17 de los 25 goles 
de su equipo.

Pero en cuanto el entramado 
defensivo local funcionó como 
un bloque, el marcador dio la 
vuelta y el guardameta Jordi 
Núñez volvió a ser el internacio
nal que todos quieren ver. Si a 
esto le añadimos el apoyo njasi-
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Hermida lanza a portería ante la espectacular salida del cancerbero visitante. RUEDA

vo que brindan los aficionados a 
su equipo, pese a los tímidos 
silbidos en el descanso, tenemos 
una victoria que sitúa al CB Ciu
dad Real en sexta posición con 
19 puntos, empatado con el Va
lladolid (con dos partidos menos) 
y el Airtel Chapela.

Los primeros minutos del 
choque presagiaban la disputa de 
un partido entre dos equipos que 
no están al cien por cien de sus 

Caballero: "Los jugadores han 
pensado en el club y en la ciudad”

' El presidente del CB Ciudad Real, Felipe Caballero, se 
mostraba eufórico al final del partido. "Ya estamos 
acostumbrados a sufrir, pero lo importante es sumar los dos 
puntos y que nuestros jugadores jueguen como lo han hecho en 
la segunda parte. En la primera no me han gustado, he hablado 
eon ellos y han reaccionado muy bien. Les he dicho que tienen 
calidad, inteligencia y nariceé para ganar y así lo han entendido. 
En la primera parte han estado descentrados, pero en la segunda 
han pensado en el nombre de la ciudad y en el club y esto hace 
que la afición se consolide cada día más y el club sea más 
grande". Respecto a incorporaciones, señaló que se esperará la 
recuperación de Bebeshko, pero que se probará a un lateral 
zurdo para la próxima temporada.

posibilidades y que cometían 
demasiados errores en defensa y 
en ataque. La igualdad fue la 
tónica de la primera mitad, aun
que mientras los locales recu
rrían, una y otra vez, al acertado 
Jorge Fernández, autor de cua
tro de los seis primeros goles de 
su equipo, y a la precisión de 
Vidal desde los siete metros, los 
visitantes tenían en sus jugado
res de primera línea a sus mejo

res hombres.
En el minuto 13, Carvajal puso 

a su equipo por primera vez por 
delante en el marcador (6-7), 
aunque Vidal, de penalti, esta
bleció de nuevo la igualada ape
nas un minuto más tarde. Hasta 
ese momento, Jorge y Vidal se 
repartían todos los goles locales. 
Trives y Hermida, con sendos 
goles, pusieron distancia en el 
marcador (12-10), a siete minu

López León: ”Les he dicho que 
jugarán tranquilos y con alegría"
Rafa López León valoraba así el partido: "Nuestra defensa no 

ha sabido acomodarse a su ataque, sobre todo en el uno contra 
uno. En el vestuario les he dicho a mis jugadores que es^'J'^'^5|Q 
tranquilos y que no esruviesen tan acelerados ni tensionados, 
que provocaba que no analizáramos ninguna situación y qu® 
jugáramos espesos. Les he dicho que estuvieran relajados, ^^ 
tranquilos y que jugaran con alegría. Me han hecho caso y se 
visto mejor al equipo, aunque se han cometido errores que n 
deben producirse si queremos ganar partidos".

Para el técnico local, la clave de la victoria ha sido el 
afianzamiento de la defensa, "ya que cuando lo hemos ^^^^^ 
el portero ha parado, porque no podemos tener buenos por 
con una defensa mala", concluyó.

tos para el descanso, pero un 
parcial a favor del Cadagua de 
3-0, dio la vuelta al resultado (12- 
13). La defensa ciudadrealeñadio 
demasiadas facilidades a los ri
vales, sobre todo en el uno con
tra uno, mientras que Jordi Núñez 
se "tragaba" todo lo que le lle
gaba. De la Hoz, entre la defen
sa contraria, marcó tres goles 
consecutivos que llevó ladeses- 
peración al banquillo local y una 
diferencia de dos tantos al final 
de la primera parte (14-16).

Segunda parte

El presidente del club, Feli
pe Caballero, bajó a vestuarios 
con cara de pocos amigos y Rafa 
López León transmitió tranqui
lidad a los suyos e incidió en la 
mejora defensiva que se reflejó 
desde el inicio del segundo pe
riodo.

El CB Ciudad Real paró a los 
lanzadores grancanarios y Jordi 
Núñez engarzó tres espléndidas 
intervenciones que permitió la 
igualada local. La sequía del 
Cadagua Gáldar se tradujo en que 
sólo fuera capaz de marcar un 
tanto en los diez primeros minu
tos de este periodo, por cuatro 
de los manchegos. Los laterales 
comenzaron a ver portería y así, 
tras un parcial de 3-0, pusieron 
tierra de por medio en el minuto 
16 (22-19), lo que obligó a Jordi 
Ribera a pedir un necesario tiem
po muerto.

A partir de ahí, el equipo lo
cal controló el partido y no per
mitió a su rival acercarse más allá 
de un gol para delirio de los afi
cionados. El momento más crí
tico estuvo a tres minutos del 
final, con un gol de ventaja para 
el CB Ciudad Real, pero un gol 
de Frantsouzov, otro de Manrique 
y uno postrero de Trives pusie
ron las cosas en su sitio para 
alegría de la fiel hinchada y de 
su presidente que al final de 
encuentro presentaba un rostro 
más feliz.
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Corchado ha convocado a diecisiete por los problemas físicos de Gus

El Manchao saldrá a por la victoria 
desde el principio frente al Melilla
Jp^1s FUENTES CABAÑAS

El Manchego estrena el 98 en 
su campo y cierra con ello la 
primera vuelta de lacompetición. 
El objetivo se centra en sumar 
los tres puntos y cortar así la 
racha de tres empates consecu
tivos en casa que arrastran los 
ciudadrealeños. El Melilla es el 
rival de turno y vendrá a inten
tar rebasar a los locales en la 
clasificación, ya que se encuentra 
a un punto de éstos y a dos de 
los puestos de promoción de 
ascenso.

Los de José Ramón Corcha
do deberán refrendar hoy los 
buenos resultados cosechados en 
los dos últimos desplazamien
tos, en campos tan históricos co
mo "La Condomina" de Murcia 
y el "Ramón de Carranza" de 
Cádiz.

El conjunto ciudadrealeño 
entrenó ayer por la mañana cop 
lapresenciade Nieto, tras su cor
to periodo en Albacete, y las 
dolencias de Gus, lo que ha 
obligado al técnico a convocar 
a diecisiete jugadores para pro
bara! toledano momentos antes 
del encuentro y descartar en ese 
caso a Aguilera o a Lolino.

Así, el once titular más pro
bable será el formado por Ro
jas; Espínola, Nieto, Quico y 
Juanma en la defensa; Gus, 
Valderrey, Tomás Alonso y Llo
na en la media, con Juancho y 
Raúl Molina en la delantera. En 
el banquillo-se sentarán. Salas, 
Chema, Kisko, Jorge y Lolino o 
Aguilera.

En caso de no poder jugar Gus 
por sus problemas físicos, Kisko 
ocuparía plaza en el lateral y 
Espínola jugaría por delante. 
Sobre la nueva incorporación, 
Manuel Bravo "Lolino", José 
Ramón Corchado declaró que 
acaba de aterrizar y él aún no 

está acostumbrado a este siste- 
nia de juego, sino a hacerlo de
masiado en banda y a ser un 
carrilero, pero yo quiero que se 
adapte al mío que requiere con
centración, bascular y presionar 
y^ jugador nuevo le resulta 
difícil cogerlo".

Corchado seguirá confiando 
en el tándem Nieto-Quico en el 
centro de la zaga, ante la ausen
cia ya definitiva de Magano, al 
menos hasta que Jorge no haya 
mcuperado el ritmo. "La baja de 
Magano se va a notar, no ya en

Gus sufre algunas molestias físicas, pero se confía en que pueda jugar esta tarde.

el campo, donde era un líder y 
conectaba muy bien conmigo, 
sino en la labor de vestuario. 
Además, era un jugador que se 
machacaba en los entrenamien
tos y esperó que tenga la suerte 
de Carpintero y que en una se
mana ya esté jugando de titular 
con el Albacete".

Sobre la evolución de Jorge, 
el entrenador mancheguista co
mentó que "está bie¡i y cada día 
va a más, pero cuando Nieto ha 
actuado en el centro de la defensa 

Nieto: "Cualquier jugador del 
Manchego jugaría en el Alba"

Nieto se reincorporó ayer a los entrenamientos del 
Manchego, aunque con la ilusión por realizar una buena 
segunda vuelta en Ciudad Real y la esperanza de retornar a 
Albacete la próxima temporada. "Me he venido con la cabeza 
gacha, pero no hay que darle más vueltas. Tengo que seguir 
trabajando, con más ahínco si cabe', y si no ha sido esta vez, 
será la próxima", declaró el defensa mancheguista.

De momento, el jugador albaceteño será el encargado de 
suplir la baja de Magano. "Ya he actuado en esa posición en 
varios partidos y no me han salido mal las cosas, aunque es 
prioritario conseguir la victoria frente al Melilla".

Por último, señaló que "por el nivel que he visto en el 
Albacete Balompié, creo que cualquier jugador del Manchego 
podría jugar allí".

lo ha hecho bien y ya iremos 
metiendo a Jorge poco a poco, 
ya que lleva mucho tiempo sin 
jugar y aún está falto de ritmo".

Marcar en la primera parte 
será fundamental para amarrar 
los tres puntos frente al Melilla, 
ya que en caso contrario, el ri
val se crece, se encierra atrás 
buscando el empate, los nervios 
comienzan a aflorar en los loca
les y el terreno de juego se hace 
más pesado e impracticable, 
como ha sucedido en los últimos 

partidos en casa.
"Desde el inicio del partido 

tenemos que salir a muerte -dijo 
Corchado-, y tratar de materia
lizar en gol las ocasiones que 
tenemos y resolver pronto el 
partido porque así nos asenta
remos mejor".

Del Melilla tiene poca infor
mación el técnico. "Sé los nom
bres de sus jugadores más im
portantes, como Fali Montes, 
José Carlos, Contreras y Cama
cho. Sólo se que es un equipo 
agresivo, que está en buena lí
nea, que presionan y que lanzan 
desde cualquier punto del cam
po, pero me preocupa más la 
actitud de mis jugadores. Esta
mos con moral para conseguir 
los tres puntos porque nos ha
cen falta y creo que nos los 
merecemos".

Por último, el fichaje del 
malagonero Sergio Ruedas por 
el At. Teresiano está muy com
plicado, ya que si bien se alcan
zó un acuerdo entre los dos clu
bes, el equipo malagonero con
tactó con un abogado que inclu
yó en el contrato varias cláusu
las que no parece dispuesto a asu
mir el Manchego. Al parecer, el 
chaval tiene una oferta del To
ledo de Primera Autonómica, 
filial del equipo de Segunda.

Escribano: La 
Federación ya no 
puede ir en el 
bolsillo de nadie"

Efe - Cuenca

Antonio Escribano, presiden
te de la Federación Castellano- 
Manchega de Fútbol, se mostró 
contento con el cambio que se 
está operando desde su llegada, 
en julio pasado, y declaró que 
«la Federación se ha reorgani
zado de tal manera que ahora 
se puede decir que no puede ir 
en el bolsillo de nadie».

Escribano señaló que «ya no 
se puede decir algo así como que 
la Federación soy yo» y resaltó 
que se van cumpliendo los ob
jetivos de crear una federación 
como empresa «que pueda dar 
respuesta a las nuevas fórmu
las que se vive en el mundo 
actual».

«Hemos ordenado la 
plantilla, se han formalizado los 
contratos laborales, se ha intro
ducido la figura del interventor 
de cuentas y se han confeccio
nado los presupuestos con arre
glo a la Ley del Deporte, pen
sando en la asamblea general, 
el próximo marzo», dijo.

El alcazareño agregó que 
«hay un plan general contable 
que nos permitirá homologamos 
con el resto de federaciones y 
conectamos con la Española y 
se han unificado las cuentas». 
«Estamos a la espera de firmar 
el convenio colectivo y no me 
extraña que haya ilusiones per
sonales porque hay una impor
tante reorganización del perso
nal. Todo esto conlleva la cali
ficación de las personas, e in
dudablemente, esto hay que 
pagarlo», aseveró.

En el plano deportivo. Escri
bano, que reemplazó al 
conquense Nieves Mercadillo, 
destacó la supresión del Comi
té de Apelación, la creación de 
la Copa regional «que la próxL 
mo edición no será tan elitista 
y que en un futuro se piensa sea 
la fase regional del Campeona
to de España de Aficionados».

El mandatario regional resal
tó «el impulso que se está dan
do al fútbol femenino, con la 
creación de un Comité propio 
que trabaja en crear una liga re
gional con 20 equipos» y tam
poco se olvidó del fútbol-sala: 
«estamos en via de solucionar 
todos los problemas, unifican
do criterios».

Escribano valoró «el éxito 
que supuso el día del fútbol 
regional, celebrado en Tomello
so, y que este año será en 
Guadalajara» y destacó la cele
bración del I Congreso de Fút
bol en nuestra región, que se 
celebrará en Villarrobledo el 
próximo mes de mayo.

Heliodoro Marco Reina Ramírez

■ TRAUMATOLOGICA
- NEUROLOGICA
- DEPORTIVA

Consulta: C/ Ciruela, 29 ó C/ Maternidad, 1 - Telfs.: 23 24 08 - 87 28 37 - Móvil: 908 35 85 69
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El Villarrobledo 
visita Almagro 
con cuatro 
nuevos jugadores

Luismi ha causado baja y Camacho se ha incorporado

Efe - Albacete
EI Tomelloso quiere iniciar

Villacreces tiene, 
ante el Bolañego, 
a todos los que ’ 
golearon al 
Guadalajara

El CP Villarrobledo visita al 
Almagro, penúltimo clasifica
do del grupo XVII de Tercera, 
con cuatro nuevos jugadores en 
sus filas, tras una semana pla
gada de negociaciones, y la 
intención de lograr un triunfo 
que le permita dar alcance al 
líder Hellín, si este no lograr 
ganar en casa del Puertollano.

Las cuatro nuevas incorpo
raciones son Vaqueriza, defensa 
de 22 años que ha causado baja 
en el Talavera CF; Luismi, meta 
de 19 años procedente del San 
Clemente; Oscar Domínguez, 
centrocampista de 19 años 

. cedido por el Sabadell hasta 
final de temporada, y Benavente, 
delantero de 25 años procedente 
del San Clemente, que procede 
de la cantera del Albacete Ba
lompié.

Tras una brillante primera 
vuelta, el equipo roblense mar
cha tercero, igualado a puntos 
con el segundo Tomelloso y se 
ha mostrado como un bloque 
de calidad y polivalencia, lo que 
le ha permitido puntuar en 16 
de los 19 encuentros disputados, 
y muchas veces a pesar de afron
tarlos con los jugadores justos.

El primer reto de esta segun
da vuelta lo tiene en Almagro, 
que sólo ha ganado tres parti
dos, igualado dos y perdido tre
ce, y aunque le espera un terre
no de tierra, tras el triunfo en el 
feudo del Torrijos, en idéntica 
situación, no le debe suponer un 
hándicap importante a la hora 
de lograr los tres puntos.

La numerosas lesiones vol
verán a ser el gran problema del 
técnico del Villarrobledo a la 
hora de formar el once inicial.

bien la segunda vuelta
Jesús GALLARDO

Comienza la segunda vuel
ta de la Tercera División y el 
Tomelloso juega en el campo 
del Belmonte eTprimer partido 
de una vuelta que tiene que ser 
de la confirmación y en la que 
se tienen que solucionar los 
problemas si se quiere al final 
de temporada estar en puestos 
de play-off y seguir teniendo 
opciones. ,

La semana, como las últimas, 
ha sido movida y con altas y 
bajas en la plantilla tomellosera. 
Por un lado a las bajas de las 
semanas anteriores se ha suma
do la baja de Luismi que aun
que lesionado se ha marchado 
al Aranjuez para lo que resta de 
temporada, los problemas eco
nómicos han forzado la marcha 
de este jugador carismático.

Pero a la baja del lateral hay 
que unir el alta a última hora del 
defensa Camacho, jugador de 
Ciudad Real que estuvo en la 
cantera de Los Angeles y que 
lleva dos campañas más ésta en 
el equipo de Piedrabuena. Ca
macho tiene actualmente vein
te años y en la actual tempora
da ha jugado doce partidos y 
marcado dos goles siendo titu
lar indiscutible. Es un refuerzo 
importante para la maltrecha 
defensa tomellosera después de 
las bajas.

Para el partido de esta tarde 
que se jugará a partir de las 
cuatro dirigido por Pérez Caja,

Guillermo vuelve al equipo tras cumplir el partido de sanción.

Pedro Hontecillas cuenta con 
una alta y una baja con respec
to al último partido. La baja es 
la de Jesús que está sancionado 
por acumulación y el alta es de 
Guillermo que ya ha cumplido 
su sanción. El resto de la 
plantilla junto con los juveni
les está a disposición por lo que 
el once inicial posible estaría 
formado por Ignacio en la puer
ta, la defensa con Rubén, Na
varro, Felipe y el juvenil David, 
en el centro del campo Antonio 
y Moreno tienen su puesto ase
gurado en las bandas, y en el 
centro podrían entrar Lope, 
Eusebio o Raúl, y arriba Treviño 
y Guillermo serán esa punta de 
ataque que al inicio de tempo
rada hacía tantos goles.

El Belmonte es un equipo que 
ha fichado jugadores en la últi
ma semana y que está en plan 
de reforzarse para ascender del 
puesto quince actual. En la ida 
el Tomelloso goleó al equipo 
conquense por 6-0, pero los 
equipos han cambiado mucho 
y aquel resultado nada tiene que 
ver con el que puede pasar esta 
tarde. Se prevé que sean bastan
tes los aficionados tomelloseros 
que se desplacen a Belmonte 
pues la proximidad de ambas 
poblaciones y la presencia de 
los chavales jóvenes en sus fi
las hace que sean algunos afi
cionados más los que acompa
ñen al equipo blanco para ver 
si se puede seguir con este afán 

, renovador.

EíejL^ialagón

Josele Villacreces, entre
nador puertollanense del At 
Teresiano, cuenta con los mis
mos hombres que golearan el 
pasado domingo al Guadalajara 
(4-1) para recibir el domingo 
en un partido de mucha tensión 
al Bolañego.

El técnico de los 
malagoneros no podrá contar 
una semana más con José 
Ruedas, Nova y Elisa, lesiona
dos hace algunas jomadas y que 
siguen su periodo de recupe
ración, pero el resto está en buen 
estado por lo que alineará a su 
equipo de gala y que tan bue
nos resultados está cosechan
do en los últimos partidos.

La moral y las ganas se han 
apoderado de los de Malagón, 
sobre todo como anfriones, 
pues hace quince días también 
dieron buena cuenta del Tor
pedo 66 (2-1), lo que ha hecho 
avanzar puestos en la tabla y 
disfrutar de una posición ün 
poco menos difícil.

El At. Teresiano marcha en 
la actualidad en el puesto dé
cimo tercero, con 23 puntos, 
mientras los de José María 
Velasco, que el domingo últi
mo sólo pudieron igualar en el 
feudo del colista Azuqueca (0- 
0), están tres puestos por de
bajo, con 19, es decir, ambos 
metidos de lleno en la lucha por 
salir de los puestos peligrosos 
de la tabla.

El choque entre At. 
Teresiano y Bolañego, que en 
el choque de ida jugado en 
terreno bolañego concluyó en 
tablas (1-1), dará comienzo a 
las 16 horas.

Un dudoso penalti privó al CR 
Alarcos de sumar los tres puntos

Efe - Toledo

Unos 1000 atletas participarán 
en el Cross Villa de los Molinos

CR Alarcos J

Málaga 2

CAJA RURAL-ALARCOS: 
Naranjo, Chapi, Farri, Cas
tellanos (Bárcenas), Pove, 
Joaquín, Pardo, Castro 
(Oscar), Marqués, Diego, 
Juan (Jesute).

MÁLAGA: Francis, Juan An
tonio (Pepe), Carrasco, An
gel, Cárdenas, Gordillo, Al
berto, Gerardo, Yeyo (Da
niel), Queco (Ruiz), Valle 
(Ale).

Arbitro:Ramírez Morales 
ayudado en bandas por 
Rosales López y Condes 
Sánchez. El colegiado mal 
los líneas bien. El colegia
do principal se tragó un 
penalti claro a Diego en el 
minuto 25 de la segunda 
parte, consintió toda clase de 
palabras y palabrotas a los 
jugadores andaluces, señaló

un penalti dudoso por la for
ma y por la situación al Alarcos. 
Enseñó tarjetas amarillas a 
Chapi, Castellanos y Diego y 
rojas por doble amarilla a Par
do y Jesús Burgos. Por parte 
visitante amarillas a Carrasco 
y Yeyo.

Goles: 1-0 minuto 12, Diego. 
2-0 minuto 71, Diego. 2-1 mi
nuto 76, Pepe. 2-2 minuto 87, 
Cárdenas, de penalti.

GUARDAMETA

El Caja Rural Alarcos con sus 
incorporaciones lo ha notado y 
ahora es un equipo con más ca
rácter, fuerza y mejor situado 
sobre el terreno de juego. El 
partido comenzó bien para los 
de casa ya que en el minuto doce 
llegaría el primer gol. El Mála
ga no llegaría con peligro al área 
local hasta el minuto 22 en una 
jugada de Gerardo y cuando co
rría el minuto 38 Francis no 
acierta a blocar el balón en una 

falta botada por Farri y Pardo con 
toda la portería para él manda 
fuera.

La segunda parte fue más 
movida en cuanto a goles y oca
siones por ambos equipos. En el 
minuto 23 el Málaga avisa con 
un balón que Farri saca debajo 
de lo< palos y dos minutos más 
tarde un claro penalti que no se 
le señala a Diego, siendo ade
más tarjeta para el entrenador por 
sus protestas. Un minuto más tar
de llegaríael 2x0 obra de Diego, 
un jugador que se encuentra en 
un momento dulce. Pero el par
tido no estaba terminado, que
daban veinte minutos y el Má
laga apretaba el acelerador y de 
tanto ir con el cántaro a por agua 
llegaría el 2-1. Con este resul
tado el Alarcos seguía gozando 
de ocasiones como la de Mar
qués que solo delante de Francis 
no puede culminar en gol y cuan
do corría el minuto 42 llegaría 
ese dudoso penalti que echó al 
traste los tres puntos.

El Consejo Local de Depor
tes y el Ayuntamiento de Cam- 

’ po de Criptana, organizadores del 
XVI Cross «Villa de los Moli
nos», que se disputa en Campo 
de Criptana hoy domingo, es
peran una inscripción de 2.000 
atletas, con lo que rompería los 
topes registrados por la prueba 
hasta estos momentos.

La prueba es la quinta del 
Circuito Regional «Trofeo Jun
ta de Comunidades» de la pre
sente temporada, y pone inicio 
a la temporada de cross en la 
provincia de Ciudad Real, que 
tendrá su continuación el domin
go siguiente en Puertollano, y 
pone fin a la temporada en To
ledo.

El bello circuito de la locali
dad criptanense, que transcurre 
entre molinos, acoge una prue
ba que poco a poco se va conso
lidando como la cuarta, en nú
mero de participación, detrás de 
las toledanas de Quintanar, 

Sonseca y Toledo, pese a que 
el año pasado registró un retro
ceso respecto a años anteriores.

A nivel de participación, está 
confirmada la presencia del 
ganador del año pasado, el 
abulense José María González, 
este año en el Bikila madrile
ño, además de su compañero de 
club, Juan Torres, y e* 
albaceteño José Ramón More
no, que le convierte en el favo
rito cara al triunfo final.

En categoríajemenina, esta 
confirmada también la atleta del 
Soliss, y vencedora del ano 
pasado, Laura Real, que reapa
rece después de sus problemas 
físicos que la dejaron en blan
co en la temporada de pista-

A nivel de clubes, está con
firmada la presencia de los to
ledanos GCM-CAT, Soliss de 
Toledo, San Pablo y Club At
letismo Manchego; los ciuua 
rrealeños Saturno de Daimie , 
Athc. Valdepeñas y Liebre ue 
Tomelloso, los albaceteños C- 
Albacete y La Roda, y los ma 
drileños Mapoma y Móstole ■

Ó
 b
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Bolsa de la 1 
Propiedad ±=

Bolsa de la Propiedad

11.- Ventas
2 .- Compras
3 .- Alquileres
4 .- Varios

Bolsa del Trabajo 2 1.- Administrativos
2 .- Servicio Domestico
3 .- Dependientes
4 .- Varios

dio Ambiente o Monitor 
de Turismo Rural. Nueva 
profesión con gran futu
ro laboral. Infórmate-23 
22 46

46

SOLDADO Profesional.
Empleo para jóvenes 
ambos sexos de 18 a 25 
años. Infórmate 23 22 46

Bolsa del Automóvil Bolsa de los Servicios
INTERESANTE

Vendo 
apartamento 
zonajorreón 

muy bien 
situado

2 habitaciones 
todo exterior
NUEVO

directamente

iPISOS DE PRIMERA, 
EN EL CENTRO DE 

CIUDAD REAL!

§CONDE
EDELA

SCANADA

1 .- Alquileres
2 .- Compras
3 .- Ventas
4.-Talleres
5 .- Recambios
6 .- Varios

1 .- A. Matrimoniales
2 .- Asesorías/Gestorías
3 .- Animales domésticos
4 .- Consultas Médicas
5 .- Agradecimiento^
6 .- Varios

OBTEN trabajo de Ges
tor Inmobiliario o Fincas. 
Abriendo tu propia Agen
cia o trabajando como 
Director o Comercial en 
una Administración de 
Fincas. Infórmate 23 22 
46

CUERPOS DE SEGU
RIDAD: Policía Local, 
Nacional y Guardia Ci
vil. Edad máxima 29 
años. Próximas convoca
torias. Infórmate 23 2246

Tfnos: 
22.93-40 (noches) 

24.23-05 (horario 
comercial)

2-3 y 4 dormitorios, 
cocina amueblada, 

puerta blindada, 
parnuet, 

baños de marino! y gres, 
doble acristalamiento, 

calefacción y agua 
Individual a gas.

GARAJES 
TRASTEROS 

LOCALES COMERCIALES

Información en la propia obra 
C/ Conde de la Cañada, 3 y 5 

Telfs.:23 21 38 y 21 18 84

OCASION 4 habitaciones. Excelente zona. 150.000. 
Entrada 24.800 mes. 21.58.98

ADJUDICACION BANCARIA Nuevo. 3 dormito
rios. Excelente situación. 3.000.000. Facilidades. 
21.58.98

CALATRAVA Rebajado. 2.500.000. 3 dormitorios.
Montado. Urge. Facilidades. 21.58.98.

CENTRO 3 habitaciones. Exterior. Montado. 
5.500.000. Todas facilidades. 21.58.98.

SIN ENTRADA Superganga. 3.500.000. 3 dormito
rios. 24.800 mensuales. 21.58.98

CENTRO DE ESTUDIOS
PUERTOLLANO

C/ Goya, 29. Teis: 4113 32 - 989154154

Cursos de: 
* Vigilantes Seguridad 

* Escoltas 
* Guardas de campo.

INICIACION: 12 ENERO DE 1998

Homologado por el 
Ministerio del Interior (21-3-97)

Bolsa del ^ 
Trabajo ^

TRABAJA en tu Ayun- 
januento, Junta Castilla- 

a ancha, Diputación, 
como: Auxiliar Adminis- 
rativo. Administrativo, 
^omberooPolicíaLocal. 
próximas convocatorias. 
Ü22¡2^e: 213421.
5^ECAS,Archi- 

A ^"^^^^cleDocumen- 
recn ^ ^’^^^’^an Auxilia- 

Tara trabajaren: Ayun-
S!"‘®«’J“ntaCastílla- 
de^ha,Universida-

^•^roximasconvocato-

rias. Infórmate: 213421.

AGENTE FORESTAL. 
Próxima convocatoria de 
ingreso. Requisito: Capa
taz Forestal. Infórmate: 
213421.______________  

JUSTICIA. Precisa per
sonal para trabajar como: 
Agentes, Auxiliares u 
Oficiales. Próximas con
vocatorias de ingreso. 
Requisitos mínimos: Cer
tificado de Escolaridad. 
Infórmate: 213421.

INSALUD: Próximas

¿BUSCAS trabajo? Haz- 
te representante de Farma- 
cias y lo conseguirás,. 
Gestionamos tu puesto de 
trabajo. Infórmate 23 22

TRABAJA en Oficinas 
o Secretarías de la Uni
versidad como Auxiliar, 
con graduado escolar. 
Próxima convocatoria. 
Infórmate 23 22 46

convocatorias para: Cela
dores o Auxiliares Admi
nistrativos. Requisitos 
mínimos: Certificado de 
Escolaridad. Infórmate: 
213421.

TRABAJA en Correos 
como: Auxiliar de repar
to (Requisito; Graduado 
Escolar) o Ayudante Pos
tal (Requisito: Certifica
do de Escolaridad). Próxi
mas convocatorias. Infór- 
mate: 213421.

INGRESA en los Cuer
pos de Seguridad del Es
tado: Policía Nacional, 
Guardia Civil. Para jóve
nes (15-16 años) ingresa 
en Institutos Politécnicos 
del Ejército, (18-25 años) 
hazte Soldado Profesional. 
Próximas convocatorias. 
Infórmate: 213421.

OBTEN el título o acce
so que siempre has queri
do tener: Título de FPI, 
Graduado Escolar o Ac- 

• ceso Universidad (Mayo
res 25 años). Sólo tienes 
que superar un solo exa
men. Infórmate: 213421.

ELECTRICISTA. Con
sigue tu carnet de 
instalador. Transportista 
obten tu nuevo carnet de 
capacitación de mercan
cías. En ambas capacita
ciones sólo hay que supe
rar un examen. Bolsa de 
Trabajo. Infórmate: 
213421.

¿QUIERES TRABA
JAR? Hazte Profesor/a de 
Autoescuela. Trabajo con 
futuro y Con un sueldo 
aproximado de 200.000 
pesetas/mes. Bolsa de tra
bajo. Infórmate: 213421.

IMORAí 
anúnciese en: 

IMm
de Ciudad Real

con:

J^VlC/A 
T

ASOCIADOS

19t.4ia¡lSÍb%
Camarin, 5, bajo E 

13001 CIUDAD REAL

TECNICO COMERCIAL
SEMILLAS FITO S.A., precisa promotor 
técnico de ventas para Castilla-La Mancha
Se requiere:
- Edad 25-35 años, libre S.M., preferible 
Ingeniero Técnico Agrícola.
- Dispuesto a viajar 40-50.000 km/años.
- Pernoctar 60 días en hotel.
- Preferentemente con experiencia.
Se ofrece:
- Incorporación inmediata en plantilla.
- Salario fijo más incentivos de estímulo.
- Coche de empresa y gastos pagados.
- Residencia en zona.

Interesados Tel. 
(93) 307 62 12 Srta. Consuelo

SE NECESITA COMERCIAL, A comisión para 
servicios relacionados con idiomas en Ciudad Real y 
zona de influencia. Se valorará licenciatura en cual
quier filología o conocimientos de idiomas. Impres
cindible: Fax y Correo Electrónico. Enviar fotografía 
y Currículum Vitae al Aptdo.: 223 de Valladolid.

SE NECESITA JOVEN CANTANTE FEMENI
NA Atractiva, para grabar disco. Disponibilidad in
mediata. 929/81.36.37

BANCOS y Cajas de Aho
rros. Próxima convocato
ria con BUP, COU, FPII, 
Diplomados y Licenciados. 
Infórmate 23 22 46

ADMINISTRATIVOS 
para trabajar en Ayunta
mientos, Insalud, Hacien
da. Próxima convocatoria. 
Infórmate 23 22 46

CELADOR del Insalud. 
Unico requisito Certifica
do Escolar. Próxima con
vocatoria. Infórmate 23 22 
46

2.4.- Varios

CURSO FORMATIVO DE 
AGRICULTURA ECOLÓGICA 

Y TRADICIONAL

Dirigido a Ganaderos, Agricultores y 
Personas relacionadas o interesadas en el 

medio.
Solicite información 902/101.225

C E CU
CENTRO DE ESTUDIOS
CUENCA

OPOSICIONES DE CASTILLA LA MANCHA
- Técnicos
- Gestión
- Trabajo social
(PRAS)
- Administrativo

- Auxiliar
- Ordenanza
- Policía Local
- Bomberos

Tfno: 969/22.27.53 
C/ Colón 53, 2°. 16002 - CUENCA

4.I.- Agencias matrimoniales
teros y Ayudantes Posta
les con certificado esco
lar. Próxima convocato
ria. Infórmate 23 22 46

OBTEN Trabajo como 
Bombero o Policía Local. 
Próxima convocatoria. 
Infórmate 23 22 46

¿QUIERES trabajar en 
la única profesión sin 
paro? Hazte Profesor de 
Autoescuela. Infórmate 
23 22 46

¿QUIERES trabajar 
como Visitador Médico?

——— _■ Gran oferta de empleo.
AUXILIAR de Justicia. Sueldo superior a
Requisito Graduado Esco
lar. Próxima convocatoria. 
Infórmate 23 22 46

TRABAJA en el Juzgado 
como Agente Judicial con 
estudios primarios. Próxi- 

, ma convocatoria. Infórma- 
te 23 22 46

250.000 ptas/mes. Ges
tionamos tu puesto de 
trabajo, Infórmate 23 22 
46

' 5.
 

' a S
.

O

DELEGACIONES:
- Alicante (96J 5132445
. Albacete (967) 510604
- Central en Ciudad Real, 
en 

C/Cardenal Monescillo,
20 - 2‘’B.

Si la vida aún no te ha proporcionado esa per
sona que necesitas para llenaría^ LLAMANOS, 
somos PALOMA BLANCA, te ayudaremos a 
encontraría.

Horario: de lunes a viernes de 
10,30 a 2 y de 5,30 a 9,30 

- TODA DISCRECION 
Y SERIEDAD -

INSALUD Personal Labo
ral; Limpiadoras, Cocina, 
Lavandería, Almacén... 
Próxima convocatoria. 
Infórmate 23 22 46

¿TE GUSTAN los ani
males? Curso dirigido a 
personas interesadas en 
el cuidado de animales. 
Salidas profesionales' 
como Auxiliar Veterina- '
ria, Zoológicos,
Guarderías Caninas.
Tiendas de Animales.
Infórmate 23 22 46

Ciudad Real 25 65 65
Albacete (967) 51 06 04
Alicante (96) 513 24 45

4,6.- Varios

SE VENDEN DERECHOS de oveja para prima.
Teléfono: 907/59.66.58

SUBALTERNO (Conser
jes, Ordenanzas). Personal 
Laboral (Electricistas, 
Fontaneros, Albañiles...). 
Unico requisito certifica
do escolar. Próxima con
vocatoria en Ayuntamien
tos y Autonomías. Infórma- 
te 23 22 46

CORREOS precisa Car-

TRAB AJA con personas 
de la 3“ Edad. Prepárate 
como Auxiliar de Geron
tología para asistencia 
domiciliaria en Residen
cias, Ambulatorios y Hos
pitales Geriátricos. Infór- 
mate 23 22 46

HAZTE Técnico en Me-

CLINICA DENTAL 
M« TERESA PEREZ PIZARRO

Odontóloga-Odontopediatria.

Pasaje Dulcinea del Toboso, 2. 3®C. 
(Junto a la Plaza del Pilar)

Tfno: 23 24 53.
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pimiüNO
Los problemas que h^n originado las 
huelgas de los mineros de la cuenca 
asturiana, no afectan a los trabajadores 
de la cuenca de Puertollano

Sindicatos y MINER nesocian ampliar las prejubilaciones, establecidas a los 55 años, a los 52

Mas de 50 mineros de Encasur se
verán afectados por prejubilaciones
Aunque la situación que ha provocado la huelga que man
tienen desde hace más de una semana los mineros de la 
cuenca asturiana no afecta a los trabajadores de la cuenca 
de Puertollano, la negociación de las bajas y prejubilaciones 
que afrontarán los sindicatos y el MINER, si repercutirán 
en la plantilla que tiene actualmente Encasur.

Paqui CASADO

Entre 50 y 60 trabajadores de 
los que componen la plantilla 
actual de la empresa Encasur en 
Puertollano podrían /erse afec
tados por los planes de 
prejubilaciones que se están 
negociando entre los sindicatos 
y el Ministerio de Industria y 
Energía (MINER), según el 
acuerdo del Plan de la Minería 
aprobado el pasado mes en Con
sejo de Ministros y que fue ne
gociado conjuntamente el pasa
do verano entre sindicatos y res
ponsables ministeriales.

Joaquín Sánchez es el repre
sentante de CCOO que sigue 
dicha negociación que ultimará 
el acuerdo de las prejubilaciones 
de los trabajadores de la mine
ría.

Para tratar este tema estaba 
previsto celebrar una reunión el 
pasado viernes en la sede del mi
nisterio, aunque no estaba segu
ro de que esta hubiese tenido lugar 
ya que se anunció una nueva 
convocatoria, entre los represen
tantes ministeriales y los sindi
catos, para tratar de dar una 
salida al conflicto que se está 
viviendo en la cuenca asturiana.

A este encuentro, dice, debían 
acudir los mismos interlocutores 
de las federaciones mineras de 
CCOO y UGT.

En cualquier caso los mine
ros de Puertollano están pendien
tes de las decisiones que se adop
ten en Madrid y que apuntan, a 
que podrían afectar a más de 50 
trabajadores de Encasur, este 
dato, dice, no es oficial ya que la 
compañía no lo ha facilitado aún 
a los sindicatos, a pesar de 
habérselo solicitado repetidas 
veces.

En la actualidad los trabaja- 
cíores pertenecientes a las plan
tillas de las empresas producto
ras de carbones CECA, como es 
Encasur, pueden acogerse a la 
prejubilación a los 55 años de 
edad equivalente y que tengan al 
menos 8 años de antigüedad en 
el sector y reúnan, como míni
mo, tres años de bonificación ob
tenida por la aplicación de los 
coeficientes (1,05 al 1,5).

También existe la posibilidad 
de acogerse a jubilaciones anti
cipadas a aquellos trabajadores 
que, teniendo 58 o más años de 
edad equivalente, con al menos 
8 años de antigüedad en el sec
tor, no reúnan los tres años de bo-

Encasur tiene alrededor de 250 en la explotación de la mina Enma.

nificación
Las pretensiones de los sin

dicatos son las de ampliar las 
posibilidades de prejubilaciones, 
reduciendo el límite de edad 
bonificada de 55 a 52 años.

Aunque el Plan de la Minería 
contempla la posibilidad de que 
por cada 11 trabajadores que 
causen baja en las explotaciones 

mineras, bien por 
prejubilaciones, bajas 
incentivadas o jubilaciones an
ticipadas, las compañías contra
tarán a 4 nuevos mineros, esta 
medida parece que no afectará a 
los trabajadores de Encasur ya 
que la empresa tiene en la actua
lidad una plantilla de alrededor 
de 250 trabajadores para atender 

la demanda de carbón que con
sume primordialmente la cen
tral de Eneco.

Como a partir del presente año 
también tendrá que atender el 
cupo destinado a la central de 
Elcogás, las previsiones apuntan 
a que la empresa carbonera ten
drá que al menos mantener la 
plantilla actual.

El cementerio sigue con los 
problemas de inundaciones

P. CASADO

El concejal Sabas Nogales, 
tiene previsto hacer una visita, 
en breves fechas, a los munici
pios de Leganés y San Fernan
do, para ver la instalación de fosas 
prefabricadas que se han decidido 
utilizaren sus respectivos cemen
terios con el fin de hacer frente 
al problema de las inundaciones 
que se producían en las fosas 
convencionales, tal como suce
de en una parte del cementerio 
de Puertollano.

Aunque en el cementerio de 
Puertollano se están realizando 
trabajos de canalización de los 

veneros que confluyen al arroyo 
que discurre por la parte Sur, y 
se han realizado algunos desvíos 
de los mismos, sin embargo, estas 
medidas no parece que resuelvan 
totalmente el problema. Esto es 
debido en parte, dice Sabas No
gales, a que en los dos últimos 
años hemos tenido una 
pluviometría similar e incluso 
superior a la registrada en los 5 
que duró la sequía. También hay 
que tener en cuenta la situación 
donde está ubicado el cemente
rio y la extensión que se está 
produciendo hacia la zona del 
arroyo.

Si es cierto, dice, que con las 

obras que se han llevado a cabo 
se ha aliviado mucho el proble
ma, pero no se ha erradicado del 
todo.

Esto hace necesario el estu
diar la colocación de fosas que 
ayuden a paliar los efectos de las 
filtraciones de agua en la parte 
más baja de los terrenos. Tam
bién se va a tener en cuenta la 
opinión de cuantos especialistas, 
como es el caso de los 
marmolistas que colocan las lá
pidas, para evitar otras situacio
nes que se suman al problema de 
las inundaciones como es la caí
da de algunas piezas o el hundi
miento de las lápidas.

W
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El concejal aboga por las fosas prefabricadas.

Este año hay prevista una 
subvención del FRAM de 25 
millones de pesetas para conti
nuar con los trabajos de arreglo

y ^instrucción de nichos que se 
iniciaron el pasado año, así como 
que algunos planes de empleo se 
(apliquen a este servicio-

Ó
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Feceval está a la espera de que el 
Ayuntamiento les cite de nuevo 
para retomar las negociaciones 
sobre Promoción Económica

un
a

91
 L WEPH

N

f^espuesta a las manifestaciones realizadas por el secretario de orsanización local, Manuel Martínez

Feceval pide al PSOE que trabaje 
más por Valdepeñas y hable menos
El presidente de la Federación de Empresarios de Valdepe
ñas (FECEVAL), Fernando Bravo, ha pedido a los respon
sables del PSOE local que "trabajen más y hablen menos ", 
De esta forma, Bravo respondía a las declaraciones realiza
das por el secretario de organización del PSOE, Manuel 
Martínez sobre la actitud de esta asociación empresarial.

Teresa GONZÁLEZ

Fernando Bravo salió ayer al 
paso de.las declaraciones reali
zadas por el secretario de Orga
nización del PSOE de Valdepe
ñas, Manuel Martínez, en las que 
acusaba a FECEVAl de ser la 
responsable de que en Valdepe
ñas no se hayan organizado fe
rias comerciales en 1997. 
Martínez también señalaba a esta 
organización empresarial como 
uno de los sectores de la pobla
ción que no reconocían las me
joras en servicios e infraestruc
turas conseguidas en los últimos 
cnco años en Valdepeñas.

En opinión de Bravo cuando 
"las personas no son capaces de 
conseguir nada de provecho se 
escudan en conspiraciones. Fran
co hablaba de conspiraciones 
judeo-masónicas, Felipe Gonzá
lez tanbién hablaba de cons
piración y ahora ellos nos seña
lan como culpables de incumplir 
sus responsabilidades", según 
manifestó ayer a LA TRIBUNA.

El presidente de los empresa
rios de la comarca de Valdepe
ñas rechazó que Feceval sea la 
culplable de que . el Pabellón 
Ferial no haya albergado evento 

ferial alguno en 1997. "Nosotros 
no nos presentamos a las elec
ciones y por tanto no somos los 
responsables de hacer las ferias, 
es el alcalde quien tiene la res
ponsabilidad de organizarías. Por 
tanto, que no nos desvíe a noso
tros esa responsabilidad".

Fernando Bravo, que pidió 
a los responsables del PSOE de 
Valdepeñas que "trabajen más y 
hablen menos", también manifes
tó "que los que ganan las elec
ciones no tienen derecho de 
pernada, eso se acabó hace ya 
muchos años".

Retomar las conversacio
nes con el Ayuntamiento

A pesar de las declaraciones 
realizadas por ambas partes, tanto 
en Feceval como en el Ayunta
miento se habla de retomar en 
próximas fechas las conversacio
nes sobre Promoción Económi
ca después de la falta de acuer
dos concretos a lo largo de las 
reuniones mantenidas el pasado 
año.

Desde que se pusiera fin a la 
anterior ronda de conversacio
nes, el alcalde de Valdepeñas, 
Victoriano González de la Ale-

En Feceval se está a la espera de retomar las conversaciones con el Ayuntamiento. T.G.

Q
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ja, manifestó que sería una vez 
elaborados los Presupuestos Mu
nicipales para 1998 cuando se 
retomarían las negociaciones con 
los empresarios. Hasta el día de 
ayer, en Feceval no se ha recibi-- 
do una citación por parte del 
Ayuntamiento,según indicó Bra
vo.

Desde Feceval se insiste en 
que la creación de un Patronato 

desde el que se gestione de ma
nera global este área es la mejor 
de las alternativas. Eso sí, Fer
nando Bravo quiere dejar muy 
claro que de este Patronato "for
marían parte todas las partes. 
Ayuntamiento, empresarios y 
sindicatos. Significaría la unidad 
de todos para trabajar por el fu
turo de Valdepeñas".

La promoción Económica es

el obstáculo para alcanzar un 
acuerdo entre ambas partes, des
pués de que sí se lograra en el 
tema del CES y en las ferias a 
llevar a cabo.Por cierto que Bravo 
recuerda a Manuel Martínez que 
fueron los empresarios quienes 
recordaron al alcalde que el pa
sado 26 de diciembre debería pre
sentar a la Junta el calendario de 
ferias para el 98.

La Fundación Feceval trabaja 
en la convocatoria de las becas

T. GONZÁLEZ

La Fundación FECEVAl, 
^1 pasado año por la 
^^ Empresarios de 

Pepenas trabaja en estos 
la convocatoria de 

estudios, uno de los 
je ivos para los qué se creó.

°^^^^’ ^^^ podrían con- 
^^ próximo curso acu

das 1998-99, estarán dirigi- 
coma^^^^^^®^ estudiantes de la 
ean ^^ ^aldepeñas que ten- 
dém? l^rillante expediente aca- 

^0 y que quieran cursar es

tudios universitarios pero que no 
puedan realizarlos por carecer su 
familia de suficientes recursos 
económicos.

Con estas becas se sufragaría 
los costes de los estudios univer
sitarios de los beneficiarios de 
las mismas, que una vez finali
zada la carrera universitaria de
berían trabajar en una empresa 
de la comarca de Valdepeñas 
como pago por la concesión de 
la beca.

De esta forma, según' indicó 
el presidente de Feceval, Fernan
do Bravo " se invertiría la actual 
tendencia de que los jóvenes que 

se forman aquí desarrollan sus 
conocimientos en empresas de 
fuera ".

Tanto el número de becas que 
serán convocadas como su cuan
tía son detalles que están 
estudíandose en estos momentos, 
según indicó Bravo. Y es que todo 
depende de la cantidad de dine
ro que aporten las empresas 
interesadas a la Fundación 
Feceval.

Pero además, la Fundación 
Feceval también trabaja en la or
ganización de conferencias y se
minarios sobre temas económi
cos .

ion de Empresarios
marc

Ramón Bolaños y Fernando Bravo, vicepresidente y presidente de Feceval.

g
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44 Domingo, 11 de enero de 1998 Pozas, dispuesto a asumir responsabilidades 
compatibles con el Ayuntamiento, advierte 
que la renovación a escala regional no es ni 
tan difícil ni necesaria como a nivel nacional

El alcalde manzanareño opina que tienen que presentarse como una fuerza claramente de izquierdn

Miguel Angel Pozas: "Tenemos que 
renovar personas, ideas y acción''
En pleno debate sobre el re
curso a unas elecciones pri
marias para renovar los car
gos nacionales, regionales y 
locales recurriendo a las ba
ses, Miguel Angel Pozas, al
calde de Manzanares desde 
1983, dice en una entrevista 
que "lo que hay que renovar > 
en nuestro partido es la ima
gen que tenemos como parti
do de izquierdas. Tenemos 
que presentamos a los ciu
dadanos como una fuerza 
claramente de izquierdas ge
neradora de confianza para 
los ciudadanos, renovando 
personas e ideas”.

La Tribuna

P.- Alcalde, en los plenos ejerce 
la pedagogía política a fondo y, 
sin embargo, da la sensación de 
que, de puertas a fuera, está más 
interesado en vender una gestión 
eficaz, ¿en qué papel se siente más 
a gusto, en el de alcalde-gestor o 
en el de alcalde-político?.

R.- Un alcalde debe contem
plar las dos versiones, la de ges
tor y la de político. Un buen al
calde político no sería completo 
si no hiciera una gestión eficaz. 
Y a la inversa. Un buen alcalde 
debe ser eficiente y alcanzar los 
objetivos que se propone desde 
el basamento ideológico y políti
co que tiene. Por lo tanto yo diría 
que me siento bien en las dos 
facetas, como alcalde que inten
ta gestionar bien los intereses de 
su pueblo y que, además, lo hace 
claramente desde una posición 
progresista.

P.- ¿Comparte el criterio de 
un sector de la oposición de 
Manzanares que piensa que de
bería dejar el puesto a otro por
que lleva demasiado tiempo en la 
Alcaldía?.

R.- Efectivamente, hay gen
te que entiende que son demasia
dos años los que llevamos ges
tionando los intereses de Manza
nares. Quizá olviden que en la 
actualidad la gestión de los inte
reses de los pueblos, igual que los 
de la nación y de la comunidad, 
se hacen democráticamente. En 
otros tiempos las personas esta
ban muchos años ocupando el 
cargo sin otro control que el de 
quienes las nombraban. Actual
mente, por fortuna, después de 
mucho esfuerzo por parte de los 
españoles, tenemos una democra
cia y los que nos dedicamos a la 
política somos elegidos democrá
ticamente por los ciudadanos. 
Creo que en democracias no se

M
i

Miguel Angel Pozas lleva al frente del Ayuntamiento desde 1983.

puede hablar en términos de 
mucho o poco tiempo, sino de si 
se hacen bien las cosas o no. Les 
diría a los sectores minoritarios 
de la oposición que nos encon
tramos a gusto en el gobierno 
porque los ciudadanos siguen 
expresando su confianza en el 
equipo municipal, en el PSOE. 
Recordando a Andreotti cuando 
decía que desgasta más la oposi
ción que el gobierno, les diría que 
lo que desgasta de verdad es la 
mala gestión. Un buen gobierno 
no desgasta. El problema está en 
hacerlo bien.

P.- ¿Puede decirme dónde está 
el secreto para que el pueblo de 
Manzanares le renueve la confian
za elección tras elección?.

R.- No sé si se puede hablar 
de secreto. Yo creo que lo que 
ocurre es que, reconociendo que 
se han copietido errores porque 
llevamos muchos años gestiona
do el pueblo, los ciudadanos han 
podido observar que Manzanares 
ha cambiado ostensiblemente, 
como de la noche al día. Además, 
existe una proximidad extraordi
naria entre el equipo de gobierno 
y los ciudadanos, y dedicación to
tal por parte de quienes nos dedi
camos exclusivamente al trabajo 
municipal. Creo que el pueblo nos 
renueva la confianza porque cum
plimos lo que prometemos. Ahí 
está el secreto para seguir gober
nando; que la gente observe que 
hay eficacia, que hay honradez y 
que se cumple lo que se dice.

P.- El hecho de que quienes le 
votan conozcan su vida y mila

gros, ¿dificulta o facilita su tra
bajo político?.

R.- La proximidad del políti
co con los ciudadanos es ambiva
lente. Puede ser positiva o nega
tiva. Si la gestión es razonable, 
si es buena, ese conocimiento 
directo es muy positivo. Si la 
gestión es nefasta, creo que es 
perjudicial. En nuestro caso la 
proximidad entre políticos y ciu
dadanos es positiva porque la ges
tión es buena. Lo importante es 
hacer bien las cosas.

P.- ¿Le agrada más que los 
manzanareños le paren en la ca
lle y le expongan sus problemas, 
o que vayan a los plenos y tomen 
lapalabra al final de los mismos?.

R.- No es cuestión de que me 
agrade más o menos. La cuestión 
es conocer los problemas y la 
fórmula para solucionarlos. No 
me produce ningún problema que 
la gente me pare por la calle para 
contarme sus problemas, porque 
eso completa el conocimiento que 
podemos tener de los mismos 
como equipo de gobierno. Pero 
en todo caso creo que, además de 
esto, es muy bueno que los ciu
dadanos acudan a los plenos para 
que conozcan realmente cómo se 
debaten los problemas y cuáles 
son las alternativas de los grupos 
políticos representados en el mu
nicipio. Es una cuestión de peda
gogía política.

Un partido de izquierdas

P.- ¿Qué ambiciones tiene 
Miguel Angel Pozas más allá de 

la política estrictamente munici
pal?.

R.- No creo que sea cuestión 
de ambiciones. Más bien es cues
tión de servicio. Desde este pun
to de vista, cualquier actividad 
que se desempeñe en política es 
buena. Pero en todo caso, Miguel 
Angel Pozas estaría dispuesto a 
aceptar cualquier tipo de respon
sabilidad siempre y cuando fue
ra compatible con la política 
municipal, que es una de las 
facetas más importantes en polí
tica. Por tanto, en caso de acce
der a otras responsabilidades 
tendrían que ser compatibles con 
la Alcaldía de Manzanares.

P.- ¿Cómo se ven, desde 
Manzanares, los cambios inter
nos del Partido Socialista para 
volver a conquistar el poder a 
escala nacional?.

R.- Renovar los partidos creo 
que siempre es necesario. Debe 
haber una renovación permanente. 
En términos de la izquierda clá
sica diríamos que nunca se ter
mina de desarrollar una acción 
política. Siempre hay una sínte
sis de la tesis y antítesis plantea
das. Hay, pues, que renovar per
sonas, ideas y acción. Desde este 
punto de vista, creo que lo hay 
que renovar en nuestro partido es 
la imagen que tenemos como par
tido de izquierdas. Tenemos que 
presentamos a los ciudadanos 
como una fuerza claramente de 
izquierdas generadora de confian
za para los ciudadanos, renovando 
personas e ideas.

P.- ¿Y cuál se su diagnóstico 
sobre la situación regional?

R.- Pues igual que a nivel na
cional. También aquí tenemos que 
renovamos en ideas, personas y 
acciones. Aunque yo sí matiza
ría claramente que la situación re
gional es mejor que la nacional, 
aunque sólo sea porque tenemos 
un partido cohesionado, sin gran
des problemas, y, además, con
tamos con algo fundamental, que 
tenemos un líder que es el núme
ro uno en la región, José Bono. 
Por tanto la renovación es mu
cho más fácil y no tan necesaria 
como a nivel nacional.

P.- ¿Cree que desde la Dipu
tación y desde otros organismos 
provinciales se le está dando a 
Manzanares la importancia social 
y política que tiene en la provin
cia?.

R.- Pues claramente no. Yo 
creo que es una equi vocacióh por 
parte de las instituciones que no 
le dan a Manzanares la importan
cia social y política que tiene. Pero, 
en todo caso, no quiero enmen
darle la plana a nadie. Confío 
claramente en las elecciones de

mocráticas, y el gobierno de las 
diferentes instituciones es el que 
es. Que cada institución siga 
planteando la consecución de los 
objetivos que se proponen en su 
momento, pero en definitiva yo 
sí creo que no se le da, por algu
nas instituciones, la importancia 
que tiene al pueblo de 
Manzanares.

Solidaridad, por bandera

P.- El final de año ha estado 
marcado por la violencia para con 
los débiles y marginados, ¿qué 
criterios de solidaridad están 
aplicando en Manzanares para ir 
al encuentro de los más necesi
tados?.

R.- La solidaridad en Man
zanares tiene dos vertientes, la 
interna y la externa. La interna 
se ve echándole un vistazo a los 
presupuestos. Baste decir que la 
partida más importante es la del 
gasto social. Según los represen
tantes que los han votado, prác
ticamente dos tercios de la po
blación, la solidaridad está en el 
punto de mira. Son más de cua
trocientos millones de pesetas los 
que vamos a dedicar a gastos 
sociales. Además, están las trans
ferencias directas a los ciudada
nos a través de subvenciones a 
entidades culturales, deportivas 
y de otro tipo. Entendemos que 
el criterio de solidaridad es 
importantísimo a nivel interno. 
Pero además, en Manzanares 
aplicamos el famoso 0,7 direc
tamente.

P.- Los sindicatos dicen que 
en el Complejo Hospitalario de 
Ciudaíi Real los resultados eco
nómicos priman sobre la atención 
al enfermo, ¿cómo está hoy» 
atención hospitalaria en su pue
blo?.

R.- Está con absoluta norma
lidad. Eso no significa que no haya 
fallos de funcionamiento diario, 
como en cualquier hospital. 10 
diría que el hospital de 
nares mantiene la normalidad que 
ha tenido siempre. El hospital e 
Manzanares tiene un futuro to 
talmente consolidado, lotí>ticoqj^ 
hay que hacer seguir arreglan 
los fallos de funcionamientoqu 
pueda haber, pero sin P®^®’^ 
cuestión su continuidad, quesie 
pre estuvo asegurada.

Finalmente, en cuanto al pro
blema de las enseñanzas medí , 
el alcalde manzanareño ^^^^ 
ra que está resuelto, aunque 
significa que "no vayamos a 
ner problemas durante alo^í 
años, hasta que no se termi 
las obras del instituto 
Membrilla".
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Domingo, 11 de enero de 1998 45í gn la reunión, celebrada en Alcázar, se dio
i ¿'conocer el estudio realizado por 9 expertos 

sobre las ofertas para la construcción de la 
nueva planta de tratamiento

t

m
a

Kom
fiuñrdó un minuto de silencio en la reunión de su Comisión Gestora en Alcázar

Comserraancha se solidariza
El Ayuntamiento 
de La Solana 
condenó el 
asesinato del 
concejal del PP

a

con la familia del edil asesinado
Con un minuto de silencio en memoria del concejal del PP 
asesinado por ETA en Zarauz, se inició en Ip^ noche del 
viernes la reunión de la Comisión Gestora de la Mancomu
nidad de Servicios Comsermancha, en la que deforma casi 
monográfica se dedicó a conocer el estudio realizado por un 
equipo de técnicos de la Universidad Pontificia de Comi
llas, de las seis ofertas presentadas para la construcción de 
la nueva planta de tratamiento y reciclado de residuos que 
será construida en Alcázar de San Juan.

La Tribuna

La sesión se inició con unas 
palabras del presidente de 
Comsermancha Angel Antonio 
Ruiz Palomares, en las que con
denó con rotundidad el nuevo 
atentado terrorista contra un 
concejal del PP de Zarauz. Tam
bién solicitó a la Comisión Ges
tora la aprobación del envío de 
telegramas de pésame al Ayun
tamiento de Zarauz y a la fami
lia del concejal José Ignacio 
Iruretagoyena, así como guardar 
un respetuoso minuto de silen- 
cioen memoria del concejal ase
sinado.

En la reunión, en la que tam
bién estuvo presente el director 
general del Agua de la Consej ería 
de Agricultura de la Junta de Co
munidades de Castilla-La Man
cha Alejandro Gil, se trato de co
nocer de forma detallada el es

La Corporación 
miguelturreña y los vecinos 
condenaron el vil asesinato

Lazarillo de Manzanares 
celebrará el día 16 un acto 
dedicado a pintores locales

La Tribuna

^^ ^^^^ vecinos de 
i^iguehurra y la casi totalidad 

®‘^¡Corporación municipal de 
esta localidad se congregaron 
ayer a la una de la tarde en la 

, España para condenar 
ultimo atentado de la banda 

terrorista ETA.
de Miguelturra, 

Eivero, en nombre de 
oooslos vecinos, manifestó la 
repulsa por los cobardes asesi- 
oiK^RTA^^ ^^/^ Vasco, señalando 
de ^¡'^está violando todos los

^^institucionales de las 
personas que quieren vivir en 
paz.
spñ^i P^”'®’'odil de Miguelturra 

^^^ "^.°y queremos ma
ridad ^^^^oibíén nuestra solida- 

^®’},^qoollos ciudadanos 
esafian las amenazas mor

tudio realizado por un equipo de 
nueve expertos técnico.s de la 
Escuela Técnica Superior de 
Ingeniería (ICAI) de la Univer
sidad Pontificia de Comillas, 
sobre las diferentes ofertas que 
han concurrido al concurso de ad
judicación para la construcción 
de una nueva planta de tratamien
to y reciclado de residuos y del 
servicio de recogida de RSÚ, en 
los 20 municipios de la Manco
munidad.

Antonio Muñoz fue el encar
gado de presentar el exhaustivo 
informe realizado con las seis 
ofertas, en el que se ha llevado a 
cabo un amplio trabajo compa
rativo de las mismas y donde 
pormenorizadamente fue expli
cando en diferentes gráficos los 
criterios seguidos para la elabo
ración de unas conclusiones fi
nales, que elaboró el equipo 
multidisciplinar integrado por 

tales ETA ejerciendo la repre
sentación democrática de sus ve
cinos en las corporaciones lo
cales del País Vasco". Asimis
mo, para expresar su condena 
por el vil asesinato del concejal 
del PP y expresar su solidari
dad con la familia y compañe
ros de partido, así como para 
pedir el cese de esta lacra, el 
alcalde pidió alos congregados 
que guardaran un minuto de 
silencio.

Miguelturra se 
unió ayer a las 

manifestaciones 
contra el 

terrorismo

La reunión comenzó guardando un minuto de silencio. MULTIMEDIA

nueve especialistas en diferentes 
áreas implicadas en un proyecto 
de este tipo.

Los técnicos fueron contes
tando las diferentes preguntas que 
realizaron los miembros de 
Comsermancha y el tema ha 
quedado ya preparado para que 
en una próxima reunión de la 
comisión creada al efecto, eleve 
a un próximo pleno un dictamen 
definitivo, para su discusión y 
aprobación.

La Tribuna

La Asociación Teatral Laza
rillo T.C.E. de Manzanares, 
siguiendo su línea de compro
miso hacia la promoción de la 
cultura, está programando dife
rentes actos que entroncan des
de el aspecto teatral con todas 
aquellas bellas artes que en di
cho hecho cultural están repre
sentadas.

Así, el próximo día 16 de 
enero, a las ocho de la tarde en 
el salón de actos de Lazarillo (c/ 
Carmen, 10), se presentará el 
primero de una serie de actos, 
centrados en la pintura local, en 
«nuestros pintores manzanare- 
ños». Este primer acto, estará 
dedicado a «los precursores» de 
la pintura en Manzanares; pin
tores de la relevancia de Anto
nio Iniesta, José Fernández- 
Arroyo, Antonio López Mozos,

El presidente de Comserman
cha, Angel Antonio Ruiz Palo
mares, felicitó al equipo de téc
nicos que han realizado el estu
dio, ya que con el amplio, com
pleto y profesional informe rea
lizado, ahora será más fácil a los 
integrantes de Comsermancha 
optar por la oferta que más be
neficiosa sea para los intereses 
de los miles de ciudadanos inte
grados en esta'Mancomunidad 
con sede en Alcázar.

Juan Antonio Giraldo y Pedro 
Condes, con cuya presencia se 
contará. Dicho acto estará pre
sentado y moderado por dos es- 
pecíalistas locales en esta mate
ria: Manuel Gallego y Gregorio 
Villegas, que introducirán con 
sus explicaciones y opiniones al 
público en un mundo sugerente, 
y que ayudará sin duda a com
prender algo más a estos artis
tas.

El acto finalizará con un in
teresante coloquio sobre lo ex
puesto y hablado.

Por otro lado, la Asociación 
Teatral Lazarillo, a través de una 
nota de prensa, informa a los in
teresados en las Bellas Artes que 
posteriormente habrá cuatro 
actos más de los que en este 
momento sólo pueden adelantar 
la denominación: el bodegón; es
pacio y tiempo en la pintura; la 
figuración; y la abstracción.

La Tribuna

El pleno del Ayuntamiento 
de La Solana celebró ayer una 
sesión extraordinaria en laque 
se aprobó por unanimidad del 
PSOE y PP una moción de con
dena y repulsa por el asesinato 
del concejal del PP en Zarauz 
José Ignacio Iruretagoyena.

El alcalde solanero, Nemesio 
de Lara, expuso el rechazo de 
todos los ciudadanos de la lo
calidad por el último asesinato 
de la banda terrorista ETA y 
mostró el deseo de la Corpora
ción y de todos los ciudadanos 
de bien para que finalice el acoso 
terrorista.

Seguidamente, los miembros 
de la Corporación celebraron 
una concentración en la plaza 
Mayor, a la que se sumaron ve
cinos del pueblo, que mantu
vieron cinco minutos de silen
cio por este nuevo acto terro
rista.

A las doce de la mañana de 
ayer sábado se reunían en el sa
lón de sesiones del municipio los 
componentes de los dos grupos 
políticos que forman la Corpo
ración municipal solanera, los 
concejales del PSOE y los del 
PP, para aprobar por unanimi
dad una declaración que habían 
firmado previamente los porta
voces de ambos grupoSj por el 
PSOE, Diego García Abadillo, 
por el PP Francisco Luna y el 
propio alcalde Nemesio de Lara.

Abría el pleno el alcalde 
solanero, quien de nuevo mos
tró la repulsa e indignación de 
todos los ciudadanos de La 
Solana por el asesinato come
tido en la persona del concejal 
popular vasco. De Lara expre
só el deseo de los corporativos 

. y de todos los ciudadanos de bien 
de la localidad solanera, en la 
que se pedía finalice de una vez 
el acoso a políticos o ciudada
nos en general.

Seguidamente, la secretaria 
del Ayuntamiento, Satur Serra
no, procedió a la lectura del co
municado conjunto de los gru
pos políticos solaneros y antes 
de concluir la sesión tomaba la 
palabra el presidente local y 
concejal del PP, Pedro José 
Martín Albo, quien leyó otro 
comunicado de repulsa que había 
sido preparado por ese partido 
en La Solana.

Finalizado el pleno, como 
hemos indicado anteriormente, 
se celebró una concentración en 
la Plaza Mayor, en la que estu
vieron presentes los componen
tes de la Corporación munici
pal, así como los ciudadanos que 
se quisieron sumar a los cinco 
minutos de silencio que se guar
daron en memoria del concejal 
asesinado. El acto concluía con 
los aplausos de las personas asis
tentes.

M.C.D.2022
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Lo podremos ver desde hoy en la serie de La 2 "Indico II”

El mundo visto a través 
de Luis Govtisolo

La Tribuna

José PRIETO

El escritor Luis Goytisolo nos 
desveló, entre otras cosas, en una 
serie de reportajes escritos en el 
semanario del diario «El País» y 
titulados «Luces del Pacífico», 
las huellas españolas en los paí
ses ribereños de aquel gran 
océano.

Estos reportajes son la raíz de 
la nueva serie que TVE estrena 
hoy en La 2, a partir de las 21 
horas, titulada «Indico II», cu
yos guiones han sido escritos por 
el propio Luis Goytisolo.

TVE ya emitió en su día la 
serie «Indico», también con guio
nes de Goytisolo, aunque, según 
el propio escritor, esta nueva 
entrega tiene mayor calidad téc
nica y él mismo dice haber me
jorado su capacidad para expre
sar sus ideas en los guiones.

"Murder One" y "Más que amigos", series 
que regresan desde hoy a Telecinco

J. PRIETO

«Murder One», serie de intriga 
que tuvo un gran éxito de críti
ca aunque en Telecinco no su
peró la audiencia de «Expedien
te X», vuelve de nuevo a este 
canal privado con nuevos episo
dios.

La serie sustituirá en la pa
rrilla precisamente a «Expediente 
X» y en esta ocasión centra su 
trama en el proceso judicial de 
tres crímenes cuya defensa ha

Luis Goytisolo, a la derecha.

Dirigida por José Carbajo, 
«Indico II» recorre en ocho ca
pítulos de una hora de duración, 
cada uno de los países ribereños 

sido encomendada al prestigio
so despacho de abogados.

La alta política, el mundo del 
deporte de élite y la venganza de 
un asesino en serie que se toma 
la justicia por su mano, se en
tremezclan a lo largo de los epi
sodios.

La serie se inicia con la apa
rición del cadáver del goberna
dor de California, Van Allen, 
junto con su amante en una casa 
de la playa. Tras la marcha de 
Hoffman por motivos familiares. 

de la mitad oriental de este océa
no, evitando dar cifras e inten
tando rehuir los tópicos.

El capítulo de hoy, titulado 
«Sri Lanka, tigres contra leo
nes», muestra la cultura de la 
antigua Ceilán, sus tradiciones 
y la lucha de los tamiles, sin 
olvidar sus relaciones y víncu
los con la India.

Los documentales, que han 
sido realizados por Jaime Villate 
y Carlos Garzón, se acercarán a 
India y Bangladesh en el segun
do capítulo, titulado «Como agua 
que fluye».

Birmania, Tailandia, 
Camboya, Vietnam, Malasia, 
Singapur, Sumatra, Java, Bali, 
las islas Célebes y Australia serán 
los países en que se centre esta 
nueva serie, que servirá para 
abrimos un poco más nuestros 
horizontes.

el ex fiscal Wyler ocupa su lu
gar.

También hoy domingo vuel
ve, aunque en este caso tras una 
breve interrupción por las navi
dades, la serie de producción 
propia «Más que amigos».

En el capítulo de hoy, titula
do «Recalentados», Victory Mar 
buscan un piso para irse a vivir 
juntos, pero Víctor cada día se 
siente más insatisfecho con su 
situación laboral dentro del bu
fete.

” Air América”
La Primera. 15,35 s.c.
Dir.: Roger Spottiswoode. 

Int.: Mel Gibson, Robert Downey 
Jr., Nancy Travis. EEUU, 1990.

En 1969 un grupo de pilotos 
de Air América, la línea aérea de 
la CIA durante la guerra de Viet- 
nam, participa en misiones que 
llenarán los bolsillos de los mi
litares survietnamitas. A cam
bio el gobierno norteamericano 
recibiría ayuda para frenar él 
avance comunista.

”Con la poli en los talones”
Antena 3. 15,30 s.c,
Dir.: Adam Rifkin. Int.: 

Charlie Sheen, Kristy Swanson. 
EEUU, 1994.

Jack acaba de salir de la cár
cel de San Quintín, donde cum
plía una larga condena por un 
delito que no ha cometido. De 
camino a México, para en una 
gasolinera para comprar tabaco.

Cuando está a punto de salir 
unos policías le piden la docu
mentación y Jack no tiene más 
remeadio que tomar como rehén 
auna joven que estaba comprando 
una revista.

”E1 ataque de la mujer de 
50 pies”

Tele 5. 16,15 s.c.
Dir: Christopher Guest. Int: 

Daryl Hannah, Daniel Baldwyn, 
Christi Conaway, Francés Fisher. 
EEUU, 1983.

Nancy Cobb es la hija de un 
importante hombre de negocios 
sumida en una vida rutinaria, a 
la que su marido engaña. Una 
tarde que parecía igual a las 
demás le sucede algo sobrenatu
ral : al regresar a su casa después 
de hacer una visita a su psicoa
nalista un platillo volante baja y 
le lanza un rayo en un medallón 
que lleva colgado. A partir de 
entonces, su tamaño irá en au

* Regular ** Buena *** Muy buena **** Excelente S.C. Sin calificar

mento cada vez que se enfade.

”Cazador a sueldo”
Antena 3. 17,15 s.c.
Dir.: Buzz Kulik. Int.: Steve 

McQueen, Eli Wallach, Kathrvn 
Harrold. EEUU, 1980.

Pap'^Ralph Thompson es un 
tipo duro que se gana la vida 
cazando delincuentes que se han 
saltado la libertad condicional.

Vive en una casa repleta de 
juguetes viejos junto a Dotty, una 
maestra que espera un hijo, y un 
montón de delincuentes 
reinsertados.

”Camino de la jungla”
La Primera. 17,45 s.c.
Dir.: Robert Mulligan. Int.: 

Rock Hudson, Burl Ives, Gena 
Rowlands. EEUU, 1962.

El doctor Anton Drager lle
ga a las Indias Orientales holan
desas para estudiar medicina 
tropical junto al doctor Jansen, 
un maestro en esta ramáde la 
ciencia. Drager, un hombre edu
cado dentro de una rigurosanor- 
mativa, queda sorprendido y en 
cierto modo desilusionado por 
los procedimientos de Jansen, 
que más bien parece un curan
dero que un científico.

”Esencia de mujer”
La Primera. 22,00 s.c.
Dir.: Martin Brest. Int.: Al 

Pacino, Chris O’Donnell, James 
Rebhom. EEUU, 1992.

Un tímido estudiante en una 
escuela privada, gracias a una 
beca trabaja los fines de sema
na para conseguir algún dine
ro. Uno de estos fines de sema
na se convierte en el lazarillo de 
un coronel retirado, ciego, amar
gado y dispuesto a acabar con 
su vida. 4^a integridad y hones
tidad del muchacho convertirá 
la relación en una amistad que 
cambiará la vida de ambos.

CIUDAD RÉAL
Museo de Ciudad Real,:
- Sala 1: Exposición permanente de Ar
queología.
- Sala 2: Exposición permanente de Cien
cias Naturales.
- Sala 3: Exposición permanente de Be
llas Artes.
Museo López Villaseñor:
- Exposición permanente del pintor Ma
nuel López Villaseñor.
Museo Diocesano:
- Exposición permanente, en horario de 
11 de la mañana ari3,30 de la tarde.
Sala de Exposiciones del Ayuntamien
to:
- Exposición de escultura de Elena F. 
Hervás y Jesús Soro.

Sala de Exposiciones de Caja de Madrid:
- Exposicón de pintura de Julián Peco 
Rodrigo (hasta el 14 de enero).
Centro de Exposiciones de la Diputación 
(CEX): ,
- Exposición colectiva de pintura de El Mon
te.

PUERTOLLANO
Museo Municipal:
- Planta Baja: Sala permanente de Mine
ría.
- Segunda Planta: Sala permanente de Et
nología.

VALDEPEÑAS:
Museo de la Fundación Gregorio Prie
to:

- VII Certamen Nacional de Dibujo Gregorio 
Prieto.

DAIMIEL
Casa de Cultura:
- Exposición de pintura de Juan D "Opazo 
(hasta el 16 de enero).

MANZANARES
Casa de Cultura:
- Exposición fotográfica "Foto Arte 97".

ALCAZAR DE SAN .TUAN:
Casa Municipal de Cultura:
- Exposición de dibujos infantiles "Ocio y 
tiempo libre".

ALMAGRO

Galería Fúcares.
- Exposición de pintura de Javier Garcerá 
(hasta el 15 de enero).
Mus^ del Teatro:
- Exposición permanente de selección de* 
fondos del Museo del Teatro.
- Exposición: Tesoros de la cofradía de la 
novena de los actores españoles.
- Exposición: Patrimonio artístico y docu
mental del Teatro Real.

ALMODOVAR DEL CAMPO
Museo Palmero:
- Visitas concertadas:
Tfno: 46.40.04.

- Ruta de acceso de internet: http:// 
www.conexionspot.es/arte/pintores/  
palmero.html

Ó
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La programación de hoy
La Primera tval La 2 ¿^ Antena 3 Teles 5 Canal + '^ CanalSur 7'
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30 ASTRID 04,45 NATACIOTl. 07,00 ENCICLOPEDIA 06,30 GRANDULLON 07,00 DEL 40 AL 1 07,45 CARTA DE
’ UNDGREN PARA CAMPEONATO 07,25 CLUB MEGATRIX 07,00 FORMULA UNO (multd.) PRESENTACION

LOS NIÑOS DEL MUNDO Ingrid Asensio es 07,30 DOS EN EL AIRE 08,00 PROGRAMA MAS 08,00 CLASICA
07 25 GUILLERMO TELL
08*10 DOMINGO

Waterpolo la presentadora de 08,00 LOS GUERREROS 0 MENOS 08,30 LA BANDA DEL
masculino. este espacio DE LA LUZ MULTIPLICADO 0 SUR

’ FIESTA España-Brasil dedicado a los 08,20 JET MARS DIVIDIDO Programa-club
10,35 ¿QUE

’ APOSTAMOS?
05,50 EURONEWS más pequeños de 08,25 MI AMIGO EL (P+ó-Xó:) infantil
07,30 U.N.E.D. la casa, en el que MAPACHE 09,30 CINE: 10,30 TESTIGOS HOY

14,00 CARTELERA 08,00 CONCIERTO se fomentan 08,50 D’ARTAGNAN «El arbol de Espacio religioso.
Jose Toledo 08,45 TIEMPO DE valores como la 09,15 SHOOT navidad» 11,05 LA NIÑERA
comenta los

09,00
CREER solidaridad y el 09,40 TEKNOMAN 11,04 FUTBOL 11,30 CINE MATINAL:

programas más EL ESCARABAJO amor por la 10,05 SPACE STRIKERS AMERICANO "Helena de Troya"
interesantes de la VERDE (R.) naturaleza. 11,00 POWERS 11,50 PREVIO FUTBOL D: Robert Wise.
semana en 09,30 PUEBLO DE DIOS 13,00 LLUVIA DE RANGERS ZEO 12,00 FUTBOL: LIGA 13,25 AL SUR
televisión. <0,00 ULTIMAS ESTRELLAS 11,30 MAS QUE ESPAÑOLA 13,55 TIERRA Y MAR

14,30 CORAZON,
10,25

PREGUNTAS Con Bertín COCHES (2-. División) 14,30 CANALSUR
CORAZON TESTIMONIO Osborne. 12,00 SENSACION DE 14,00 MAGACINE: . NOTICIAS
Revista del 10,30 EL DIA DEL 15,00 NOTICIAS VIVIR

14,30
TOMA 2 Informativo general

corazón con SEÑOR Rosa María Mateo 13,00 AL SALIR DE AVANCE. con especial
Cristina G- Ramos. 11,30 ESTADIO-2 es la presentadora CLASE REDACCION : atención a las

15,00 TELEDIARIO-1 - Waterpolo de este resumen 14,00 BRICOMANIA 14,35 MAS DEPORTE . < ■ /noticias de
15,30 EL TIEMPO España-ltalia de la actualidad. 14,30 LAS NOTICIAS FIN DE SEMANA . ' Andalucía

15,35 SESION DE
5?. . •. ■

- Baloncesto Liga 15,30 CINE: 15,15 CAIGA QUIEN 15,00 FUTBOL 15,15OINE:
TARDE ACB «Cob la poli en los CAIGA MUNDIAL '"Las aventuras de
«Air America» Forum Valladoiici- talones» 16,15 CINE FIN DE 15,30 CINE: ?^®Jeremias Johnson"
D: Roger FC Barcelona (1994)-84' SEMANA I «La súplica de una L^^jD: Sidney Pollack. 

^^^1: Robert Redford,Spottiswoode Banca Catalana D: Adam Rifkin «El ataque de la madre»
1: Mel Gibson, - Zona ACB I: Charlie Sheen, mujer de 50 pies» 17,00 CINE: ^^^Wül Geer, Stegan
Robert Downey. - Fútbol Sala. Kristy Swanson. (1993) 85' «The Quest. En ^gGierach.

17,45 CINE DE ORO - Waterpolo. 17,15 CINE: D: Christopher busca de la ciudad fe^^La historia de un
«Camino de la Campeonato del «Cazador a Guest. perdida» O^^jmarino que se 

convierte enjungla» (1962) mundo sueldo» 1: Daryl Hannah, D: Jean-Claude
D: Robert Mulligan España-Brasil (1980)-93' Daniel Baldwyn, Van Damme. 5<<^:' gfanjero y se
1: Rock Hudson, - Rally París- D: Buzz Kulik. Christi Conaway. 18,30 BOXEO: O. García ^zev/ymarcha al Oeste.
Buri Ives. Granada-Dakar I: Steve Me Queen, 18,00 DE DOMINGO A Cano VS Johnny •Zí? ’̂'Allí conocerá a un
El doctor Anton - Esquí. Copa del Eli Wallach, DOMINGO Díaz. (Resúmen) : .JÍ'” Jefe indio, con el

; Drager llega a las Mundo. 49,05 SITUACION DE Magazine 18,50 PREVIO FUTBOL ^'/ ;y;que hace amistad, y
' Indias Orientales Supergigante. EMERGENCIA presentado por 19,30 FUTBOL: LIGA ' " 7 acaba casándose

holandesas para Desde Austria. Espacio que Belinda ESPAÑOLA :Con su hija.
estudiar medicina - Road to Nagano presenta Roberto Washington. (1- División) 17,20LOS
tropical juntoal 19,00 UN PAIS EN LA Arce. 20,00 LAS NOTICIAS Real Sociedad- REPORTEROS

, doctor Jansen. MOCHILA 20,10 ESPEJO PUBLICO Informativo. F.C. Barcelona 18,15 CLUB DEPORTIVO
21,00 TELEDIARIO-2 20,00 TOCAO DEL ALA Espacio presentado 20,10 DE DOMINGO A 21,30 REDACCION. 20,30 CANAL SUR
21,25 EL TIEMPO 20,30 LINEA 900 por Pedro Piqueras DOMINGO NOTICIAS NOTICIAS

£ 
Ü 
0 
C

21,30 SOLO GOLES 21,00 LOS PUEBLOS 21,25 LA CASA DE LOS 21,30 MAS QUE 21,53 CONTRARELOJ 21,30 CINE:
22,00 LA PELICULA DE 21,30 INDICO LIOS AMIGOS 22,00 ESTRENO "Confiad en mí"

LA SEMANA 22,30 ESTUDIO "Te perdonamos 23,00 MURDER ONE CANAL+: D:John G.
L «Esencia de ESTADIO Arturo, pero..." 00,45 AVANCE DE «Durmiendo con el Avildsen.

mujer» (1992) 00,15 EL CINE DE LA 2 22,45 LO QUE NOTICIAS diablo» (1997) I: Morgan
D: Martin Brest «Vacas» NECESITAS ES 00,50 CINE CLASICO: 1: Shannen Freeman, Beverly
I: AI Pacino, Chris D: Julio Médem. AMOR «Más rápida que el Doherty, Tim Todd, Robert
O’Donnell. I: Carmelo Gómez, 00,50 CINE: viento» Matherson. Gillaume.

00,55 ESPECIAL CINE Emma Suárez. «El precio de la (1957)-81' Basado en una 23,35 CINE PARA
«La venganza de El abuelo Manuel gloria» D: Robert Parrish. hostoria real, y en TODOS:
la familia» (1988) era muy bueno con (1992)-9T I: Robert Taylor, un exitoso libro de "Algo más que

02,35 SOMBRAS DE el hacha. En 1875, D: Gwen Arner. Julie London, John Suzanne Finstand, colegas"
NUEVA YORK durante la guerra. I: Blair Brown, John Cassavetes. Durmiendo con el D: Jim Burrows.

03,20 NOTICIAS se portó como un Getz. Steve y Tony diablo cuenta la I: Ryan O'Neal,
03,25 CINE DE cobarde y fingió 02,25 TELEVENTA Sinclair son dos lucha de una joven John Hurt, Robin

MADRUGADA I estar muerto para 04,25 CINE: hermanos por superar una Douglas.
«La mansión de la escapar de la «Los girasoles» ganaderos de muy devastadora (Película adaptada
niebla» (1972) trinchera. (1970) - 97'. diferente talante. relacción que le para ciegos por

|04,50 CINE DE 02,00 WATERPOLO D: Vittorio de Sica. 03,00 PRIMEROS hará pasar por un Canal Sur 1.)
MADRUGADA II España-Hoianda I: Sophia Loren, BESOS verdadero infierno. 01,10 CINE:
«EI consejero» 05,00 DESPEDIDA Y Marcello .04,00 PELOTA VASCA 23,28 EL TERCER "Matrimonio 69"
(1973) CIERRE Mastroianni. (Repetición). TIEMPO. D: Jerry Paris
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ARTESANOS DEL WÜEBLE 
DE ALMAGRO, s. coop.

Más de 2.000 tn dé tmicBíes exclusivos dé auténtica cofidadi 
Fabricación a tncífida con diseño previo.

EXPOSICION Y FABRICA:
en Almagro, Ctra. a Ciudad Real, km. 3'800, Telf.: (926) 86 14 41
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Calidad, precio y buen serwidT

Plaza del Pilar

0CM del vino

Ya no cabe nada en los contenedores de vidrio

Tazos
Lo que haga esta región, 
por el vino y por el queso 
es la mejor inversión 
y es una razón de peso.

Ha dicho Pedro Barato 
que existe la obligación 
de hacemos con el timón 
en Europa y su Congreso.

No es ilusión, es que eso 
de que alguien nos organice 
nos tiene hasta las narices 
y nos cuestiona el progreso.

Porque aquí, precisamente, 
del vino hacemos escuela. 
Y no ha de guiamos la gente 
en Luxemburgo o Bruselas.

¡He acabado!
No tenemos otra forma, 
que pilotar la reforma, 
del mercado.

Un tercio de los 
belgas de apellido 
Dutroux deciden 
cambiárselo

Efe

Desde agosto de 1996 una 
tercera parte de los belgas que 
llevaban el apellido Dutroux 
han decidido cambiarlo para 
evitar que se les relacione con 
el presunto criminal pederas
ta Marc Dutroux.

Según las cifras del Minis
terio de Justicia, 22 personas 
han solicitado el cambio de 
apellido.

Así de repletos estaban los contenedores de vidrio de la Plaza de Carlos III 
el viernes por la tarde sin que los responsables se preocuparan de vaciarlos. Ante 
tal panorama, los ciudadrealeños no tendrán más remedio o que ensuciar la 
ciudad dejando los restos de vidrio alrededor de los contenedores o guardárse
los en casa hasta que alguien se decida a encargarse del asunto. La foto de 
RUEDA es el testimonio de que la primera opción es la que prima.

Caballero habla de unidad sin 
amb^edades ante el terrorismo

Efe

El secretario general de las 
Juventudes Socialistas 
(JJ.SS.) de España, José Ma
nuel Caballero, considera «im
prescindible» la unidad de las 
fuerzas políticas frente al te
rrorismo, rechaza «la ambigüe
dad calculada» y que situacio
nes como esta sean utilizadas 
en beneficio propio.

Caballero, que se desplazó 

ayer por la tarde a Toledo para 
clausurar el comité regional 
de las Juventudes Socialistas 
de Castilla-La Mancha, cali
ficó de «despreciable y repro
bable» el último atentado de 
ETA, que «nos llama especial
mente la atención» por tratar
se de un ciudadano joven y 
dedicado a la actividad políti
ca. «El atentado del concejal 
de Zarauz vuelve a ratificar que 
ETA no tiene voluntad de rec

tificar y que su comportamien
to sigue siendo fascista», dijo 
el dirigente nacional de las 
JJ.SS. También consideró 
necesario una mayor eficacia 
policial y mayor coordinación 
de las fuerzas de seguridad, 
además de «cierta generosi
dad» hacia quienes en un 
momento dado compartieron 
la actividad de terrorista y que 
ahora han reconocido su equi
vocación.

* Acabadas las Navidades, 
las buenas voluntades se han 
quedado encerradas en el ca
jón de los adornos del árbol.

* Parece mentira que a 
causa del desacuerdo entre 
responsables políticos del 
Ayuntamiento y la Junta, en 
Ciudad Real vaya a haber dos 
oficinas de turismo.

* Y va a haber dos no por
que sean necesarias, sino por 
la "pataleta" de algunos.

- * ¿No se habrán enterado 
nuestros políticos aún de que 
"la unión hacer la fuerza"?

* ¿0 es que no hacen las 
cosas porque sean necesarias 
o no y es otra cosa la que les 
importa?

St

Tenerife: 
decretada la 
prisión sin 
nanza contra de 
líder de la secta

Efe-Santa Cruz

El juez de instrucción nú
mero once de Santa Cruz de 
Tenerife, Juan Luis Lorenzo 
Bragado, ha decretado prisión 
sin fianza contra la lider de la 
secta desmantelada on 
Tenerife, Heide Fittkau 
Garthe. La supuesta lider de 
la secta, que prestó declara
ción durante 5 horaS, está acu
sada de asociación ilícita, in
ducción al suicidio y asesina o 
en grado de tentativa.^^^^^^
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General Rey, 6 - Telí: 22 6168 - CIUDAD REAL 
(De lunes a sábado, de 10,00 a 14,00 

y de 17,00 a 20,00 horas)

Lunes y miércoles, de 18,30 a 20,30 h. 
52 horas en total

FECHA DE INICIO: 2 de febrero

IMPORTE (IVA Incluido)

Matrítula GRATUITA

S K
»

Martes y jueves, de 18,30 a 20,30 h. 
52 horas en total

FECHA DE INICIO: 3 de febrero

W^eyca
^MBa^JPiy Mecanización y CaC^^

...y TIENDAS MEYCA en VALDEPEÑAS: Capitán Fillol, 24 - Telf.: 32 53 34 / ALCAZAR DE SAN JUAN: Doctor Bonardell, 9 -
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